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Page invita a 
las empresas 
valencianas
a invertir
en la Región 

El presidente de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-
Page, brindó ayer a los empre-
sarios valencianos la oportu-
nidad de invertir en esta 
comunidad autónoma, una 
región que cuenta con un gran 
consenso social entre empre-
sarios y sindicatos. El jefe del 
Ejecutivo regional hizo estas 
declaraciones en el Foro orga-
nizado por la Asociación Va-
lenciana de Empresarios, AVE, 
en el que ha intervenido arro-
pado por un centenar de los 
representantes de las empre-
sas más relevantes de las tres 
provincias de la Comunidad 
Valenciana. «En Castilla-La 
Mancha atendemos, recibi-
mos, ponemos alfombra roja y 
damos facilidades a los empre-
sarios que quieren instalarse 
en la región», matizó.

Emiliano García-Page arran-
có su intervención lanzando 
un mensaje sereno y de opti-
mismo al auditorio al asegurar 
que «desde un estado de espe-
ranza serena», apuntó, «este 
país está siempre entre las me-
jores potencias del mundo y es 
gracias a su gente». En este 
mismo sentido, reivindicó la 
capacidad del sector empresa-
rial para generar riqueza y ase-
guró «defiendo la actividad 
económica y la empresa, y lo 
hago con el convencimiento 
de que la mejor noticia en Cas-
tilla-La Mancha es abrir una 
empresa. Si no tengo de esas, 
no podría estar inaugurando 
un centro de salud, un consul-
torio o un hospital», apuntó.

En otro orden de cosas, el 
líder autonómico anunció ayer 
que el Gobierno regional in-
vertirá ocho millones de euros 
en los parques arqueológicos 
de Castilla-La Mancha a través 
de un plan de consolidación 
que permita impulsar estas 
instalaciones que constituyen 
«elementos de turismo y una 
industria en sí mismos».  Ade-
más, García-Page puso en va-
lor los proyectos que van a 
llegar a la comunidad como 
ser la sede central de «Facebo-
ok Meta» y el parque temático 
de Toro Verde.   

Laura Ramos. TOLEDO
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■ O todos o ninguno. El presiden-
te de Castilla-La Mancha, Emilia-
no García-Page, ha querido mos-
trar este lunes una cara amable 
ante el empresariado de la Comu-
nidad Valenciana y ha asegurado 
que no se opondría a una política 
de trasvases, siempre que ésta in-

cluyera la conexión de todas las 
cuencas. Aunque, eso sí, cree que 
la evolución ambiental ya no sos-
tiene este tipo de actuaciones. Así 
lo señaló minutos antes de parti-
cipar en un almuerzo organizado 
por la Asociación Valenciana de 
Empresarios (AVE), en la que tam-
bién defendió la finalización del 

Corredor Mediterráneo. El políti-
co manchego abogó por emplear 
todas las fuentes de agua disponi-
bles y consideró  una «temeridad» 
que la economía de una zona de-
penda únicamente de una tube-
ría a cielo abierto, que pierde el 
28% de su caudal y está a merced 
de los vándalos.

García-Page afirma ante AVE que la evolución 
ambiental ya no sostiene los trasvases
D.NAVARRO

García-Page, entre Vicente Boluda y Juan Roig, este lunes. 

INFORMACIÓN
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n No se supo muy bien si fue un 
alegato inconsciente contra la úl-
tima propuesta de Ximo Puig o un 
apoyo a una de sus habituales rei-
vindicaciones. O quizás ambas. 
Sea como fuere, el presidente de 
la Junta de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, visitó 
València, se reunió con la Asocia-
ción Valenciana de Empresarios, 
defendió el corredor mediterrá-
neo como una «prioridad nacio-
nal» y cargó contra la «demagogia 
fiscal» de las comunidades. 

«La realidad es que las comu-
nidades autónomas no estamos 
para intervenir en el debate fiscal, 
me molesta que haya comunida-
des autónomas que se planteen 

hacer demagogia fiscal», fueron 
sus palabras exactas a las que aña-
dió que España no se ha dotado 
de 17 autonomías «para hacer lo 
contrario de lo que queremos al 
unirnos a la Unión Europea».  

Su intervención fue una crítica 
al llamado dumping fiscal de Ma-
drid contra el que ya ha cargado 
en anteriores ocasiones y en el 
que coincide con Puig. Pero tam-
bién una respuesta al PP castella-
nomanchego y a las peticiones de 
rebajar impuestos, un ataque 
contra una reforma fiscal que 
afecta colateralmente a su com-
pañero de partido en València —
con el que no se reunió— y que es-
tudia cómo encajar esa bajada tri-
butaria en los Presupuestos.  

Page habló de otros asuntos 
que están teñidos por la actuali-
dad valenciana. Uno de ellos fue 
el corredor mediterráneo, uno de 
los asuntos que más interesa al 
empresariado valenciano y en es-
pecial a AVE. De este dijo que para 
España «es urgente y es necesario, 
es un objetivo nacional». «Es im-
pepinable», añadió al señalar que 
su desarrollo es una «necesidad 
previa».  

También criticó el «populismo 
político» y señaló los «vientos del 
15M que se han quedado en bri-
silla». Asimismo, no esquivó el 
tema del agua y reclamó medidas 
razonables para su gestión. Ase-
guró que no sería contrario a una 
política de trasvases si fuera glo-
bal, de todos los ríos de «la Espa-
ña seca a la parte más seca», aun-
que indicó que la sostenibilidad 
ya no defiende esas actuaciones.

Page carga contra 
la «competencia 
fiscal» entre  
las autonomías
u El presidente de Castilla-La Mancha señala el 
corredor mediterráneo como «objetivo nacional»

D.A.SAN JOSÉ. VALÈNCIA

El presidente de AVE, Vicente Boluda, y Emiliano García-Page, antes de su reunión. EUROPA PRESS/R.SOLSONA

El dirigente socialista 
no se considera 
contrario a una política 
de trasvases «si es 
global» en toda España
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u  Gandia conquista Saber y Ganar. 
De un solo vistazo, en la pantalla se 
pudo ver unas naranjas, la playa y la 
decoración del techo de la capilla del 
Palau Ducal dels Borja. Gandia invadió 
el plató el mítico programa de La2 ‘Sa-
ber y Ganar’. Lo hizo a través de las ca-
misetas de los concursantes del equipo 
rojo en honor a Ángel Olaso, miembro 
del equipo y natural de la localidad de 
la Safor, y regaladas por el ayuntamien-
to en su campaña turística para promo-
cionar la ciudad. El único pero fue el 
tuit de la cadena al explicar la imagen 
al escribir Gandia con tilde en la -i.  

u Mas, traumatizada por la vuelta 
al cole. La vuelta al cole es una fecha 
señalada para millones de familias va-
lencianas. También para la vicepresi-
denta de la Generalitat, Aitana Mas, 
que ha estrenado este curso una nueva 
sensación: la de la vuelta al cole de su 
hijo. «Me ha parecido más duro que 
aprobar unos presupuestos», ha admi-
tido la también portavoz del Ejecutivo 
autonómico en sus redes sociales quien 
ha mandado mucho ánimo a todos los 
padres «que hoy tienen que superar el 
traumático momento» de dejar a sus 

hijos en la escuela. «Sí, traumático, ya 
me dirás en unos años», le respondió el 
senador de Compromís, Carles Mulet. 

u Política de discoteca, según Page. 
El presidente de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, hizo su propio 
análisis de la situación política tras reu-
nirse con la Asociación Valenciana de 
Empresarios. Así, aseguró que actual-
mente se vivía una «política de discote-
ca» donde hay «un exceso de decibe-
lios». Así, recordó sus tiempos de «cha-
val» y dijo que, tanto en las discotecas 
de entonces como en la política, había 
que buscar un «apartado» para «conse-
guir algo» hablando. 

LEVANTE-EMV
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Emiliano García Page   
Presidente de la Junta de Castilla-La Mancha 

El dirigente socialista se reunió ayer con la 
Asociación Valenciana de Empresarios y 
convenció a la mayoría con su tono mode-
rado, el perfil propio –que no siempre gus-
ta en su partido–y el apoyo al corredor me-
diterráneo y la reforma de la financiación.

EN PRIMER PLANO
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LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO 

Page participó ayer en el foro de la 
Asociación Valenciana de Empre-
sarios (AVE), hizo una intervención 
de aproximadamente una hora y al 
finalizar hubo solo una pregunta y 
fue sobre el trasvase del Tajo al Se-
gura, un acueducto que enfrenta a 
Castilla-La Mancha y Comunidad 
Valenciana desde hace décadas. «El 
tajo no es el Ródano y cuando se 
habla de agua, hay que ser serios», 

expuso, «este debate no lo va a arre-
glar la política, es un problema de 
evolución ambiental».  

Cree que es necesario un acuer-
do y que llegue antes de que lo im-
ponga el Cambio Climático. Dejó 
caer que si el abastecimiento de 
Madrid estuviera en peligro, ya se 
habría alcanzado. «Si en Madrid 
vieran el día de mañana que en el 
canal de Isabel II le falta agua, ya 
verían cómo este debate se ha aca-
bado», comentó, «a nadie le cabría 

la idea de que Madrid se quede con 
cortes de agua». 

Page admite que en el Levante no 
puede faltar agua, pero él reclama 
que tampoco falte en Castilla-La 
Mancha. Explica que hay miles de 
explotaciones agrarias esperando 
autorizaciones desde hace diez años 
y polígonos que no se pueden desa-
rrollar porque no están garantiza-
dos los caudales. Comenta que no 
tiene mucho sentido que se haya 
conectado con un trasvase un río de 

la España seca con otra parte de la 
España seca.  

LOS ISRAELITAS NO DUDARON. 

Para los intereses del Levante, reco-
mienda utilizar todas las fuentes 
disponibles y eso implica también 
el agua desalada. «Aquí hubo mu-
cha oposición a las desaladoras co-
mo si fueran un problema, pero los 
israelitas nunca lo han dudado», 
aseguró. El presidente de Castilla-
La Mancha apuntó que el trasvase 

POLÍTICA HIDROLÓGICA | PAGE EN EL FORO DE LA ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS VALENCIANOS

«Si vieran en Madrid que en el canal de Isabel II 
falta agua, ya verían cómo este debate se acaba»
Page avisa en Valencia de que es una «temeridad» depender de «una tubería a cielo abierto, que se 
evapora el 28% y está a expensas de que cualquier fanático, idiota o desaprensivo haga barbaridades»

ha estado roto dos años y planteó: 
«¿Cómo se ha bebido y regado aquí? 
A base de las desaladoras».  

Además considera una «temeri-
dad» que se dependa únicamente 
del trasvase. Recuerda que es una 
«tubería a cielo abierto, que se eva-
pora el 28 por ciento del agua y que 
está a expensas de que cualquier 
fanático, idiota o desaprensivo ha-
ga barbaridades».  

Page apostilló que España po-
dría optar por un sistema de tras-
vases y resolver el problema con 
«fontanería», conectando por tu-
berías las cuencas, pero no solo la 
del Tajo: «Lo que sucede en este pa-
ís es que nadie se atreve hablar del 
resto». De todas formas, reconoce 
que «si somos serios» esta alterna-
tiva de conexión de trasvases no es 
compatible con una política me-
dioambiental y sostenible. «Ya no 
lo defiende nadie», aseguró. 

D
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El presidente de la 
Junta asegura que 
a las empresas 
que vienen «les 
ponemos la 
alfombra roja» 

L.G.E. / TOLEDO 

El presidente de la Junta, Emi-
liano García-Page, presumió 
ayer de que no se le ha ‘caído’ 
ninguna de las empresas que ha 
venido a Castilla-La Mancha, ni 
con la crisis de la Covid ni con 
la incertidumbre actual por los 
precios y la guerra. Él mismo dio 
la clave de por qué: «Es que les 
atendemos, les recibimos, les 
ponemos alfombra roja, les da-
mos facilidades».  

Page hizo estas declaraciones 
ante el foro adecuado, pues in-
tervino ante la Asociación Valen-
ciana de Empresarios, donde es-
taban representados algunos 
empresarios tan conocidos co-
mo Juan Roig, el de Mercadona.  

El presidente de Castilla-La 
Mancha comentó que en Espa-
ña sentimos «orgullo» por em-
presas de otros países como la 
Ford o la Renault, pero él nota 
que hay «demasiada gente con 
ganas de darle a las empresas 
españolas que cogen volumen». 
García-Page dijo no obstante 
que hay que tener la «moral ra-
zonablemente alta» y que «los 
vientos del 15-M están en una 
brisilla».

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



García-Page admite la necesidad del Corredor Mediterráneo pero
pide "una mirada peninsular"
original

Hèctor Sanjuán
12/09/2022 17:21
El presidente de la Junta de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, no ha querido ganarse
enemigos en su acto con empresarios celebrado en València. Sin dejar de dar su opinión, el
siempre expresivo mandatario manchego ha buscado contentar a sus anfitriones y ha admitido
que el Corredor Mediterráneo "no solo es conveniente, sino que es urgente y necesario".
Así las cosas, en el acto organizado por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el
mandatario socialista ha querido subrayar que ese pensamiento es "compatible con otros
corredores, todos son necesarios".
García-Page destaca que el Corredor Mediterráneo es "compatible con otros corredores"
Así, tras señalar que el Corredor Mediterráneo es "impepinable; si se gripa la economía a
mediterránea, se gripa todo", ha pedido "una mirada peninsular" en materia de infraestructuras.
En este sentido, ha apuntado que la pobreza y la desigualdad salen muy caras. García-Page
ha indicado que "al país le resulta muy caro una parte de España en permanente migración".
Ese mismo equilibrio es el que ha mantenido el presidente manchego cuando en el turno de
preguntas le han puesto encima de la mesa el espinoso tema del trasvase Tajo-Segura. Sin
querer herir sensibilidades, García-Page ha recordado los problemas de agua de su autonomía
y ha mostrado su oposición a una infraestructura que riega los campos de Alicante y Murcia.
El presidente manchego pide un acuerdo estatal sobre el agua antes de que "lo imponga el clima"
El mandatario del PSOE ha subrayado que él se mostraría dispuesto a plantear un sistema de
trasvases "global", de interconexión entre los ríos españoles, aunque acto seguido ha
reconocido que eso es medioambientalmente poco aconsejable.
Por ello, ha animado a las diferentes autonomías a "aprovechar todas las fuentes posibles" -ha
puesto el ejemplo de las desaladoras- para conseguir agua y ha urgido a alcanzar un acuerdo
a nivel estatal "antes que lo imponga el clima".
Lee también

Usuarios del Tajo-Segura exigen al Gobierno que negocie y reclaman
unidad política en Alicante
Enrique Bolland

Para García-Page es "una temeridad" depender exclusivamente (en referencia al trasvase) de
una "tubería de 300 kilómetros a cielo abierto" de la que "se evapora el 28% del agua" y está
"a expensas de que cualquier fanático o idiota haga barbaridades". Además, ha apostillado:
"El Tajo no es el Ródano".
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El presidente de Mercadona, Juan Roig (d), y el presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano
García-Page (i), conversan durante un acto de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE)
en València.
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García Page ante los empresarios valencianos: “La sostenibilidad ya no sujeta una política de trasvases”

El presidente de Castilla-La Mancha defiende que las desaladoras han permitido “beber y regar en el Levante”
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El presidente de Mercadona, Juan Roig (d), y el presidente de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page (i), conversan durante una reunión con la
Asociación Valenciana de Empresarios (AVE) FOTO: Rober Solsona Europa Press

C. Aparicio

Valencia

Creada
12-09-2022 | 17:03 H

Última actualización
12-09-2022 | 18:17 H

Al presidente de la Junta de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, no le han intimidado los empresarios valencianos, ni siquiera tratándose de los más representativos de la Comunidad y,
algunos, de España. Invitado por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), García-Page, se ha mostrado partidario de aplicar medidas razonables para la gestión del agua en
España y, aunque no sería contrario a una política de trasvases si fuera global, de todos los ríos de “la España seca a la parte más seca”, ha considerado que la sostenibilidad ya no defiende
esas actuaciones.

Sobre los recursos hídricos y la futura gestión de estos, ha asegurado que, si se quiere, se puede plantear un sistema de trasvases, pero de “todos los ríos, unos con otros, del Duero al
Tajo, del Ebro...”, aunque no obstante ha apelado a “la evolución ambiental y a la inteligencia” a la hora de tomar medidas para paliar la falta de agua.
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Ha manifestado que debería haber un acuerdo sobre el diagnóstico y sobre cómo se gestionan los recursos hídricos en España, y aplicar medidas razonables para que a nadie le falte
agua, como ocurre en Castilla-La Mancha, donde hay explotaciones agrarias esperando licencia por falta de agua o polígonos parados por no contar con los caudales necesarios.

“Ojalá haya un acuerdo político antes de que lo imponga el clima por su cuenta”, ha sentenciado García-Page, quien ha opinado que el debate del agua estaría acabado si Madrid tuviera
cortes de agua.

Según ha dicho, si en Madrid vieran que al Canal de Isabel II le falta agua, este debate se ha acabado porque nadie se plantearía la idea de que Madrid tenga cortes de agua. A su
juicio, es “una temeridad” que la economía de una región o una zona dependa de una sola tubería que aún no está amortizada y que, al ser a cielo abierto, evapora el 28 % del agua y está a
expensas del vandalismo.

Por eso, ha asegurado que se debe jugar con todas las fuentes de alimentación posibles y ha puesto como ejemplo que, pese a que “hubo mucha oposición en el Levante a las
desaladoras”, estas han permitido “beber y regar” durante dos años sin trasvase.

Respecto a las infraestructuras ferroviarias, ha afirmado que todos los corredores son necesarios pero el mediterráneo “no solo es conveniente, es urgente” porque el arco mediterráneo
“tira” de la economía de España, y ha instado a una “mirada peninsular” de las infraestructuras, incluida Portugal, en pos de la cohesión social y territorial.

García-Page también ha hecho referencia a la “enorme fuerza” de España como país y al espíritu emprendedor del empresariado.

Posteriormente a las declaraciones, ha participado en el pleno de AVE, asociación que integra a más de un centenar de las empresas más grandes de la Comunitat Valenciana, líderes en diferentes
sectores.
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El PP responde: “Sin trasvase se muere la huerta de Europa”

La secretaria general del PP de la provincia de Alicante, Ana Serna, ha criticado que la huerta de Alicante “necesita del agua trasvasada para sobrevivir”, porque si no “se muere”.
“Desde el Gobierno de España y desde los gobiernos socialistas solo hay un mensaje claro para la huerta alicantina: ahogarla”.

Así, ha denunciado la falta de planificación en el Ministerio de Transición Ecológica, cómo desoyen las recomendaciones de la comisión técnica, “hemos visto y padecido los continuos recortes
y ataques a la sostenibilidad y viabilidad del Tajo-Segura”.

La secretaria general del PP de la provincia ha añadido que los alicantinos “están cansados de escuchar a Puig, a sus cargos del Consell o a la delegada del Gobierno defender el Tajo-Segura,
cuando lo único que seguimos viendo son miradas para otro lado y una indefensión clamorosa cada vez que se produce un nuevo ataque a la provincia”.

“Asistimos constantemente a una absoluta alicantefobia hídrica que ratificamos día tras día sin que nadie del Consell nos defienda ni cuando tocan el Tajo-Segura ni cuando tocan el Júcar-
Vinalopó”, ha señalado Serna.
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Estado de la Región. Ayuso se planta frente al «acoso» de Sánchez
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Guerra. Rusia pasa a la defensiva en el este de Ucrania
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Elecciones. De campeón de Europa a azote de la derecha en Twitter: los tuits más polémicos del candidato de Podemos a Madrid

Salud. Así alerta la boca de estas cuatro graves enfermedades

Fútbol. El Real Madrid lo vuelve a hacer: cierra el ejercicio 2021/22 con resultado positivo de 13 M€

Más leídas

1. Fútbol. Alerta en el PSG: el contrato de Mbappé tiene trampa

2. Gente. Critican a Jorge Javier Vázquez por burlarse de Antonio David y de Rocío Flores tras la muerte de Isabel II
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3. Deportes. La conversación de radio que desvela cómo Alpine vuelve loco a Fernando Alonso

4. Historia. Atila, un caudillo de poca altura

5. Gente. Insultan y abuchean al Príncipe Andrés durante el último adiós a Isabel II y la policía se ve obligada a intervenir
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Page pide aprovechar "todas las fuentes posibles" e insta a un
acuerdo estatal "antes que lo imponga el clima"
Así lo ha manifestado García Page este lunes en València, donde ha impartido una
conferencia ante la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), donde ha defendido que
"aquí no puede faltar agua", pero ha reivindicado que "no le falte a su tierra", algo que ha
indicado que ya ocurre. El presidente castellanomanchego ha apuntado que "no es nada
fanático", por lo que ha considerado que se puede plantear un sistema de trasvases, pero ha
considerado que debería extenderse a todos los ríos.
original

ROBER SOLSONA20220912VALENCIA. La Asociación Valenciana de Empresarios (AVE) se reúne con el presidente
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page.

Así lo ha manifestado García Page este lunes en València, donde ha impartido una
conferencia ante la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), donde ha defendido que
"aquí no puede faltar agua", pero ha reivindicado que "no le falte a su tierra", algo que ha
indicado que ya ocurre.
El presidente castellanomanchego ha apuntado que "no es nada fanático", por lo que ha
considerado que se puede plantear un sistema de trasvases, pero ha considerado que debería
extenderse a todos los ríos. Sin embargo, ha apuntado que la política medioambiental
desaconseja este tipo de opciones.
De hecho, se ha preguntado si es buena idea "dejar que dependa toda la economía de un
país" de una "tubería de 300 kilómetros a cielo abierto" de la que "se evapora el 28% del
agua" y está "a expensas de que cualquier fanático o idiota haga barbaridades". "Me parece
una temeridad", ha expresado.
Page también ha señalado que "el Tajo no es el Ródano" y que "cuando se habla de agua,
hay que ser serios". "Esto no lo va a arreglar la política", ha aseverado, y ha abogado por
valorar el impacto ambiental y usar la "inteligencia" a la hora de aplicar medidas.
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García-Page reivindica el Corredor Mediterráneo por ser "urgente
y necesario": "Es un objetivo nacional"
Dicho esto, ha asegurado que su defensa al Corredor Mediterráneo no significa que no sean
convenientes el resto de corredores. "Todos son necesarios", ha sostenido García-Page,
quien ha dicho que el del Mediterráneo es "impepinable" porque "además responde a una
necesidad existente previa y por tanto a una economía que no puede gripar".
original

ROBER SOLSONA20220912VALENCIA. La Asociación Valenciana de Empresarios (AVE) se reúne con el presidente
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page.

Dicho esto, ha asegurado que su defensa al Corredor Mediterráneo no significa que no sean
convenientes el resto de corredores. "Todos son necesarios", ha sostenido García-Page, quien
ha dicho que el del Mediterráneo es "impepinable" porque "además responde a una necesidad
existente previa y por tanto a una economía que no puede gripar".
Asimismo, el presidente castellanomanchego ha apuntado que España necesita "una cierta
mirada peninsular" y ha asegurado que "las infraestructuras no tienen que ser solo radiales
sino que tienen que vertebrar la Península" porque además -ha añadido- al país en su
conjunto, también al arco mediterráneo, "le resulta muy caro" mantener zonas de España en
permanente emigración que, sin embargo, "necesitan tener los mismos derechos y los mismos
servicios".
A su juicio, "es un gran acierto" de este país que el arco mediterráneo "haya tirado del carro"
tanto tiempo y "es un acierto" de España y del arco mediterráneo, en singular, hacer lo que los
empresarios valencianos hacen que es, según ha subrayado, pensar en las empresas con
mentalidad peninsular, "por no decir mundial".
Así, ha criticado que muchas veces en España haya "un cierto pudor" con las empresas
grandes. "Sentimos orgullo por la Ford, por Renault o la Citroën y, sin embargo, a veces noto
a demasiada gente con ganas de darle a las empresas que cogen volumen", ha censurado.
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García Paje rechaza el debate de la reforma fiscal en la Comunitat
Valenciana
El Presidente de Castilla la Mancha Emiliano García Page ha rechazado hoy el debate sobre
la reforma fiscal que se ha abierto en algunas autonomías. Sin citarlo, el socialista ha
lanzado un mensaje a los populares pero también , quizás sin saberlo a su compañero de
filas y President de la Generalitat, Ximo Puig que hace unos días anunciaba una reforma
fiscal en la Comunitat Valenciana.
Ana Matamales/Europa Press  •  original

El Presidente de Castilla la Mancha Emiliano García Page ha rechazado hoy el debate sobre la
reforma fiscal que se ha abierto en algunas autonomías.  Sin citarlo, el socialista ha lanzado un
mensaje a los populares pero también , quizás sin saberlo a su compañero de filas y President
de la Generalitat, Ximo Puig que hace unos días anunciaba una reforma fiscal en la Comunitat
Valenciana. Paje ha asegurado que las autonomías no pueden crear 17 mercados cuando
justo defendemos en Europa un mercado único. "
"Las autonomías no están para competir fiscalmente"  ha afirmado al tiempo que ha defendido
que no es un debate en el que deban entrar las autonomías. Page ha reconocido que le
molesta que haya comunidades que hagan demagogia fiscal y ha criticado que si se hubiera
actuado con esa demagogia durante la crisis sanitaria de la covid, no se habría salido todavía
de la pandemia.

Viajamos a #Valencia  para participar en el foro de la Asociación Valenciana de Empresarios
(AVE) @AVEmpresarios  para contrastar realidades y brindar a los empresarios la oportunidad
de invertir en #CastillaLaMancha. Porque aquí atendemos y damos facilidades a las empresas.
pic.twitter.com/Q4f91SvU8w
Emiliano García-Page (@garciapage) September 12, 2022

García Page, ha impartido una conferencia ante la  Asociación Valenciana de Empresarios
(AVE), donde ha defendido la importancia del Corredor Mediterráneo al que se ha referido
como un proyecto nacional así como de la necesidad hidrica que padece España, no solo la
Comunitat Valenciana.
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En materia hídrica, Paje ha defendido "aprovechar todas las fuentes posibles" para conseguir
agua y ha urgido a alcanzar un acuerdo a nivel estatal "antes que lo imponga el clima". Se
puede plantear un sistema de trasvases,  pero ha considerado que debería extenderse a todos
los ríos. Sin embargo, ha apuntado que la política medioambiental desaconseja este tipo de
opciones.
En un discruso plagado a alusiones a Podemos Paje ha lamentado que en España haya mucha
gente que ahora se plantea legislar o hacer política "muy de parte o muy de chiringuito  y más a
la contra de colectivos que a favor del conjunto". "Esto no se lo puede permitir una sociedad
sensata y razonable", ha enfatizado.
Dicho esto, ha repasado las tres crisis que ha atravesado el país en los últimos tiempos: la de
2008, la del Covid y la de la guerra de Ucrania. Sobre la financiera, una crisis "muy grave y
que rompió las costuras constitucionales", ha lamentado que provocara "una explosión enorme
de populismo barato".
No obstante, ha celebrado que de esa crisis de populismo "nos hayamos ido curando". "El
populismo político va a arrinconándose y va a arrinconarse más", se ha mostrado convencido
un García-Page, que ha afirmado que "los vientos que nacieron en el 15M están en una
brisilla muy ligera".
Defensa Corredor Mediterráneo
El Presidente de Castilla La Mancha no ha olvidado a quien iban dirigidas sus palabras y frente
a los meiembros de AVE ha defendido la importancia del Corredor Mediterráneo. "Todos los
corredores son necesarios", ha sostenido García-Page, quien ha dicho que el del Mediterráneo
es "impepinable" porque "además responde a una necesidad existente previa y por tanto a una
economía que no puede gripar".
Asimismo, el presidente castellanomanchego ha apuntado que España necesita "una cierta
mirada peninsular" y ha asegurado que "las infraestructuras no tienen que ser solo radiales
sino que tienen que vertebrar la Península" porque además --ha añadido-- al país en su
conjunto, también al arco mediterráneo, "le resulta muy caro" mantener zonas de España en
permanente emigración que, sin embargo, "necesitan tener los mismos derechos y los mismos
servicios".
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Emiliano García-Page brinda a los empresarios valencianos la
oportunidad de invertir en Castilla-La Mancha, una región con
amplio consenso social
Gobierno de Castilla-La ManchaGobierno de Castilla-La Mancha. Valencia, 12 de septiembre
de 2022. El presidente de CastillaLa Mancha, Emiliano GarcíaPage, ha brindado hoy a los
empresarios valencianos la oportunidad de invertir en esta Comunidad Autónoma, una región
que cuenta con un gran consenso social entre empresarios y sindicatos.
original

Gobierno de Castilla-La ManchaGobierno de Castilla-La Mancha
El jefe del Ejecutivo regional ha defendido hoy, en la capital del Turia, la postura de CastillaLa
Mancha frente al trasvase TajoSegura que va de la España seca a la España seca y ha
argumentado, además, que la economía de una comunidad autónoma no puede depender de
una tubería de 300 kilómetros a cielo abierto, a merced de que cualquier desaprensivo haga
una barbaridad.
Valencia, 12 de septiembre de 2022.  El presidente de CastillaLa Mancha, Emiliano GarcíaPage,
ha brindado hoy a los empresarios valencianos la oportunidad de invertir en esta Comunidad
Autónoma, una región que cuenta con un gran consenso social entre empresarios y sindicatos.
El jefe del Ejecutivo regional hacía estas declaraciones en el Foro organizado por la
Asociación Valenciana de Empresarios, AVE, en el que ha intervenido arropado por un
centenar de los representantes de las empresas más relevantes de las tres provincias de la
Comunidad Valenciana. En CastillaLa Mancha atendemos, recibimos, ponemos alfombra roja y
damos facilidades a los empresarios que quieren instalarse en la región, ha matizado.
Emiliano GarcíaPage ha arrancado su intervención lanzando un mensaje sereno y de
optimismo al auditorio al asegurar que desde un estado de esperanza serena, ha apuntado,
este país está siempre entre las mejores potencias del mundo y es gracias a su gente. En este
mismo sentido ha reivindicado la capacidad del sector empresarial para generar riqueza y ha
asegurado que defiende la actividad económica y la empresa, y lo hago con el convencimiento
de que la mejor noticia en CastillaLa Mancha es abrir una empresa. Si no tengo de esas, no
podría estar inaugurando un centro de salud, un consultorio o un hospital, ha apuntado.
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Yo estoy en contra de la pobreza, no de la generación de riqueza ha subrayado al tiempo que
ha lanzado un claro mensaje a algunos miembros de la clase política y es que cuando uno es
político, aunque no sea culpable del problema, eres el responsable de encontrar la solución. A
este respecto, ha lamentado que algunos generen odio social hablando mal de la clase
empresarial.
En este mismo sentido, en alusión al sistema fiscal español, el presidente de CastillaLa
Mancha ha recordado que las comunidades autónomas no estamos para intervenir en el
debate fiscal de manera competitiva, a lo que ha añadido que no estamos para agrandar las
grietas entre los españoles.
Hay que tener la moral alta y desterrar todo tipo de populismos, ha considerado reconociendo
que los grandes pilares sobre los que pivota la economía nacional están más que afianzados
y pasan por Europa, un sistema representativo y una economía de mercado.
Corredor del Mediterráneo

En este orden de cosas, GarcíaPage ha reconocido la importancia que el Corredor del
Mediterráneo tiene para España. Se ha mostrado convencido de que no solo es conveniente,
es urgente y necesario. Es más, se trata de un objetivo nacional, lo que no lo hace
incompatible con otros corredores. Todos los corredores son convenientes y necesarios, y el
de aquí responde a una necesidad existente previa ha rubricado.
Así, ha advertido que España necesita cierta mirada peninsular que vertebre todo el territorio,
no solo España, también Portugal.
A este respecto y volviendo al mensaje de autoestima colectiva esgrimido desde el principio,
GarcíaPage ha reconocido que España es un país que va especialmente bien sin quererse así
mismo; imaginen cómo nos iría si nos quisiéramos como los franceses, ha manifestado.
Trasvase TajoSegura

En el turno de preguntas de la prensa invitada y en respuesta a una cuestión sobre las
opiniones encontradas entre la Comunidad Valenciana y la de CastillaLa Mancha en alusión al
trasvase TajoSegura, el presidente de CastillaLa Mancha ha sido muy claro al decir que si
España quiere un sistema de trasvases, lo puede plantear, y lo arreglamos a base de
fontanería, pero lo hacemos de todos los ríos, unos con otros.
Esperanzado en que haya un acuerdo político a este respecto, antes de que nos lo imponga el
clima, ha explicado que el río Tajo no es el Ródano y que más allá de la cantidad existe un
problema medioambiental. Ha recordado que esta infraestructura se ideó desde la España
seca a la España seca y en plena dictadura franquista nadie pudo opinar al respecto. Así
mismo, se ha referido a las desaladoras y la oposición que suscitaron en su momento en
Levante, pero el trasvase ha estado roto dos años, sin una gota de agua, y se ha bebido y
regado aquí en alusión al Levante español a base de las desaladoras que se criticaban.
Una comunidad autónoma no puede estar pendiente de una tubería de 300 kilómetros, a cielo
abierto, que pierde el 28 por ciento del agua porque se evapora, a la merced de que cualquier
desaprensivo, haga una barbaridad, ha esgrimido como un argumento más contrario al
trasvase el presidente de CastillaLa Mancha, que ha rubricado su postura convencido de que
si mañana al Canal de Isabel II, en Madrid, le faltara agua, este debate habría terminado.
Las últimas palabras de Emiliano GarcíaPage han sido de reconocimiento al sector
empresarial valenciano a los que ha considerado una referencia en España.
El presidente autonómico ha llegado acompañado por el vicepresidente de la Junta, José Luis
Martínez Guijarro, y el consejero de Fomento, Nacho Hernando. Además, junto a la alcaldesa
de Alcázar de San Juan, Rosa Melchor, han asistido representantes de otros ayuntamientos
con intereses logísticos en la geografía autonómica.
Descarga gratis la nueva app de COPE y prueba todas las novedades. Ya disponible para
iPhone y Android, con nuevas funcionalidades. Todos los programas, emisoras y noticias. Con
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la posibilidad de recibir notificaciones en tu móvil. La aplicación para iOS y Android se puede
descargar de forma totalmente gratuita a través de la App Store  y Google Play.
La aplicación de COPE es el mejor canal para escuchar la radio en directo, pero es también
un completo medio de información digital que cuenta las noticias cuando se están
produciendo, que te alerta de lo que sucede mediante notificaciones en tu móvil. Continúa
leyendo las últimas noticias de actualidad en nuestra página web para estar siempre informado
de lo que está pasando
Fuente
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Page se gana al empresariado valenciano con su apoyo al
corredor mediterráneo y a la financiación
original

El presidente de Castilla-La Mancha presenta un perfil propio frente al
PSOE y sale airoso de asuntos espinosos como el trasvase y losimpuestos
Emiliano García Page, presidente de Castilla-La Mancha, ha convencido al empresariado
valenciano. Su acento propio, que muchas veces choca con la línea oficial del PSOE, ha
gustado a los dirigentes de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE).
Tras invitarle a su asamblea, han salido satisfechos por su apoyo a proyectos como el
corredor mediterráneo o la reforma de la financiación autonómica, pero también por cómo ha
aborado otros debates más complicados. Es cierto que ha no sido tan laureado como su
homóloga madrileña, Isabel Díaz Ayuso, el pasado junio, pero ha gustado bastante al público.
Respecto al corredor mediterráneo, la principal demanda de este colectivo, ha sido claro. Ha
destacado que no es sólo una infraestructura conveniente, «sino urgente, necesaria,
indispensablemente» y hasta «una prioridad nacional». Eso sí, ha matizado que aunque esta
sea la columna vertebral no debe impedir el desarrollo de otras vías también importantes y
que, entre otras cosas, pueden conectar a autonomías que no tienen puertos. «Las
infraestructuras no tienen que ser solo radiales», ha sentenciado Paje al tiempo que ha
añadido que es necesario conectar toda la península.
El otro punto local con el que se ha ganado al público ha sido el relativo a la financiación
autonómica. El dirigente socialista ha apostado por reformar el sistema de financiación
autonómica y ha considerado que el papel de los empresarios y del presidente Ximo Puig será
fundamental para ello. Eso sí, ha evitado entrar más en detalle al ser consciente de que es
una cuestión que también puede distanciar a autonomías costeras de las menos pobladas.
Tras criticar de forma irónica a Podemos ha reivindicado los grandes pactos, la necesidad de
poner en valor lo bueno que une España y una política que se desprenda de los populismos.
También que baje de decibelios.
Pero el político no solo se ha quedado en el terreno fácil y ha entrado en cuestiones
espinosas entre las autonomías como son los trasvases y los impuestos. Y ha sobrevivido
pese a que, de base, su postura es contraria a la que defiende el tejido económico local que
tenía como cabezas visibles en el encuentro a Juan Roig y Vicente Boluda, los principales
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actores detrás de este 'lobby'. También ha estado presente el histórico empresario Federico
Felix, a quien se le ha reconocido de forma pública su trabajo.
Por ello, ha considerado fundamental lograr un consenso respecto a los impuestos. Hasta que
llegue ese acuerdo nacional tiene claro «que las autonomías no están para competir
fiscalmente», en una clara referencia en este caso al PP y, en especial, a Isabel Díaz Ayuso.
Page también se ha visto obligado a abrir el melón del trasvase Tajo-Segura que reivindican
los agricultores del sur de la Comunitat Valenciana y ha asegurado que estaría de acuerdo
siempre que se realizasen otros que conectasen ríos como el Duero o el Ebro. Pero cree que
eso no fue posible por el poder de otras autonomías y ahora es imposible por las normas de
la Unión Europea y la emergencia climática.
Del mismo modo, ha querido reivindicar el papel de los presentes. «El empresariado
valenciano siempre ha sido muy referencial en España y en muchas universidades se estudian
ejemplos de esta sala», ha dicho Paje tras admitir ante el mismo Juan Roig que es cliente de
Mercadona. También ha abogado por cuidar a las empresas, ya que sin ellas «no se pueden
levantar hospitales o colegios» y ha rechazado la confrontación de jefes contra trabajadores,
que considera que desde algunas parte se airea.
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Puig y el PSPV plantan a Page en su encuentro con los
empresarios valencianos
Ni el presidente de la Generalitat -sin agenda hoy- ni nadie relevante del gobierno o el PSPV
acompaña al presidente socialista de Castilla-La Mancha en su conferencia en AVE. Visita del
presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, al foro de la Asociación Valenciana
de Empresarios (AVE) para mostrar su apoyo al empresariado valenciano, con el naviero
Vicente Boluda o el presidente de Mercadona, Juan Roig, en primera fila.
original

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, con los empresarios valencianos... y sin nadie del PSPV

Ni el presidente de la Generalitat -sin agenda hoy- ni nadie relevante del gobierno o el PSPV
acompaña al presidente socialista de Castilla-La Mancha en su conferencia en AVE
Visita del presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, al foro de la Asociación
Valenciana de Empresarios (AVE)  para mostrar su apoyo al empresariado valenciano, con el
naviero Vicente Boluda  o el presidente de Mercadona, Juan Roig, en primera fila. Una cita de
primer nivel para el barón socialista en la que sin embargo ha habido una notable ausencia: la
de su homólogo valenciano y anfitrión, Ximo Puig.
Muy curiosa la soledad que ha vivido Emiliano García-Page por parte de sus compañeros
socialistas valencianos  en un encuentro de gran importancia como es con los empresarios
valencianos más potentes. Ximo Puig no ha aparecido y en su agenda de hoy no figura
ningún acto, por lo que en principio no se le solapaba con ninguno.
Por AVE tampoco se ha visto a ningún dirigente destacado del gobierno valenciano o del
PSPV-PSOE. Si fuera por lo visto hoy, parece que Emiliano García-Page fuera de un partido
distinto o algo. Vacío total a la presencia del presidente castellano manchego en tierras
valenciana.
Este vacío del PSPV-PSOE a Emiliano García-Page en su cita con AVE  contrasta con el
apoyo que desde el PPCV sí brindaron a otras conferencias  de dirigentes populares con los
empresarios valencianos. Tanto la presidenta de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, como el líder
nacional, Alberto Núñez Feijóo, en sus visitas a AVE estuvieron acompañados por el líder del
PPCV, Carlos Mazón, la portavoz en Valencia, María José Catalá, o el presidente provincial,
Vicent Mompó.
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Los mensajes de Page en Valencia
Y no será porque Emiliano García-Page  no ha dicho mensajes interesantes en su visita a
Valencia, desde el trasvase Tajo-Segura a la relación con Podemos, socio del PSOE en la
Generalitat y el Gobierno.
De Podemos el presidente castellano manchego ha pedido "desterrar vientos populistas"  de
quien legisla "muy de chiringuito". Sobre el Tajo-Segura, Page ha señalado que "aquí no
puede faltar agua pero que no le falte a mi tierra", rechazando la política de trasvases porque
"el Tajo no es el Ródano".
Page se ha preguntado si es buena idea dejar que dependa toda la economía de un país de
una tubería de 300 kilómetros a cielo abierto de la que se evapora el 28% del agua y está "a
expensas de que cualquier fanático o idiota haga barbaridades. Me parece una temeridad".
Pese a las interesantes reflexiones de Emiliano García-Page nadie del PSPV le ha acompañado
¿Boicot u olvido?
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Emiliano García-Page brinda a los empresarios valencianos la
oportunidad de invertir en Castilla-La Mancha, una región con
amplio consenso social
El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha brindado hoy a los
empresarios valencianos la oportunidad de invertir en esta Comunidad Autónoma, una región
que cuenta con un gran consenso social entre empresarios y sindicatos. El jefe del Ejecutivo
regional hacía estas declaraciones en el Foro organizado por la Asociación Valenciana de
Empresarios, AVE, en el que ha intervenido arropado por un centenar de los representantes
de las empresas más relevantes de las tres provincias de la Comunidad Valenciana.
El Digital de Albacete  •  original

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha brindado hoy a los empresarios
valencianos la oportunidad de invertir en esta Comunidad Autónoma, una región que cuenta
con un gran consenso social entre empresarios y sindicatos. El jefe del Ejecutivo regional
hacía estas declaraciones en el Foro organizado por la Asociación Valenciana de
Empresarios, AVE, en el que ha intervenido arropado por un centenar de los representantes de
las empresas más relevantes de las tres provincias de la Comunidad Valenciana. En Castilla-
La Mancha atendemos, recibimos, ponemos alfombra roja y damos facilidades a los
empresarios que quieren instalarse en la región, ha matizado.
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El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

Emiliano García-Page ha arrancado su intervención lanzando un mensaje sereno y de
optimismo al auditorio al asegurar que desde un estado de esperanza serena, ha apuntado,
este país está siempre entre las mejores potencias del mundo y es gracias a su gente. En este
mismo sentido ha reivindicado la capacidad del sector empresarial para generar riqueza y ha
asegurado que defiende la actividad económica y la empresa, y lo hago con el convencimiento
de que la mejor noticia en Castilla-La Mancha es abrir una empresa. Si no tengo de esas, no
podría estar inaugurando un centro de salud, un consultorio o un hospital, ha apuntado.

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

Yo estoy en contra de la pobreza, no de la generación de riqueza ha subrayado al tiempo que
ha lanzado un claro mensaje a algunos miembros de la clase política y es que cuando uno es
político, aunque no sea culpable del problema, eres el responsable de encontrar la solución. A
este respecto, ha lamentado que algunos generen odio social hablando mal de la clase
empresarial.
En este mismo sentido, en alusión al sistema fiscal español, el presidente de Castilla-La
Mancha ha recordado que las comunidades autónomas no estamos para intervenir en el
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debate fiscal de manera competitiva, a lo que ha añadido que no estamos para agrandar las
grietas entre los españoles.

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

Hay que tener la moral alta y desterrar todo tipo de populismos, ha considerado reconociendo
que los grandes pilares sobre los que pivota la economía nacional están más que afianzados
y pasan por Europa, un sistema representativo y una economía de mercado.

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

Corredor del Mediterráneo

En este orden de cosas, García-Page ha reconocido la importancia que el Corredor del
Mediterráneo tiene para España. Se ha mostrado convencido de que no solo es conveniente,
es urgente y necesario. Es más, se trata de un objetivo nacional, lo que no lo hace
incompatible con otros corredores. Todos los corredores son convenientes y necesarios, y el
de aquí responde a una necesidad existente previa ha rubricado.
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El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

Así, ha advertido que España necesita cierta mirada peninsular que vertebre todo el territorio,
no solo España, también Portugal.
A este respecto y volviendo al mensaje de autoestima colectiva esgrimido desde el principio,
García-Page ha reconocido que España es un país que va especialmente bien sin quererse
así mismo; imaginen cómo nos iría si nos quisiéramos como los franceses, ha manifestado.

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

Trasvase Tajo-Segura

En el turno de preguntas de la prensa invitada y en respuesta a una cuestión sobre las
opiniones encontradas entre la Comunidad Valenciana y la de Castilla-La Mancha en alusión
al trasvase Tajo-Segura, el presidente de Castilla-La Mancha ha sido muy claro al decir que si
España quiere un sistema de trasvases, lo puede plantear, y lo arreglamos a base de
fontanería, pero lo hacemos de todos los ríos, unos con otros.
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El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

Esperanzado en que haya un acuerdo político a este respecto, antes de que nos lo imponga el
clima, ha explicado que el río Tajo no es el Ródano y que más allá de la cantidad existe un
problema medioambiental. Ha recordado que esta infraestructura se ideó desde la España
seca a la España seca y en plena dictadura franquista nadie pudo opinar al respecto. Así
mismo, se ha referido a las desaladoras y la oposición que suscitaron en su momento en
Levante, pero el trasvase ha estado roto dos años, sin una gota de agua, y se ha bebido y
regado aquí -en alusión al Levante español- a base de las desaladoras que se criticaban.
Una comunidad autónoma no puede estar pendiente de una tubería de 300 kilómetros, a cielo
abierto, que pierde el 28 por ciento del agua porque se evapora, a la merced de que cualquier
desaprensivo, haga una barbaridad, ha esgrimido como un argumento más contrario al
trasvase el presidente de Castilla-La Mancha, que ha rubricado su postura convencido de que
si mañana al Canal de Isabel II, en Madrid, le faltara agua, este debate habría terminado.

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha participado en el foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios / Fotos: D. Esteban González // JCCM

Las últimas palabras de Emiliano García-Page han sido de reconocimiento al sector
empresarial valenciano a los que ha considerado una referencia en España.
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El presidente autonómico ha llegado acompañado por el vicepresidente de la Junta, José Luis
Martínez Guijarro, y el consejero de Fomento, Nacho Hernando. Además, junto a la alcaldesa
de Alcázar de San Juan, Rosa Melchor, han asistido representantes de otros ayuntamientos
con intereses logísticos en la geografía autonómica.
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Page: No me opongo al intercambio de trasvases, pero eso no lo
defiende hoy nadie en el planeta
El presidente de Castilla-La Mancha ha dicho en un foro de empresarios valencianos que la
cuestión no la arreglará la política porque la realidad es que no tenemos agua Casi 30
millones para mejorar el abastecimiento de agua en Ciudad Real, Toledo y Guadalajara: En
situación de sequía, merece la pena
Carmen Bachiller  •  original

El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page se ha referido hoy a la cuestión
del agua en Valencia. No me opongo a una política general de intercambio trasvases, si fuera
global. Pero sinceramente, si somos serios, eso hoy no lo defiende nadie en el planeta.
Ha reclamado que no falte agua en Levante pero tampoco en Castilla-La Mancha. Así lo ha
asegurado durante su intervención en el foro de la Asociación Valenciana de Empresarios
(AVE) cuando un periodista le ha preguntado por su visión acerca del contexto solidario que
suele predicar el presidente castellanomanchego en torno al agua, y en particular el trasvase
Tajo-Segura.
La pregunta clave sería que si Murcia y Castilla-La Mancha fueran la misma autonomía ¿Cómo
se enfocaría el problema? Seguramente hubiera habido menos ruido político, pero no más
agua. El Tajo no es el Ródano, decía.

No soy nada fanático en este tema. Si España quiere un sistema de trasvases que lo plantee
y hacemos fontanería, pero de unos ríos hacia otros

En su opinión, el debate en torno al agua no lo va a arreglar la política. Es una cuestión
medioambiental y de inteligencia política porque la cuestión de fondo, aseguraba, es que en
España no tenemos agua.
Ha recordado que el actual trasvase del Tajo al Segura se hace de la España seca a la
España seca. Y así se hizo desde la dictadura. No soy nada fanático en este tema. Si España
quiere un sistema de trasvases que lo plantee y hacemos fontanería, pero de unos ríos hacia
otros, ha reclamado, sin que tenga que ser el Tajo el único que ceda sus recursos.
También ha afeado la oposición a las desaladoras. Era un problema. El trasvase ha estado
roto dos años. Sin una gota de agua. ¿Cómo se ha bebido y regado aquí?, decía en alusión a
la Comunidad Valenciana. Ha sido a base de las desaladoras. ¿Lo planteo como alternativa
única? No.
El barullo madrileño nos condiciona más de la cuenta

En este punto ponía el foco en el centralismo político practicado desde Madrid para criticarlo.
Y no hablo de la comunidad autónoma, aclaraba. Uno sale 50 kilómetros de Madrid y se da
cuenta de que España es otra en la forma de ver las cosas. El barullo madrileño nos
condiciona más de la cuenta. Hay que ponerse de acuerdo. ¿El plan hidrológico nacional
significa enganchar a todas las tuberías de España? Vale, pero a todas. Lo demás, decía, es
demagogia.
Si en Madrid el día de mañana vieran que en el Canal de Isabel II falta agua, ya verían cómo
se acababa el debate. Madrid no se quedaría sin agua a expensas de un trasvase, aseguraba.
También ha criticado la propia infraestructura del trasvase Tajo-Segura. Una tubería de 300
kilómetros que todavía no ha amortizado un banco alemán que prestó el dinero y al que
engañaron, aseguraba. Es una tubería a cielo abierto que se evapora y que está a expensas
de que cualquier fanático haga barbaridades. Pretender hacer depender toda la economía de
una región de eso es una temeridad.
El PP alicantino responde: la huerta necesita el agua trasvasada
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La secretaria general del PP de la Provincia de Alicante, Ana Serna, ha señalado que la
huerta de Alicante necesita del agua trasvasada para sobrevivir y ha destacado que la Vega
Baja y el sur de la provincia sin trasvase del Tajo-Segura se mueren.
Mediante un comunicado, Serna ha respondido a las declaraciones sobre el trasvase del
presidente castellanomanchego. Así, ha aseverado que desde el Gobierno de España y desde
los gobiernos socialistas solo hay un mensaje claro para la huerta alicantina: ahogarla, según
recoge Europa Press.
Hemos visto falta la planificación en el Ministerio de Transición Ecológica, cómo desoyen las
recomendaciones de la comisión técnica, hemos visto y padecido los continuos recortes y
ataques a la sostenibilidad y viabilidad del Tajo-Segura. No vamos a permitir que nos digan
que no hacen falta los trasvases, porque la huerta de Europa sin trasvase se muere.
El Corredor Mediterráneo es impepinable pero hay que pensar con mentalidad peninsular
En el mismo foro, el presidente castellanomanchego se ha referido al futuro Corredor
Mediterráneo  del que ha asegurado que es conveniente, urgente y necesario pero matizando
que antes hay que resolver un problema de cierto colapso en alusión a la elevada
concentración económica en el arco mediterráneo español en detrimento de otros puntos del
país. Cuando en España decidimos mirar a Europa como país lo hicimos muy bien. Miramos al
Mediterráneo y le dimos la espalda al Atlántico y eso, añadía, ha llevado a que el 75% del
crecimiento se haya concentrado en el arco mediterráneo. No es una crítica sino un análisis,
aclaraba.
Ahora cree que España necesita una cierta mirada Peninsular porque en el Corredor
Mediterráneo ya hay tanta economía que físicamente es difícil colocar algo. Sostiene que el
Corredor Mediterráneo es impepinable porque responde una necesidad existente previa y la
economía mediterránea no se puede gripar, pero reclama no frenar otros corredores en España
y mirar con la perspectiva global de la Península Ibérica.
Si queremos ser serios como país... La pobreza sale muy cara y también la falta de cohesión
social e igualdad. España necesita una cierta mirada Peninsular. Las infraestructuras no deben
ser solo radiales, sino vertebrar la Península, con España y Portugal. Sobre el país vecino
decía que está haciendo la tarea por delante. Por ejemplo ha cambiado su posición con el
AVE y también ha comentado que al arco mediterráneo le sale caro mantener otras zonas del
país en constante emigración. Por eso ha abogado por la cohesión social, económica y
territorial equilibrada. Es un acierto lo que muchos empresarios hacéis: pensar con mentalidad
peninsular, continental o mundial. ¿Por qué ponerle puertas al campo?, zanjaba.
Además, ha abierto el territorio castellanomanchego a inversiones empresariales. Lo que no se
puedan gastar los empresarios en otras zonas, nosotros sí. Todos los fondos europeos de
recuperación que otras comunidades autónomas no inviertan nosotros sí los invertiremos y con
mejor fiscalidad.
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DIRECTO  Guerra Rusia - Ucrania | El Kremlin asegura que conseguirá sus objetivos en Ucrania

ECONOMÍA /  AGUA

El PP contesta a García-
Page: "Los gobiernos
socialistas quieren ahogar a
la huerta de Alicante"
La secretaria general 'popular' y diputada de Ciclo Hídrico responde a las
críticas al trasvase del presidente castellanomanchego en Valencia.
12 septiembre, 2022 - 18:17

Héctor Fernández 

Lo más leído

La secretaria general del PP de Alicante y diputada de Ciclo Hídrico, Ana Serna.



EN:  AGUA ALICANTE (PROVINCIA) COMUNIDAD VALENCIANA DIPUTACIÓN DE ALICANTE 

La secretaria general del PP de la provincia de Alicante, Ana Serna, ha

denunciado que la huerta de Alicante "necesita del agua trasvasada

para sobrevivir", porque si no "se muere", después de que el presidente de

la Junta de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page (PSOE), haya

asegurado en València que la sostenibilidad "ya no defiende una política de

trasvases".

Serna, ha sido muy contundente al afirmar en un comunicado que "desde el
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Los vídeos más vistos

Últimas Fotogalerías

Gobierno de España y desde los gobiernos socialistas solo hay un

mensaje claro para la huerta alicantina: ahogarla".

"Hemos visto falta la planificación en el Ministerio de Transición Ecológica,

cómo desoyen las recomendaciones de la comisión técnica, hemos visto y

padecido los continuos recortes y ataques a la sostenibilidad y

viabilidad del Tajo-Segura", ha lamentado Serna, que ha remarcado que

desde el PP no permitirán que se diga que no hacen falta los trasvases,

"porque la huerta de Europa se muere sin trasvase".

[Segundo mes del verano en que el Gobierno solo deja trasvasar la mitad de

lo permitido en el Tajo-Segura]

La secretaria general del PP de la provincia ha añadido que los alicantinos

"están cansados de escuchar a Puig, a sus cargos del Consell o a la

delegada del Gobierno defender el Tajo-Segura, cuando lo único que

seguimos viendo son miradas para otro lado y una indefensión clamorosa

cada vez que se produce un nuevo ataque a la provincia".

"Asistimos constantemente a una absoluta alicantefobia hídrica que

ratificamos día tras día sin que nadie del Consell nos defienda ni

cuando tocan el Tajo-Segura ni cuando tocan el Júcar-Vinalopó", ha

señalado Serna, que ha concluido que cada hectómetro de agua que, según

sus datos, deja de trasvasarse del Tajo supone un millón de euros en

pérdidas.

Las palabras de Page

El presidente de la Junta de Castilla-La Mancha, Emiliano García-

Page, antes de participar en el pleno de la Asociación Valenciana de

Empresarios (AVE) en València, se ha mostrado partidario de aplicar

medidas razonables para la gestión del agua en España y, aunque
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no sería contrario a una política de trasvases si fuera global, de todos los ríos

de "la España seca a la parte más seca", ha considerado que la sostenibilidad

ya no defiende esas actuaciones.

[La Diputación de Alicante encarga informes para recurrir el recorte de los

trasvases en los tribunales]

Sobre los recursos hídricos y la futura gestión de estos, ha asegurado que, si

se quiere, se puede plantear un sistema de trasvases, pero de "todos los ríos,

unos con otros, del Duero al Tajo, del Ebro...", aunque no obstante ha

apelado a "la evolución ambiental y a la inteligencia" a la hora de tomar

medidas para paliar la falta de agua.

Ha manifestado que debería haber un acuerdo sobre el diagnóstico y

sobre cómo se gestionan los recursos hídricos en España, y

aplicar medidas razonables para que a nadie le falte agua, como ocurre

en Castilla-La Mancha, donde hay explotaciones agrarias esperando licencia

por falta de agua o polígonos parados por no contar con los caudales

necesarios.

"Ojalá haya un acuerdo político antes de que lo imponga el clima

por su cuenta", ha sentenciado García-Page, quien ha opinado que el

debate del agua estaría acabado si Madrid tuviera cortes de agua.

Según ha dicho, si en Madrid vieran que al Canal de Isabel II le falta

agua, este debate se ha acabado porque nadie se plantearía la idea de

que Madrid tenga cortes de agua. A su juicio, es "una temeridad" que la

economía de una región o una zona dependa de una sola tubería que aún no

está amortizada y que, al ser a cielo abierto, evapora el 28 % del agua y está

a expensas del vandalismo.

Por eso, ha asegurado que se debe jugar con todas las fuentes de

alimentación posibles y ha puesto como ejemplo que, pese a que "hubo

mucha oposición en el Levante a las desaladoras", estas han permitido

"beber y regar" durante dos años sin trasvase.
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Hosbec prevé una ocupación
del 80% con turismo 'silver'
este invierno en Benidorm

El Club de Empresas
Centenarias de la provincia de
Alicante celebra su III Gala el 9
de noviembre

"¿Inflación o especulación?": el
campo alicantino acusa a las
grandes cadenas de encarecer
la fruta un 1.800 %

La disolución de empresas en
la Comunidad Valenciana se
disparó un 44 % en julio
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Núñez Feijóo inaugura 
este viernes en Murcia 
el foro Avanza del Info 

El líder del PP Alberto Núñez 
Feijóo será el encargado de 
pronunciar el próximo viernes 
la conferencia inaugural de la 
segunda edición del Foro 
Avanza, el evento empresarial 
promovido por el Instituto de 
Fomento (Info) en colaboración 
con la Asociación Murciana de 
la Empresa Familiar (Ame-
fmur). La cita se celebrará el 
próximo 16 de septiembre en 
el Auditorio Víctor Villegas de 
Murcia. En lo que va de año, 
Feijóo ya ha visitado en otras 
dos ocasiones la capital de la 
Región, primero en su campa-
ña para acceder a la Presiden-
cia del PP y, después, para apo-
yar a López Miras en el cierre 
del congreso del PP regional.
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El partido iniciará los 
encuentros con agentes 
sociales para cerrar el 
borrador de su programa 
y el listado de alcaldables 
antes de fin de año 

RUBÉN GARCÍA BASTIDA
 

MURCIA. El PP regional inició ayer  
el curso con la vista puesta ya en 
las próximas elecciones munici-
pales y autonómicas de 2023. El 
vicesecretario general de Organi-
zación, Comunicación y Electoral 
del PP, Joaquín Segado, anunció, 
tras la celebración por primera 
vez después del verano del Comi-
té de Dirección Regional, el inicio 
de una ronda de contactos con los 
agentes sociales para la elabora-
ción del libro blanco que cristali-
zará en el programa con que la 
formación concurrirá a las urnas. 

Este primer paso llega sin que 
haya noticias de la integración de 
Patricia Fernández en el equipo y 
con las vacantes que dejaron dis-
ponibles para ello sin ocupar. «No 
hay ninguna novedad al respec-
to», aseguró Segado a preguntas 
de los periodistas, a lo que añadió 
que el equipo del partido está «ple-
namente operativo» pese a que el 
presidente Fernando López Miras 
dejó en el Comité Ejecutivo Regio-
nal de finales de julio una vicese-
cretaría y varios puestos libres a 
la espera de que su rival interna 
decidiera sumarse a su proyecto 
político. «Las personas no son im-
portantes, el trabajo se está ha-
ciendo», zanjó. Segado apuntó que 
el objetivo antes es contar con ese 
borrador de programa y la lista de 
candidatos a la alcaldía en cada 
uno de los municipios de la Re-
gión antes de fin de año. 

El vicesecretario general de Or-
ganización afirmó que López Mi-
ras ha realizado el encargo de 
«sentarnos con todos» para ela-
borar «el proyecto más cercano y 
más ilusionante para construir la 
mejor Región de Murcia de cara 
al futuro», y subrayó la existencia 
de varios grandes asuntos que cen-

trarán los ejes principales. Por un 
lado, la financiación autonómica. 
«Somos la comunidad peor finan-
ciada, ya lo dicen todos los orga-
nismos», señaló. «Cada vez que el 
Gobierno de España ha tenido que 
tomar una decisión de reparto de 
fondos lo ha hecho castigando a 
nuestra Región». 

Otro de los grandes asuntos será 
el de las carencias en materia de 
infraestructuras. «No tenemos co-
nexión directa ferroviaria con Ma-
drid, la única región de España», 
denunció. También apuntó al re-
traso «sin fecha» de la conexión 
con Lorca y con Cartagena, así 
como de «las inversiones que el 
PP dejó previstas para las auto-
vías y autopistas». Además, des-
tacó la llegada de «meses clave» 
para la defensa del Trasvase Tajo-
Segura, «una infraestructura que 
durante 42 años ha traído rique-
za», afirmó. «Ahora, incluso la mi-
nistra habla de que es una infraes-
tructura que no es necesaria».

La portavoz del PP regional, Miriam Guardiola, y Joaquín Segado.  R. G. 

El PP pone en marcha la 
maquinaria electoral para 2023 

Núñez Feijóo inaugura 
este viernes en Murcia 
el foro Avanza del Info 

El líder del PP Alberto Núñez 
Feijóo será el encargado de 
pronunciar el próximo viernes 
la conferencia inaugural de la 
segunda edición del Foro 
Avanza, el evento empresarial 
promovido por el Instituto de 
Fomento (Info) en colaboración 
con la Asociación Murciana de 
la Empresa Familiar (Ame-
fmur). La cita se celebrará el 
próximo 16 de septiembre en 
el Auditorio Víctor Villegas de 
Murcia. En lo que va de año, 
Feijóo ya ha visitado en otras 
dos ocasiones la capital de la 
Región, primero en su campa-
ña para acceder a la Presiden-
cia del PP y, después, para apo-
yar a López Miras en el cierre 
del congreso del PP regional.
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La portavoz del equipo de Gobierno y diputada provincial, Lorena Cantarero, y el concejal de Pro-
moción Económica, Raúl Añover, acudieron ayer a Valencia como representantes del Ayuntamien-
to de Tarancón en el foro organizado por la Asociación Valenciana de Empresarios, AVE, en el que 
intervino el presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page. / AYUNTAMIENTO

El Ayuntamiento acude a un foro empresarial en Valencia

x LOGÍSTICA
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Conexus estrecha lazos entre los empresarios valencianos y
madrileños
Eduardo Enric. València  •  original

Representantes empresariales de Madrid y la C. Valenciana, en el encuentro de Conexus. |
LEVANTE-EMV
La Fundación Conexus ha organizado un encuentro con la Confederación Empresarial
Madrileña (CEIM), la Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana (CEV), la
Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), la Cámara de Comercio de Madrid y el Consejo
de Cámaras de Comercio de la ComunitatValenciana para organizar, a finales del próximo
mes de noviembre en Madrid, una cumbre empresarial entre ambas comunidades que pondrá
el foco en la innovación, la movilidad y la logística.
Ambas comunidades comparten intereses en estas materias, sobre todo teniendo en cuenta
que el Puerto de València es el puerto que más utiliza Madrid y la elevada intensidad que
desde el punto de vista económico existe entre las dos comunidades, tanto en términos de
relaciones comerciales, intercambio de bienes y servicios, como de participaciones
empresariales.
El corredor Madrid-Comunitat Valenciana figura entre los principales flujos interregionales y la
ruta entre ambas es la segunda en importancia en trayectos de medio y largo recorrido.
Algunos temas que se abordarán en el encuentro serán el cambio que está atravesando el
sector de la automoción y la logística.
Según el presidente de Conexus, Manuel Broseta, nuestro objetivo es «mostrar la importancia
para España, desde la visión de los empresarios y la sociedad civil, de fomentar el desarrollo
del eje Madrid-Comunitat Valenciana. Sin duda este corredor tiene que ser motor y polo
dinamizador de la reindustrialización de España basada en los parámetros de la sostenibilidad,
la innovación y la digitalización».
A la reunión, además del presidente de Conexus, Manuel Broseta, y la vicepresidenta de
Conexus, Asunción Martínez, han asistido los presidentes de CEIM, Miguel Garrido; de CEV,
Salvador Navarro; del Consejo de Cámaras de la CV, José Vicente Morata; la vicepresidenta
de AVE, Agnes Noguera; y el secretario general de Cámara Madrid, Alejandro Halffter.
Facebook Twitter Linkedin Whatsapp Telegram Correo electrónico
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Puig pide 50M al Gobierno para el autoconsumo fotovoltaico
mientras bloquea 8.000M de inversión
El conseller de Economía Sostenible, Rafael Climent, pidió ayer con una mano 50 millones de
euros al Ministerio de Transición Ecológica para fomentar el autoconsumo fotovoltaico
mientras con la otra Compromís frena 8.000 millones de euros de inversión privada en
instalaciones fotovoltaicas en suelo.
Julián Larraz  •  original

El conseller de Economía Sostenible, Rafael Climent, en la inauguración de la jornada sobre la energía fotovoltaica en
la Comunitat Valenciana

El conseller de Economía Sostenible, Rafael Climent, pidió ayer con una mano 50 millones  de
euros al Ministerio de Transición Ecológica para fomentar el autoconsumo fotovoltaico mientras
con la otra Compromís frena 8.000 millones de euros de inversión privada en instalaciones
fotovoltaicas en suelo.
El anuncio se produjo durante la jornada Marco Europeo sobre clima y energía para 2030: el
despliegue de la energía fotovoltaica en la Comunidad Valenciana en el que el conseller de
Compromís aseguró que con la subida de la luz y el conflicto en Ucrania es más cierto que
nunca la necesidad de profundizar en las energías renovables  y en el autoconsumo.
El argumento de Climent es que la Comunidad Valenciana tiene elevados niveles de radiación
solar aunque desde el terreno empresarial se matizó la diferente vara de medir que hay entre
las instalaciones en las cubiertas, sobre la que hay una velocidad razonable de autorizaciones
frente al bloqueo de las instalaciones en suelo. Fuentes empresariales explican: «El
autoconsumo gusta a Compromís y las instalaciones en suelo no».
El resultado de esta política es que la Comunidad Valenciana camina hacia agotar los 40
millones de subvención  para autoconsumo, y por ello pide otros 50, mientras siguen sin
desarrollarse los cerca de 500 proyectos para instalar 10.000 MW, lo que supone una
inversión de 8.000 millones de euros.

La Comunidad Valenciana ha instalado 3 MW de fotovoltaica en el primer semestre del año
frente a los 650 MW de Castilla-La Mancha
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El balance del primer trimestre del año es que se han instalado 3 MW de fotovoltaica en la
Comunidad Valenciana frente a los 650 MW de Castilla-La Mancha, explica Marcos Lacruz,
presidente de Avaesen, que ya denunció hace dos meses en Economía Digital el colapso
fotovoltaico valenciano. No se ha hecho prácticamente nada y estamos peor porque tenemos
menos tiempo, asegura Lacruz, que recuerda que a final de año se anularán los derechos de
conexión en aquellos proyectos que no tengan la declaración ambiental.
Durante la misma inauguración de la jornada de energía fotovoltaica en la que el conseller de
Economía Sostenible se centró en el autoconsumo, el presidente de la patronal de la
Comunitat Valenciana, Salvador Navarro, recriminó al gobierno valenciano su lentitud: Acelerar
el despliegue de las instalaciones fotovoltaicas renovables tiene que ser una prioridad
estratégica para nuestro territorio.
García-Page aparece como salvador de la inversión valenciana

Mientras el conseller realizaba su anuncio y la patronal vertía su crítica, el lobby empresarial
AVE presidido por Vicente Boluda y con Juan Roig en primera fila, recibía al presidente de
Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, que le decía a los empresarios: En mi comunidad
autónoma cabe Holanda, Bélgica, Luxemburgo y sobran 2.000 kilómetros cuadrados y
pretendemos ocupar todo el terreno. Si no es con viñas, será con pistachos o con fotovoltaicas
o molinos de viento. Prometió poner una «alfombra roja» al que fuese a su región a invertir.

Vicente Boluda, Emiliano García-Page y Juan Roig, en primera fila

Toda una declaración de intenciones relacionado con la energía renovable que viene después
de que la Comunidad Valenciana haya aportado al sistema nacional de energía 3 MW de
energía fotovoltaica nueva durante el primer semestre del año frente a los 650 MW que ha
autorizado García-Page. Fuentes del sector explican la situación: Un proyecto para hacerlo en
Castilla-La Mancha sabes que tienes el ok en menos de un año. Si lo haces en Comunidad
Valenciana tienes la seguridad de que no te han contestado en tres años.
Durante la presentación de García-Page, el presidente de AVE, Vicente Boluda, aseguró:
Apostamos por un mix energético que nos haga menos dependientes del exterior y en el que
no se descarte ninguna alternativa por razones ideológicas, y hablo de la nuclear.
Y, sobre todo, incidió en tener una administración ágil que facilite la actividad empresarial.
Contar con silencio administrativo positivo y la posibilidad de iniciar las actividades con
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declaración responsable, serían dos herramientas fundamentales para aumentar nuestra
competitividad y nuestra productividad.

«Queremos una administración ágil que facilite la actividad empresarial. Contar con el silencio
administrativo positivo»

En la misma línea se había expresado el delegado de Iberdrola en la Comunidad Valenciana
durante la jornada con el conseller de Economía Sostenible. Desde Iberdrola seguimos
incrementando nuestras inversiones para reforzar la autonomía energética y acelerar la
transición verde, disminuyendo la dependencia de los combustibles fósiles. Y para ello son
necesarias políticas estables y favorables que impulsen las inversiones y agilizar la concesión
de permisos a las energías renovables en interés del público y de la industria, dijo Ibán
Molina.
Iberdrola tiene un acuerdo con Volkswagen para el desarrollo de una megaplanta de energía
solar junto a la futura gigafactoría de baterías de Sagunto que ha encontrado oposición en
algunos dirigentes de Compromís, como es el caso del alcalde de Valencia, Joan Ribó.
Inflexible en la guerra del agua: Ni una gota de agua para los valencianos

Donde la amabilidad y las declaraciones políticamente inusuales (García-Page alabó ayer el
curriculum de Feijóo y censuró las letras del reggaetton que oyen los jóvenes) se rompieron
fue cuando García-Page habló del agua. Fue inflexible y descartó rotundamente que el
trasvase Tajo-Segura, que ni siquiera lo nombró, se pudiera volver a repetir.
«Está completamente roto», apuntó, para remarcar que esa obra que se hizo «engañando a un
banco alemán en la época de Franco»  es tan ineficiente que pierde el 28% del agua que
transvasa por evaporación. García-Page apuntó que si no se hace el trasvase, la provincia de
Alicante obtiene el agua vía desaladoras.
La secretaria general del PP de la provincia de Alicante y diputada de Ciclo Hídrico, Ana
Serna, contestó poco después: «No voy a permitir que nos digan que los trasvases no son
necesarios cuando estamos ante la muerte de la huerta de Europa  por los continuos recortes
del Gobierno al Tajo-Segura».
Periodista especializado en economía. Apasionado de la automoción y de las historias
empresariales. Formado en Las Provincias y con experiencia en asesoría económica y política.
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Empresa familiar: las claves para gestionar la salida de un socio
Lo mejor es prevenir y tener contemplado qué hacer ante la posible salida de un socio Es
necesario que haya voluntad entre todas las partes Se puede optar por un socio industrial o
financiero
original

Lo mejor es prevenir y tener contemplado qué hacer ante la posible salida de un socio
Es necesario que haya voluntad entre todas las partes
Se puede optar por un socio industrial o financiero

José María Rojí (CMS) e Ignacio Martínez (KPMG)

Es recomendable adoptar procedimientos preventivos y ordenados de resolución de conflictos
y de liquidez de participación, que pueden especificarse en la documentación societaria y
protocolos familiares.
Es habitual que un socio quiera salir de una empresa. Motivos personales, pérdida de
confianza en el proyecto empresarial o en los gestores o bien su desacuerdo en el empleo de
los recursos de la compañía son algunas de las causas más habituales. Es una situación que
no tiene por qué suponer ningún problema para la sociedad empresarial, aunque la realidad
es otra bien distinta porque, "por mi experiencia, en la práctica, los procesos de salida
ordenada están en torno al 50%; el 25% consigue una salida de procedimientos más
conflictivos y el 25% ve frustrada su expectativa de salir", indica José María Rojí, socio del
departamento de Corporate/M&A de CM S Albiñana % Suárez de Lezo y experto en empresa
familiar, a elEconomista
Como siempre, ante estas situaciones, lo mejor es prevenir, de manera que la empresa ya
tenga contemplado qué hacer ante la posible salida de un socio mediante la adopción de
procedimientos preventivos y ordenados de resolución de conflictos y de liquidez de las
acciones o participaciones, que pueden especificarse en la documentación societaria y
protocolos familiares. Lo recomendable así es optar por mecanismos de salida ordenada
mediante reglas claras y equilibradas, pactadas y ejecutadas de modo amistoso con el fin de
preservar el valor de la empresa familiar y las relaciones entre las personas para lo que es
clave "voluntad por todas las partes", afirma Rojí. Además, deben evitarse opciones como
"cerrar la jaula" mediante protocolos familiares que impiden la salida del socio descontento,
quedando prisionero de sus títulos, o la adopción de posiciones de fuerza por parte de la
mayoría con la intención de forzar al socio minoritario a vender a precios de derribo.
Pero, ¿qué puede hacerse? Varias son las opciones  que tienen las empresas ante sí,
aunque también son diversos los aspectos a tener en cuenta en cada una de ellas. Con una
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salida voluntaria de un socio, la empresa puede decidir entre buscar un nuevo socio o adquirir
su participación la compañía o entre ella y el resto de socios. "La primera es más exigente en
gobierno corporativo y, la segunda, en financiación", añade el experto. Y llegado este caso,
¿cuál elegir? La respuesta dependerá de la situación de cada empresa porque también puede
darse el caso de operaciones híbridas.
El derecho de separación está reconocido en los artículos 364 y 348 bis, entre otros, de la
Ley de sociedades de capital, aunque no ha tenido mucha relevancia, siendo utilizado sobre
todo en aquellas compañías que abonan un dividendo reducido (menos del 25% del resultado
individual o consolidado) o bien han realizado cambios en el objeto social.
El marco legal obliga a la sociedad a comprar la participación de un socio que se aparte de la
decisión de la mayoría. Es un proceso en el que, a falta de acuerdo sobre el precio, interviene
un experto nombrado por el juzgado de lo mercantil. Si hay conflicto, el minoritario puede
buscar un comprador que le haga una oferta por la participación, aunque son escasas las
posibilidades de que esta operación salga adelante, puesto que el posible comprador no
tendrá acceso a la información de la sociedad y la participación que adquiriría no sería de
control.
Además, el  derecho de adquisición preferente o de tanteo tampoco sería una garantía en
este tipo de situaciones. "Es un instrumento que tiene grandes utilidades, pero a veces
también un lado oscuro para quien pretende ejercitarlo" porque "se suele establecer un mes
para ejercitar el derecho", indica Rojí, lo que es un período temporal muy corto para que un
socio encuentre recursos para cerrar la operación de compra. "Se tienen que tener unos
plazos suficientes para su ejercicio que aseguren que se van a obtener los recursos para
ejercer el derecho con éxito".
Otras vías a explorar por las compañías son la mediación, que puede ser útil para una salida
ordenada de socio, y el arbitraje, que es un buen instrumento para casos de litigios o
conflictos. Son dos alternativas con las que se han conseguido casos de éxito y funcionan,
pero que "no están muy extendidas por falta de cultura y confianza en estos mecanismos en la
comunidad empresarial y jurídica".
Y, aunque España no tiene un marco jurídico deficiente, "quizá se podría valorar introducir
determinados mecanismos jurídicos como el squeeze-out  y el sell-out, que permiten, en
determinadas condiciones, a la compañía comprar la participación a los socios minoritarios
pagando un sobreprecio, pero sin que el minoritario tenga derecho a no vender, sería venta
forzosa, pero con el pago de una prima por la expropiación, o bien el derecho espejo, reflejo
de éste. Es decir, el minoritario puede vender su participación a la compañía en unas
determinadas condiciones de precio, en determinadas ventanas, y la empresa se ve obligada a
comprarla. Sería siempre para participaciones muy minoritarias".
"No está incluida en la legislación, pero sí se puede incorporar en las normas estatutarias.
Sería bueno que hubiera una previsión general legal sobre esta materia", añade José María
Rojí, quien participó en una jornada de la Asociación de la Empresa Familiar de Madrid
(ADEFAM).

¿Socio industrial o financiero?
La venta a terceros de las participaciones de la empresa familiar ha sido siempre un claro
mecanismo de sustitución en el caso de compañías en las que las generaciones posteriores al
fundador han tomado posesión de la sociedad empresarial y el accionariado se ha ido
dispersando entre herederos de los que unos trabajan en la empresa, pero otros no lo hacen.
En estas situaciones, la entrada de un tercero adquiriendo el 100% del capital ha permitido la
salida de todos los familiares, evitando agravios comparativos y envidias entre ramas familiares
y accionistas. Pero, en los últimos tiempos, la venta a inversores terceros financieros está
siendo más común, en gran parte, por la proliferación de este tipo de inversores y la
diversidad de estrategias de inversión que ofrecen.
A pesar de ello, "existen diversos problemas, pero uno de los más importantes es que exige el
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compromiso firme y previo de todos los accionistas de la empresa por vender y colaborar en la
venta", asevera Ignacio Martínez, Socio Deal Advisory en KPMG. Además, de cara al socio
saliente, se exige un compromiso de vender si se alcanzan determinadas condiciones y de no
vender a un socio que potencialmente pueda hacer daño al negocio o a los socios que se
quedan. Por otro lado, el socio que permanece exige el compromiso de colaborar en el
proceso de compraventa para alcanzar el mejor resultado posible y aceptar la entrada del
inversor si cumple con los requisitos previamente pactados.
¿Y qué socio elegir? Depende de los objetivos. Si la intención de los accionistas es maximizar
el valor de venta y están dispuestos a vender el 100% de la empresa, "lo lógico es pensar
que un competidor, capaz de valorar las sinergias de la integración (reducción de costes fijos
unitarios por economías de escala, cross-selling o aumento de la cuota de mercado, entre
otras), y con un coste de capital más barato que el de un inversor financiero, sea el inversor
adecuado", añade Ignacio Martínez.
Sin embargo, un  inversor financiero "puede estar más alineado con los intereses de los
accionistas de una empresa en el caso de proyectos de alto crecimiento y que requieren de
inyecciones puntuales y limitadas de recursos, donde se quiera poder recomprar la posición
posteriormente o en situaciones en las que se busca la venta de la totalidad de la empresa de
la mano del equipo gestor de la compañía", señalan desde KPMG.
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La Cámara de Comercio de Alicante y AEFA rendirán homenaje a
siete empresas centenarias en una gala
original

El presidente de la entidad, Carlos Baño, destaca el «ejemplo» de estas
compañías a las que se reconocerá en una velada el 9 de noviembre
Carlos Baño, presidente de Cámara Alicante, y Maite Antón, presidenta de la Asociación de la
Empresa Familiar de Alicante, han presentado este lunes la III Gala de Empresas Centenarias,
que se celebrará en el Teatro Principal de Alicante el próximo 9 de noviembre.
En dicho acto, se homenajeará a siete empresas: Hijos de Antonio Ferre SA; Obleas Quintín;
Almazara El Tendre; José Borrell; Transportes Viuda de Tadeo Juan; Carnicería Vicente Giner
y José María Gómez Mira (El Avión).
Además de las dos entidades organizadoras, ha participado en el acto Manuel Nieto, director
territorial de Cajamar, que junto con la Diputación de Alicante patrocinan la Gala, que cuenta
como empresas y entidades colaboradoras con KPGM, Padima, Museo Comercial, diario
Información y el Ayuntamiento de Alicante a través de la Agencia de Desarrollo Local.
Todos los años se eligen de una lista de alrededor de cien empresas centenarias
documentadas de la provincia las que serán homenajeadas en la gala anual y a las que se
invitará a pertenecer al Club de Empresas Centenarias. El evento tiene como imagen
destacada un faro: figura alegórica de lo que representan estas empresas que sirven de guía
por su solidez, constancia y visión, entre otros muchos valores, y que han hecho de ellas
referentes socioeconómicos que en muchos casos exceden nuestras fronteras, tal como han
destacado desde la Cámara de Comercio.
Baño ha subrayado que «las empresas centenarias de la provincia son un ejemplo a seguir  y
un manual de buenas prácticas, dado que llegar al siglo de existencia en unos tiempos tan
convulsos como los que ha vivido la economía española y mundial tiene un enorme mérito. El
valor de la pervivencia en el tiempo es aún mayor para las empresas pequeñas como algunas
de las que homenajearemos en la III Gala»
Por su parte, Maite Antón ha apuntado que «la perseverancia  y la superación están
estrechamente ligadas a las empresas centenarias, entre las que destaca la presencia
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mayoritaria de empresas familiares,  y esto no es una simple coincidencia, sino que es
consecuencia precisamente de que las empresas familiares nacen con vocación de perdurar
en el tiempo, de pasar de generación en generación, aportando valor a su entorno, con un
fuerte arraigo a su tierra y siempre unida al nombre de la familia de la que se nutre. Con todas
las vicisitudes y complicaciones que han tenido que superar estas empresas son un ejemplo
vivo de capacidad de adaptación y deben ser una inspiración y faro para nosotros en estos
momentos tan complejos».
El director territorial de Cajamar, Manuel Nieto, destacó a su vez la vinculación de la banca
cooperativa Cajamar  al tejido empresarial alicantino «este reconocimiento a nuestras empresas
centenarias contribuye a trasladar a los emprendedores actuales y a los empresarios más
jóvenes un mensaje de confianza en el futuro. Las empresarias centenarias han llegado a
serlo superando crisis económicas y situaciones de incertidumbre y dificultad, adaptando sus
estrategias a las circunstancias de cada momento, modernizando y transformando sus
negocios y productos«.
Asimismo, el directivo ha resaltado la trayectoria de estas compañías «con unos valores y una
responsabilidad social que han sido los pilares sobre los que han sostenido un  modelo de
negocio eficiente  y rentable. Por ello, en momentos como los actuales, son un ejemplo a
seguir, y es importante que se conozca y se ponga en valor su trayectoria a lo largo de los
años».
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Rosa Melchor asiste al foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios para impulsar la plataforma logística
La alcaldesa de Alcázar de San Juan, Rosa Melchor ha acompañado al presidente regional
Emiliano García Page en el encuentro con empresarios valencianos, que la regidora ha
considerado "fundamental para el futuro de la localidad". Melchor ha participado este lunes
en el foro organizado por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), en el que ha
intervenido el presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page.
original

Rosa Melchor en el Foro AVE

La alcaldesa de Alcázar de San Juan, Rosa Melchor ha acompañado al presidente regional
Emiliano García Page en el encuentro con empresarios valencianos, que la regidora ha
considerado "fundamental para el futuro de la localidad".
Melchor ha participado este lunes en el foro organizado por la Asociación Valenciana de
Empresarios (AVE), en el que ha intervenido el presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano
García-Page.
La reunión celebrada en Valencia ha contado con la asistencia de un importante grupo de
empresarios de la Comunidad Valenciana.
La regidora alcazareña ha valorado de forma «muy satisfactoria» la celebración del foro
empresarial, que ha supuesto «una nueva oportunidad de seguir trabajando para avanzar en el
proyecto de plataforma logística en Alcázar de San Juan».
La reunión ha sido considerada por la regidora como «primordial para el futuro de la ciudad y
la puesta en marcha de este ambicioso proyecto».
Finalmente, Melchor ha destacado «el apoyo del presidente regional, Emiliano García-Page, a
Alcázar de San Juan y su proyecto de ciudad».
Información básica en protección de datos.-De conformidad con el RGPD y la LOPDGDD,
ENTIDAD PUBLICA EMPRESARIAL DIARIO LANZA tratará los datos facilitados con la
finalidad de enviar un boletín informativo diariamente, entre los suscriptores. Podrá ejercer, si

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Lanza Digital

 Prensa Digital

 6979

 22 901

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 12/09/2022

 España

 1 401 EUR (1,425 USD)

 507 EUR (516 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=761937353

«-- Volver al índice

https://www.lanzadigital.com/provincia/alcazar-de-san-juan-provincia/rosa-melchor-asiste-al-foro-de-la-asociacion-valenciana-de-empresarios-para-impulsar-la-plataforma-logistica


lo desea, los derechos de acceso, rectificación, supresión, y demás reconocidos en la
normativa mencionada. Para obtener más información acerca de cómo estamos tratando sus
datos, acceda a nuestra Política de Privacidad.
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Castilla-La Mancha aboga por un acuerdo estatal del agua "antes
de que lo imponga el clima"
EDCM/EP  •  original

El presidente de la Junta de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha apostado por
"aprovechar todas las fuentes posibles"  para conseguir agua y ha urgido a alcanzar un acuerdo
a nivel estatal "antes que lo imponga el clima".

Así lo ha manifestado García-Page este lunes en Valencia, donde ha impartido una
conferencia ante la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), donde ha defendido que
"aquí no puede faltar agua", pero ha reivindicado que "no le falte a su tierra", algo que ha
indicado que ya ocurre.

El presidente castellano-manchego ha apuntado que "no es nada fanático", por lo que ha
considerado que se puede plantear un sistema de trasvases, pero ha considerado que debería
extenderse a todos los ríos. Sin embargo, ha apuntado que la política medioambiental
desaconseja este tipo de opciones.
De hecho, se ha preguntado si es buena idea "dejar que dependa toda la economía de un país"
de una "tubería de 300 kilómetros a cielo abierto" de la que "se evapora el 28% del agua" y
está "a expensas de que cualquier fanático o idiota haga barbaridades". "Me parece una
temeridad", ha expresado.
García-Page también ha señalado que "el Tajo no es el Ródano" y que "cuando se habla de
agua, hay que ser serios". "Esto no lo va a arreglar la política", ha aseverado, y ha abogado
por valorar el impacto ambiental y usar la "inteligencia" a la hora de aplicar medidas.
En otro sentido, García-Page ha asegurado este lunes que el Corredor Mediterráneo para
España "no solo es conveniente", sino que "es urgente y es necesario". "Aquí hay necesidad
de resolver un problema que se produce ya de cierto colapso, de cierta necesidad, por tanto,
es indispensablemente un objetivo nacional".
Dicho esto, ha asegurado que su defensa al Corredor Mediterráneo no significa que no sean
convenientes el resto de corredores. "Todos son necesarios", ha sostenido García-Page, quien
ha dicho que el del Mediterráneo es "impepinable" porque "además responde a una necesidad
existente previa y por tanto a una economía que no puede gripar".

Asimismo, el presidente castellano-manchego ha apuntado que España necesita "una cierta
mirada peninsular" y ha asegurado que "las infraestructuras no tienen que ser solo radiales,
sino que tienen que vertebrar la Península" porque, además al país en su conjunto, también al
arco mediterráneo, "le resulta muy caro" mantener zonas de España en permanente emigración
que, sin embargo, "necesitan tener los mismos derechos y los mismos servicios".
A su juicio, "es un gran acierto" de este país que el arco mediterráneo "haya tirado del carro"
tanto tiempo y "es un acierto" de España y del arco mediterráneo, en singular, hacer lo que los
empresarios valencianos hacen que es, según ha subrayado, pensar en las empresas con
mentalidad peninsular, "por no decir mundial". Así, ha criticado que muchas veces en España
haya "un cierto pudor" con las empresas grandes. "Sentimos orgullo por la Ford, por Renault o
la Citroën y, sin embargo, a veces noto a demasiada gente con ganas de darle a las
empresas que cogen volumen", ha censurado.
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Emiliano García-Page, presidente de Castilla-La Mancha. Foto: JCCM.
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Rosa Melchor asiste al foro de la Asociación Valenciana de
Empresarios (AVE) para impulsar la plataforma logística
La alcaldesa de Alcázar de San Juan, Rosa Melchor, ha participado hoy en el foro organizado
por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), en el que ha intervenido el presidente de
Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page. Una reunión celebrada en Valencia a la que han
asistido un importante grupo de empresarios de la Comunidad Valenciana.
original

La alcaldesa de Alcázar de San Juan, Rosa Melchor, ha participado hoy en el foro organizado
por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), en el que ha intervenido el presidente de
Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page

DESTACADA Asociación Valenciana de Empresarios Rosa Melchor limpia

Una reunión celebrada en Valencia a la que han asistido un importante grupo de empresarios
de la Comunidad Valenciana.
La regidora alcazareña ha valorado de forma muy satisfactoria la celebración del foro
empresarial, que ha supuesto una nueva oportunidad de seguir trabajando para avanzar en el
proyecto de plataforma logística en Alcázar de San Juan. Una reunión primordial para el futuro
de la ciudad y la puesta en marcha de este ambicioso proyecto. Al mismo tiempo, Rosa
Melchor, ha destacado el apoyo del presidente regional, Emiliano García-Page, a Alcázar de
San Juan y su proyecto de ciudad.
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García-Page: «Tenemos una fiscalidad poco pensada, pero no de
las más altas»
El presidente de la Junta de Castilla-La Mancha, ha afirmado este lunes que le molesta que
haya comunidades que hagan demagogia fiscal y ha criticado que, si se hubiera actuado con
esa demagogia durante la crisis sanitaria de la covid, «no se habría salido todavía de la
pandemia». Frente a los empresarios valencianos, con Vicente Boluda y Juan Roig al frente,
el presidente ha elogiado la capacidad de este país para salir adelante, pese a «lo poco que
se quiere».
Borja Ramírez  •  original

La puesta en valor de la figura del empresario, la necesidad de una remodelación fiscal, el
problema del agua y el rechazo frontal a los populismos: estos han sido los ejes vertebradores
entorno a los cuales ha girado el discurso del presidente manchego, Emiliano García-Page, en
su participación en un pleno de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE).
El presidente de la Junta de Castilla-La Mancha, ha afirmado este lunes que le molesta que
haya comunidades que hagan demagogia fiscal y ha criticado que, si se hubiera actuado con
esa demagogia durante la crisis sanitaria de la covid, «no se habría salido todavía de la
pandemia».

De izquierda a derecha, Vicente Boluda, Emiliano García-Page, Juan Roig y Juan Ignacio de Mesa.

Frente a los empresarios valencianos, con Vicente Boluda  y Juan Roig al frente, el presidente
ha elogiado la capacidad de este país para salir adelante, pese a «lo poco que se quiere».
García-Page ha apelado a la unidad a lo largo de toda su comparecencia y al «papel capital
del empresario», frente a la desesperanza y los populismos.
El presidente autonómico ha manifestado que lo importante es la gente, «no agrandar las
diferencias entre españoles», y propiciar un mejor sector económico, como se está haciendo
en su comunidad, donde «atendemos y les ponemos facilidades»  a las empresas.

Competencias fiscales
Para el presidente manchego no todos los problemas de la empresa son burocráticos, ya que,
recuerda, en otros momentos hemos crecido mucho con un sistema fiscal «aún más atrasado».
Con la actual legislación «se puede crecer más», todo depende de tener una agenda «lo más
sensata posible»,  ha asegurado.
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«La realidad es que las comunidades autónomas no estamos para intervenir en el debate
fiscal. Me molesta que haya comunidades autónomas que se planteen hacer demagogia fiscal.
España no se ha dotado de 17 autonomías para hacer lo contrario de lo que queremos al
unirnos a la Unión Europea», ha afirmado García-Page.
Según el político, tenemos una fiscalidad que puede ser de las «menos pensadas»  de la
Unión Europea (UE), pero que no es  «de las más altas». En este sentido, sí ha dejado entrever
que el presidente de la Generalitat Valenciana, Ximo Puig, tiene «a muchos convencidos» de la
necesidad de reformar el sistema de financiación.

El Corredor Mediterráneo es «impepinable»
«En España, cuando decidimos mirar a Europa, en realidad lo que hace es mirar al
Mediterráneo y eso supone darle la espalda al Atlántico. Eso ha hecho que en los últimos 40
años el tejido productivo de este país se haya concentrada en el arco mediterráneos. El
Corredor Mediterráneo  para España es urgente y es necesario, es un objetivo nacional», ha
manifestado el presidente.
Para García-Page existe la necesidad de resolver un problema de colapso de la economía
española. Es por ellos que el corredor, afirma, es  «impepinable» porque responde a una
necesidad existente previa que responde a «una necesidad existe previa y a una economía
que no se puede gripar»  por la potencialidad del arco mediterráneo.

No es tiempo de trasvases
Emiliano García-Page  se ha mostrado partidario de aplicar medidas razonables para la gestión
del agua en España y, aunque no sería contrario a una política de trasvases si fuera global,
de todos los ríos de «la España seca a la parte más seca», ha considerado que la
sostenibilidad ya no defiende esas actuaciones.
En este sentido, el presidente de la Junta de Castilla-La Mancha  ha recordado la buena función
que cumplen las desaladoras y ha afirmado que necesario contar con todas las herramientas
posibles para que no falte agua. La «España seca», ha sentenciado, no puede tener agua a
costa de  «la España más seca».
Este es un debate, ha apuntillado García-Page, que ya se habría resuelto hace tiempo «si
faltase agua en el Canal de Isabel II y fuese Madrid la que sufriera cortes de agua». Y ha
finalizado sentenciando que «ojalá exista un acuerdo político antes de que lo imponga el clima
por su cuenta.
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15 provincias destruyen más empresas que hace un año y 12 crean más

El BCE sube por unanimidad los tipos de interés en tres cuartos de punto

Economía compromete el 84% de su presupuesto, pero solo lleva pagado el 4%, 24 M
Así es el perfil de las empresas que tuvieron éxito durante la pandemia
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 Madrid adelanta a este 
año 2022 la deflactación 
del IRPF para luchar 
contra la inflación

Isabel Díaz Ayuso, ayer en la 

presentación de su plan.

Ayuso lanza una 
‘tarifa cero’ para los 
nuevos autónomos 

 Nuevas deducciones 
por el cuidado de 
mayores, vivienda y 
estudios  P25/EDITORIAL

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Expansión  General, 27

 Prensa Escrita

 36 629

 23 452

 112 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/09/2022

 España

 46 050 EUR (46,882 USD)

 459,82 cm² (73,8%)

 13 988 EUR (14 241 USD) 

J. Díaz. Madrid 

En medio de una grave crisis 
inflacionista y con las brújulas 
de todas las fuerzas políticas 
apuntando ya a las elecciones 
autonómicas y municipales 
de finales de mayo, a las que 
pocos meses después segui-
rán los comicios generales, la 
presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
desgranó ayer sus planes para 
lo que resta de legislatura. Lo 
hizo en la Asamblea de Ma-
drid, durante el debate del es-
tado de la región, con un dis-
curso de marcado carácter 
político en el que reivindicó el 
papel de Madrid como región 
“defensora de la libertad y de 
España”, y en el que arreme-
tió contra “la situación políti-
ca y económica en que nos ha 
sumido el Gobierno de Pedro 
Sánchez y sus socios”, que, a 
su juicio, “es insostenible”. Dí-
az Ayuso alertó del “empo-
brecimiento masivo de los es-
pañoles”, deterioro que, en su 
opinión,  “es el asunto más ur-
gente que tenemos que abor-
dar”. Su receta para mitigar el 
zarpazo de la inflación, “que 
está asfixiando a los ciudada-
nos”, tiene como principales 
ingredientes “menos impues-
tos, menos trabas legislativas 
y, por tanto, más libertad de 
elección, que han sido las se-
ñas de identidad del Gobierno 
madrileño en las últimas dos 
décadas y que vamos a seguir 
manteniendo”, afirmó duran-
te su intervención.  

Así, la mandataria regional 
anunció su propio plan de 
choque en la Comunidad de 
Madrid para amortiguar la 
pérdida de poder adquisitivo 
de los ciudadanos. Un plan 
que pivota en torno a nuevas 
deducciones fiscales y la am-
pliación de otras desgravacio-
nes existentes, como ayer pu-
blicó EXPANSIÓN, o el ade-
lanto a este año de la deflacta-
ción de la tarifa del IRPF, ini-
cialmente prevista para 2023, 
para evitar que, ante la “pasi-
vidad” del Gobierno de Sán-
chez, “las subidas salariales 
provoquen un aumento de 
impuestos”. A eso se añaden 
medidas de estímulo para es-
polear la actividad económica 
y empresarial, como una “ta-
rifa cero” en las cotizaciones 
sociales para los nuevos autó-
nomos en sus primeros años. 
Esta es la terapia con la que 
Ayuso quiere paliar los efec-

tos de la crisis inflacionaria y 
mantener viva la llama de la 
economía: 

‘Tarifa cero’ para 
nuevos autónomos 

“Les anuncio que en Madrid 
los nuevos autónomos no pa-
garán la cuota; nuestra tarifa 
plana se transformará en tari-
fa cero”. Con estas palabras, 
Díaz Ayuso anunció ayer que 
subvencionará al 100% las co-
tizaciones sociales de los tra-
bajadores que se den de alta 
como autónomos por prime-
ra vez. Una medida que se 
pondrá en marcha en el pri-
mer trimestre de 2023 y que, 
en principio, se aplicará du-
rante el primer año, “que es el 
más difícil para poner en 
marcha un negocio”, aunque 
la Comunidad de Madrid se-
guirá subvencionando la tota-
lidad de las cuotas en el se-
gundo para aquellos autóno-
mos “que facturen por debajo 
del salario mínimo interpro-
fesional”. Esta medida, que 
contrasta con la adoptada por 
el Gobierno central, que a 
partir de enero de 2023 eleva-
rá de 60 a 80 euros la tarifa 
plana de autónomos en virtud 
del nuevo sistema de cotiza-
ción del colectivo, beneficiará 
a unas 30.000 personas en la 
región, según cálculos del eje-
cutivo regional. Esta tarifa ce-
ro también se aplicará a las 
mujeres autónomas que ten-
gan derecho a cotización re-
ducida al haber cesado por 
nacimiento o adopción y rea-
nuden su actividad en los dos 
años inmediatamente si-
guientes a la fecha efectiva del 
cese. 

La deflactación  
del IRPF, en 2022 

La presidenta madrileña 
anunció en mayo su intención 
de deflactar la tarifa del IRPF 
en 2023 para evitar que las al-
zas salariales, aunque sean in-
feriores al repunte del IPC, 
puedan provocar saltos de 
tramo en el IRPF, lo que su-
pondría el pago de mayores 
impuestos. Ayer, Díaz Ayuso 
anunció que su ejecutivo ade-
lantará a 2022 esa deflacta-
ción para que tenga ya efecto 
en la próxima Declaración de 
la Renta. Se aplicará en los 

‘Tarifa cero’ para nuevos autónomos 
en Madrid y más rebajas en el IRPF 
CRISIS/  La presidenta de Madrid anuncia una batería de medidas fiscales para paliar el alza de precios: 
adelanta a 2022 la deflactación del IRPF y lanza nuevas deducciones con efecto en la próxima declaración.

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ayer durante la primera jornada del debate 

del estado de la región en la Asamblea de Madrid.

E
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Se subvencionará el 
100% de las cuotas 
de los nuevos 
autónomos en los 
dos primeros años 

Ayuso anuncia 
nuevas deducciones 
en el IRPF por el 
cuidado de mayores, 
vivienda o estudios

cinco tramos autonómicos 
del IRPF y también en el mí-
nimo personal y familiar; es 
decir, en aquella parte de la 
renta que se destina a cubrir 
necesidades básicas persona-
les y familiares y por la que, en 
consecuencia, no se tributa. 
Para fijar el porcentaje sobre 
el que se efectuará la deflacta-
ción, Madrid tomará como 
referencia la subida media de 
los salarios en la región en el 
segundo trimestre según la 
encuesta trimestral de coste 
laboral que elabora el INE, ya 
que son los rendimientos del 
trabajo los que están ligados a 
la tributación por IRPF. El 
INE publicará ese dato el 16 
de septiembre. La deflacta-
ción del IRPF se producirá el 
mismo año en que ha entrado 
en vigor la rebaja de medio 
punto en todos los tramos de 
la tarifa autonómica, el mayor 
recorte acometido en la histo-
ria de la Comunidad de Ma-
drid, con un ahorro estimado 
para los madrileños de unos 

300 millones de euros. 

Batería de nuevas 
deducciones  

No serán las únicas medidas 
de alivio que la presidenta 
madrileña incorporará en el 
IRPF. Díaz Ayuso, que tam-
bién ha eliminado todos los 
tributos propios de la región, 
anunció ayer tres nuevas de-
ducciones  que, junto a la am-
pliación de otras existentes, 
beneficiarán a 700.000 ma-
drileños, con un ahorro cer-
cano a los 100 millones de eu-
ros. En primer lugar, creará 
una desgravación de 500 eu-
ros por el cuidado de ascen-
dientes mayores de 65 años o 
con discapacidad en el ámbi-
to familiar. En segundo, 
aquellas personas que tengan 
arrendada una vivienda po-
drán deducirse el 10% de los 
gastos relacionados con su al-
quiler, ya sean obras de con-
servación, reparación u otros 

supuestos similares. Y en ter-
cero, quienes soliciten un 
crédito para financiar un 
máster, un doctorado o un 
Grado, podrán desgravarse el 
100% de los intereses del 
préstamo. 

Ampliación de in-
centivos existentes 

El balón de oxígeno fiscal que 
prepara la Comunidad de 
Madrid se extiende a otras 
deducciones ya existentes y 
que se verán ampliadas. Así, el 
gobierno regional elevará del 
10% al 15% la desgravación de 
los gastos relacionados con la 
enseñanza de idiomas; quie-
nes contraten personas para 
el cuidado de mayores po-
drán deducirse el 25% de los 
gastos de cotización a la Segu-
ridad Social, mientras que la 
desgravación de quienes in-
viertan en la compra de accio-
nes o participaciones en em-
presas de nueva creación pa-

sará del 30% actual de las can-
tidades invertidas hasta 6.000 
euros a un 40% con un tope 
de 9.000 euros. 

Estas nuevas rebajas fisca-
les se suman a un ambicioso 
plan de ayudas y deducciones 
para incentivar la natalidad 
que aún debe debatirse en la 
Asamblea de Madrid y que 
contempla, por ejemplo, in-
centivos de 700 euros anuales  
por nacimiento o adopción de 
hijos, o deducciones de hasta 
900 euros por acogimiento 
familiar de menores, además 
de ayudas directas a mujeres 
embarazadas de 14.500 euros 
por hijo. El gobierno de Díaz 
Ayuso también elevará al 25% 
las bonificaciones del Im-
puesto de Sucesiones y Dona-
ciones entre hermanos, y tíos 
y sobrinos. En la actualidad, 
dicho descuento es del 15% 
entre hermanos y del 10% en-
tre tíos y sobrinos. 

Ayudas a jóvenes 
para vivienda 

En materia de vivienda, Díaz 
Ayuso anunció nuevas ayudas 
a jóvenes para la compra y al-
quiler de casas y la rehabilita-
ción de pisos vacíos. En el pri-
mer caso, activará un plan de 
alquileres asequibles para 
menores de 35 años con la op-
ción de comprar el inmueble 
a los diez años, descontando 
lo abonado durante todo ese 
tiempo como inquilino. Eso sí, 
no se podrá vender esa vivien-
da a precios de mercado hasta 
transcurridos al menos 20 
años. Además, pondrá en 
marcha el Plan Rejuvenece 
Madrid con el objetivo de in-
centivar el alquiler de vivien-
das vacías y que necesitan 
rehabilitación.   

Subida de sueldo  
a los profesores 

En el ámbito educativo, el go-
bierno regional subirá el suel-
do de los docentes madrile-
ños. En concreto, los profeso-
res de Secundaria y Bachille-
rato cobrarán 90 euros más al 
mes a partir del 1 de enero 
(1.260 euros al año), mientras 
que los maestros de Primaria 
percibirán 75 euros más 
(1.050 al año). 
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La recaudación fiscal 
aumenta un 18% hasta julio
Nacho P. Santos. Madrid 

Las administraciones públi-
cas llevan recaudados 22.283 
millones de euros más hasta 
julio que en el mismo periodo 
de 2021, un aumento del 18% 
que viene explicado en parte 
por la alta inflación actual, 
que, situada en niveles no vis-
tos en 40 años, por encima del 
10%, no sólo no está haciendo 
mella en las cuentas públicas, 
sino que las alimenta con ma-
yores ingresos gracias al au-
mento de precios y salarios. 

La Agencia Tributaria pu-
blicó ayer el informe mensual 
de recaudación correspon-
diente al mes de julio, que in-
dica una recaudación total de 
146.235 millones de euros en 
los siete primeros meses del 
año, frente a los 123.952 de un 
año antes. La figura tributaria 
con mayor aportación es el 
IRPF, con 69.160 millones de 
euros, un 17,4% más respecto 
a enero-julio de 2021, debido, 
según explica la propia Agen-
cia Tributaria, a la creación 
de empleo y los incrementos 
de salarios y pensiones me-
dias, mientras que el IVA ha 
aportado 52.504millones, un 
17,8% más, gracias a la mejora 
del consumo y la subida de 
precios; y Sociedades obtiene 
6.227 millones, un incremen-
to anual del 65,7%. Por su 
parte, los impuestos especia-
les han ingresado 11.750 mi-
llones de euros, un 5,4% más, 
pese a que las rebajas fiscales 
aplicadas por el Gobierno a 
los distintos impuestos sobre 
la electricidad han supuesto 
hasta julio 4.268 millones de 
euros menos de recaudación. 
Así, aunque la aportación del 
impuesto especial sobre la 
electricidad, que ingresa 122 
millones, cae un 83,5%, la del 
impuesto sobre el alcohol su-
be en un 53,6%, la de la cerve-
za un 13,4%, la de los hidro-
carburos en un 11,2% y la del 
tabaco en un 8,7%. En con-
creto, la Agencia Tributaria 
detalla que la recaudación de 
hidrocarburos aumenta debi-
do al aumento de los precios 
respecto a un año antes, pese 
a que dicho encarecimiento 
está provocando un menor 
consumo, y también destaca 
un aumento del precio del ta-
baco. 

Déficit 

Por otro lado, el Ministerio de 
Hacienda publicó ayer los da-
tos de ejecución presupuesta-
ria  del Estado hasta julio y del 
conjunto de las administra-
ciones públicas hasta junio. 
En este sentido, la buena mar-

cha de la recaudación permite 
que el déficit del Estado se si-
túe en 21.737 millones en julio, 
el 1,66% del PIB y un 59% me-
nos que un año antes, mien-

tras que el dato de todas las 
administraciones arroja un 
déficit hasta junio de 29.248 
millones, el 2,24% del PIB y 
un 45,5% menos, del que el 

1,84% corresponde al Estado 
y el 0,62% a las comunidades 
autónomas, mientras que la 
Seguridad Social registra un 
superávit del 0,07%.

RECAUDACIÓN FISCAL DE ENERO AJULIO

2021 2022

En millones de euros.

Fuente: Agencia Tributaria

TOTAL

IRPF

IVA

123.951,8

58.900,8

44.570,1

146.235,4

69.159,6

52.203,8

18

17,4

17,8

Var.
(%)
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Ignacio Faes. Madrid 

El Instituto de Estudios Eco-
nómicos (IEE) alerta de la 
“potencial inconstitucionali-
dad” y del riesgo para la eco-
nomía del nuevo impuesto a 
banca. A su juicio, esta tasa del 
Gobierno vulnera, además, el 
Derecho de la Unión Euro-
pea. El IEE estima que costa-
rá 5.000 millones de euros a la 
economía y restará 72.000 
empleos. 

El Instituto presentó ayer 
su estudio sobre el impacto 
del gravamen temporal esta-
blecido para las entidades y 
establecimientos financieros 
de crédito. El análisis está di-
rigido por el catedrático de 
Derecho Financiero y Tribu-
tario de la Universitat de Va-
lencia, Juan Martín Queralt, y 
han participado multitud de 
expertos. Los autores subra-
yan que muchos de los argu-
mentos esgrimidos en el in-
forme sobre la inconstitucio-
nalidad del gravamen a las en-
tidades de crédito son direc-
tamente aplicables al del sec-
tor energético que se recoge 
en la misma proposición de 
ley. 

El documento concluye 
que se vulnera el principio ge-
neral de seguridad jurídica 
del artículo 9.3 de la Constitu-
ción por su retroactividad y 
los principios tributarios de 
generalidad, igualdad y capa-
cidad económica del artículo 
31.1 de la Constitución. Ade-
más, subraya que “este tipo de 
impuestos generan inseguri-

dad jurídica tanto en el fondo 
como en la forma elegida para 
su tramitación, al eludir la 
consulta pública, la Memoria 
de Impacto Normativo y el 
Dictamen del Consejo de Es-
tado”. 

De acuerdo con las estima-
ciones del IEE, los graváme-
nes podrían tener un impacto 
contractivo sobre la actividad 
económica total de casi 5.000 
millones de euros, es decir, 
cuatro décimas de PIB de 
2021 y de 72.000 ocupados 
menos en términos de em-
pleo, con lo que el efecto so-
bre la economía en general es 
incluso más relevante que el 
que incide sobre los sectores 
afectados, según el informe. 

En opinión del IEE, los gra-
vámenes implicarán un incre-
mento del riesgo regulatorio 
percibido por el inversor, lo 
que provocará un aumento de 
la prima de riesgo y del coste 
de capital de las empresas 
afectadas, lo que dificultará su 
acceso a fondos para financiar 
nuevos proyectos de inver-
sión. 

Los expertos critican, ade-
más, la configuración del pro-
pio impuesto. El informe des-
taca que el concepto de bene-
ficios extraordinarios es cla-
ramente subjetivo y su deter-
minación queda al arbitrio del 
Gobierno, sin que exista un 
elemento objetivo que lo sus-
tente. También destacan que 
la calificación del impuesto 
como prestación patrimonial 
pública no tributaria “supone 

IEE: La tasa a la banca costará 5.000 
millones al PIB y 72.000 empleos
INFORME SOBRE EL IMPUESTO/  El Instituto de Estudios Económicos alerta del riesgo para la economía de 
la medida del Gobierno. El documento concluye que vulnera el principio general de seguridad jurídica.

vetar la participación de las 
Comunidades Autónomas en 
la recaudación, en conflicto 
con la Constitución”. 

Por otro lado, los especialis-
tas del IEE consideran “desa-
fortunada” la configuración 
del régimen sancionador. A 
su juicio, “no respeta las ga-
rantías mínimas exigibles en 
nuestro ordenamiento jurídi-
co”. En concreto, el informe 
hace referencia a la infracción 
por repercutir, directa o indi-
rectamente, el gravamen 
temporal o sus ingresos anti-
cipados.  

“Vulnera los artículos 9 y 25 
de la Constitución, por poder 
aplicarse a conductas que 
pueden haber sido llevadas a 
cabo antes de la aprobación 
de la Ley. Además, prohibir la 
repercusión del gravamen su-
pone un límite a la libertad de 
empresa, contrario al artículo 
38 de la Constitución e in-
cumple los criterios de la Au-
toridad Europea de Banca, 
para quien cualquier coste 
cierto vinculado a los présta-
mos debe incluirse en su fija-
ción”, señala el informe del 
Instituto. 

El documento critica la de-
finición de “beneficios extra-
dordinarios” que hace el Go-
bierno. Sostiene que “queda al 
arbitrio del Gobierno sin que 
exista un criterio objetivo que 
lo sustente, una incertidum-
bre especialmente desacon-
sejable en la actualidad, dada 
la complejidad del escenario 
económico, con elevadas ta-
sas de inflación y una ralenti-
zación del crecimiento”. 

Además, los expertos del 
IEE consideran que existe un 
fraude de Ley en la tramita-
ción de la norma como Pro-

posición de Ley. “Mediante 
este procedimiento se elude 
la consulta pública, la Memo-
ria de Impacto Normativo y el 
Dictamen del Consejo de Es-
tado, que hubieran sido pre-
ceptivas en la tramitación de 
un Proyecto de Ley”. En este 
sentido, el informe destaca 
también la ausencia de infor-
mes del Banco de España y la 
Comisión Nacional de los 
Mercados y la Competencia 
(CNMC), instituciones a las 
que el Proyecto de Ley asigna 
unas funciones que no le son 
propias.

La vicepresidenta económica, Nadia Calviño, y la ministra de Hacienda, María Jesús Montero.
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El Congreso debatirá hoy 

los impuestos a los 

beneficios extraordinarios 

a la banca y a las 

compañías energéticas.  El 

Partido Popular anunció 

ayer su oposición, aunque 

no precisó si su posición 

será en contra o una 

abstención. Fuentes del PP 

aseguraron ayer que “no 

tiene sentido debatir una 

medida así cuando en 

Europa se está 

negociando si se van a 

topar o no las energías 

inframarginales o el gas a 

nivel comunitario o si se va 

a establecer algún tipo de 

impuesto”.  Por su parte, el 

portavoz parlamentario de 

Ciudadanos, Edmundo 

Bal, avanzó ayer que se 

opondrán en el pleno en el 

Congreso. Bal cree que 

unos gravámenes de ese 

tipo podrían ser 

razonables, pero los textos 

presentados le parecen 

“una bazofia”, por lo que su 

grupo votará en contra de 

que sean tramitados, 

según explicó.

El Congreso 
examina hoy  
los impuestos
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El déficit público se reduce un 4 5 ,4 %  
gracias a la elevada recaudación
La deuda estatal disminuyó en 21.737 millones de euros hasta el mes de julio

Variación del déficit de la Administración
Resultados del primer semestre (2021-2022)

VARIACION EN % DEL PIB

Fuente: M in is te rio  de Hacienda y  Función Pública. elEconom ista

La ministra de Hacienda y Función Pública, María Jesús Montero. efe

2021 2022

Alfonso Bello Huidobro m a d r id .

Las adm inistraciones continúan 
reduciendo su déficit. En los datos 
publicados ayer por el Ministerio 
de Hacienda y Función Pública, la 
deuda consolidada de la Adminis
tración Central, comunidades au
tónomas y Seguridad Social del pri
mer semestre en términos de con
tabilidad nacional, se redujo un 
45,4% respecto al mismo periodo 
del ejercicio anterior, gracias al au
mento de la recaudación.

En esta prim era parte del año, 
el déficit de la A dm inistración, 
sin contar con la ayuda financie
ra, se sitúa en 29.248 millones de 
euros, un 2,24% del Producto In 
terior Bruto (PIB). Si incluimos 
la ayuda a las entidades financie
ras (395 m illones), la deuda au
m enta hasta el 2,27% del PIB. Es
to se traduce en una reducción de 
la carencia de 24.434 millones en 
una año.

Con respecto a la Adm inistra
ción Central, el déficit se sitúa en 
21.993 millones tras los primeros 
seis meses de 2022, un 43,5% me
nos que que los datos registrados 
el año anterior. Esto supone 16.909 
millones de reducción respecto al 
año anterior.

Las com unidades autónom as, 
por su parte, registran un déficit 
en junio de 2022 de 8.168 m illo
nes, lo que equivale al 0,62% del 
PIB, frente al 0,64% alcanzado en 
junio de 2021. Esto obedece a un 
aum ento de los gastos del 3,8%, 
mientras los ingresos crecen a un 
ritmo del 3,7%.

Por último en este desglose de la 
Administración, los Fondos de la 
Seguridad Social registraron un su
perávit de 923 millones de euros, 
frente a los 7.066 millones de défi
cit del mismo periodo de 2021. En 
términos de PIB el superávit de la 
Seguridad Social se sitúa en el 0,07%,

mientras que hace un año marca
ba un déficit del 0,59% del PIB.

Aupados por la recaudación
Hasta julio de 2022 el Estado re
gistró un déficit equivalente al 1,66% 
del PIB, frente al 4,40% existente 
en julio de 2021. De esta forma, el 
déficit se sitúa en 21.737 millones, 
lo que supone un descenso del 59%

respecto a los 53.033 millones del 
mismo periodo de 2021.

Esto se debe en gran parte a la 
recaudación de recursos no finan
cieros, que ascendieron a cerca de
150.000 millones de euros, un 32,5% 
más que en el mismo periodo del 
año pasado. Del total, el 77,7% fue 
a través de impuestos, alcanzando 
los 115.000 millones. Lo que supo

ne un aumento del 23,2% respec
to a julio de 2021.

Los buenos datos de crecimien
to de estos prim eros siete meses 
m otivaron este contexto de alza 
recaudatoria, pero también se han 
visto reflejados debido a la gran es
calada inflacionista que asola a to
do el mundo desde el inicio del con
flicto geopolítico en Ucrania. Esto 
se puede ver en los ingresos pro
cedentes de la venta de bienes y 
servicios, que muestran un alza del 
34,7% respecto al año pasado, y en 
el que los factores mencionados se 
ven perfectamente reflejados.

El IRPF ingresó un 44,9% más, 
debido principalm ente al efecto 
del prim er plazo de la cam paña 
de la renta de 2021, que la Agen
cia Tributaria achaca, entre otros 
factores, a la subida de tipos para 
las bases del ahorro y la modifi
cación de los límites deducibles 
en las aportaciones a planes de 
pensiones.

La recaudación por IVA aumen
tó un 19,7% a pesar de la bajada de 
Ieste en la electricidad y el impues
to de sociedades, un 11,3%.
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ALEJANDRA OLCESE MADRID 
Los hogares y empresas han consu-
mido más este año que el pasado y 
han tenido que pagar precios más 
altos, de ahí que el dinero destina-
do al pago del Impuesto sobre el 
Valor Añadido (IVA) haya aumenta-
do en 7.900 millones de euros en 
los primeros siete meses del año.  

Según los datos publicados ayer 
por la Agencia Tributaria, la recau-
dación por IVA ha experimentado 
este año el mayor incremento de 
todas las figuras tributarias, del 
17,8% entre enero y julio, hasta los 
52.504 millones de euros, una 
cuantía que el año pasado se alcan-
zó dos meses después, a cierre de 
septiembre.  

El incremento de la recaudación 
por IVA provoca ya que uno de ca-
da tres euros que ingresa el Estado 
sean por este concepto y se debe 
tanto al aumento del consumo co-
mo, sobre todo, a la subida de pre-
cios, que en lo que va de año se si-
túa en promedio en el 9%. La infla-
ción que sufre el país no se veía en 
España desde la década de los 80. 
En agosto, el IPC subió un 10,4%, 
según adelantó a finales de mes el 
Instituto Nacional de Estadística y 
confirmará hoy. 

La Agencia Tributaria ha expli-
cado que el gasto final sujeto a IVA 
ha aumentado un 18,9% interanual 
en los primeros siete meses del 
año, pero casi la mitad del avance 
de la recaudación «se debe al pro-
ceso inflacionario que se está vi-
viendo». En el segundo trimestre el 
consumo creció en términos reales 
–descontada la inflación– en torno 

a un 11%, después de repuntar un 
7,6% interanual en el primero, y la 
partida que registró un avance más 
fuerte fue el gasto en consumo de 
los hogares, que creció un 24,2% 
respecto al mismo periodo del año 
anterior.  

Además, creció un 15% la apor-
tación a la recaudación que supu-
so el aumento de compras de vi-
vienda nueva y creció un 7,3% el 
gasto de las Administraciones Pú-
blicas sujeto a IVA.  

Este incremento se produjo a pe-
sar de que el Gobierno ha aproba-
do una bajada del IVA de la electri-
cidad del 21% al 10% y, desde el 1 
de julio, hasta el 5%, lo que ha re-
cortado en 930 millones la recau-
dación potencial del Estado. Si no 
se hubiera aprobado esta medida, 
los ingresos por IVA habrían au-
mentado dos puntos más, admite 
la Agencia Tributaria.  

Además del IVA, otras figuras 
tributarias que están resultando es-
te año más rentables para las arcas 
públicas por el efecto de la infla-
ción son los Impuestos Especiales, 
con los que se ha recaudado un 
5,4% más; el IRPF, que ha contri-
buido con un 17,4% más a la recau-
dación; y el Impuesto de Socieda-
des, que ha generado unos ingre-
sos un 65,7% más elevados. 

En total, el Estado ha recaudado 
hasta el mes de julio 146.235 millo-
nes de euros por el pago de im-
puestos, 22.283 millones de euros 
más de lo que ingresó en el mismo 
periodo de 2021. 

Aunque el IVA lidera el aumento 
de la recaudación, el IRPF es otra 

figura tributaria que también con-
tribuyó a engordar la recaudación. 
En los primeros siete meses del 
año, esta figura tributaria ha apor-
tado 69.160 millones de euros, un 

17,4% más en términos interanua-
les, un incremento que se debe a la 
mejora del empleo, el aumento de 
los salarios y la subida de los pen-
siones. Influye también que el Eje-

cutivo haya rechazado deflactar la 
tarifa del impuesto sobre la renta, 
como le han pedido partidos de la 
oposición como Ciudadanos o el 
PP. Hacerlo permitiría que a los 
que les hayan subido el sueldo no 
tengan que asumir un tipo efectivo 
de IRPF superior, con la conse-
cuente pérdida de poder adquisiti-
vo que supone. 

El aumento total de la recauda-
ción ha permitido que el Estado 
acumule en la primera mitad del 
año unos ingresos totales –de los 
que un 77,7% son impuestos– un 
32,5% más altos, un crecimiento 
diez veces mayor que el registrado 
por el gasto público, que se ha ex-
pandido un 3,1%. Esto ha permiti-
do a las Administraciones Públicas 
reducir un 45,5% su déficit público, 
que se sitúa en el 2,24% del PIB. 

El Gobierno espera que, después 
de cerrar 2021 con un desfase pre-
supuestario del 6,1%, el déficit pú-
blico baje este año hasta el 5% del 
PIB. Son más optimistas la AIReF,  
que cree que el déficit cerrará en el 
4,8%, y el Banco de España, que en 
su último informe de proyecciones 
económicas de junio apuntó a un 
desfase presupuestario del 4,6%. 

La inflación deja 
7.900 millones 
más de IVA 
La recaudación fiscal del Estado se dispara 
un 18% hasta julio por la subida de precios

María Jesús Montero, ministra de Hacienda. EFE.

FUENTE: Agencia Tributaria J. Aguirre / EL MUNDO

TOTALEn miles de millones de euros

21,5

IVA

2021

Ene. Feb. Mar. Abr. May. Jun. Jul.

2022

Ene. Feb. Mar. Abr. May. Jun. Jul.Ago. Sep. Oct. Nov. Dic.

EVOLUCIÓN DE LA RECAUDACIÓN TRIBUTARIA

5,5

20,2

12,2

9,4

2,3

28,7

8,2 9,5

4,1

8,0

2,9

32,0

9,7

18,5

5,0

11,3

3,6

36,6

10,6

15,2

4,7

13,6

2,8

25,5

7,9

23,0

13,8

11,1

2,8

32,2

9,5

12,0

5,1

9,8

3,8

38,4

11,5
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

Un año más el presidente del Gobier-

no, Pedro Sánchez, y la ministra de 
Hacienda, María Jesús Montero, se ven 

ante la ardua tarea no solo de cuadrar 

las cuentas sino también de alinear 

los intereses diversos de las dos for-

maciones de la coalición de gobierno 

en los que se presumen como los últi-

mos presupuestos de la legislatura. 

El mensaje que se traslada tanto 

desde el área socialista del Gobierno 

como desde Unidas Podemos es de 

confianza respecto a las perspectivas 

de acuerdo en los Presupuestos de 

2023, pero desde la formación mora-

da se advierte: «Es la última oportu-

nidad para cumplir con el acuerdo de 

Gobierno que se firmó en 2019. Y que-

dan muchas cosas por hacer». 

El tradicional diálogo/pulso políti-

co entre Hacienda y Podemos, que ha 

servido de prólogo a todos los acuer-

dos presupuestarios de la legislatura 

de la coalición progresista, no es el úni-

co obstáculo que tendrán que sortear 

las cuentas públicas de 2023 antes de 

llegar al Congreso. La escalada de los 

precios de la energía y la espiral infla-

cionista que han traído consigo ame-

nazan con tensar las costuras de los 

presupuestos, por mucho que el Eje-

cutivo se haya reservado para su últi-

mo año antes de las elecciones el te-

cho de gasto más generoso de la his-

toria presupuestaria de España. 

Manga ancha para el gasto 
El Gobierno dispondrá el año que vie-
ne de 198.211 millones de euros para 

gastar, de los que, sobre el papel, algo 

más de 25.000 millones corresponde-

rán a inversiones con fondos europeos 

y cerca de 20.000 millones a transfe-

rencias a la Seguridad Social para su-

fragar la histórica actualización de nó-

minas a la que obligará la desviación 

del IPC respecto al 2,5% de este año. 

Esa, al menos, era la previsión cuan-

do se aprobó el techo de gasto el pasa-

do mes de julio. Entonces, el Gobier-

no aún confiaba en que el IPC remiti-

ría en la segunda mitad del año, un 

escenario que se antoja cada vez más 

inviable. El panorama hoy es el de un 

IPC que lleva tres meses por encima 

del 10% y con la expectativa de una mo-

deración leve de aquí a final de año. 

Las exigencias de Podemos y la inflación 
enredan los Presupuestos
∑ Hacienda cuadra sus cuentas sin incluir 

la probable prórroga de las medidas 
para paliar el impacto de la inflación   

∑ Podemos exige al PSOE convertir en 
permanente parte de ese escudo social 
y financiarlo con nuevos impuestos  

 Una de las incógnitas del pro-

yecto de Presupuestos de 2023 

es si Hacienda mantendrá la 
transferencia de 20.000 millones 

a la Seguridad Social sobre la que se 

construyó el techo de gasto o la incre-

mentará a la luz de la persistencia del 

IPC, restando dinero a otras políticas. 

El Ministerio sí tiene claro que no 

incluirá en el proyecto presupuesta-

rio el gasto extra o la reducción de 

ingresos que se derive de una even-

tual prórroga de las medidas de 

alivio para combatir el impacto 

de la crecida de los precios. Ni la 

rebaja al 5% del tipo de IVA de los 

recibos de la luz y del gas, ni la sus-

pensión temporal de los impuestos so-

bre la electricidad, ni la bonificación 

de 20 céntimos al precio del carburan-

te, ni el resto de medidas de gasto apro-

badas para aliviar la posición de los 

más vulnerables tendrán reflejo en el 

borrador de los Presupuestos de 2023 

al estar previsto el fin de su vigencia 

el 31 de diciembre. «Los presupuestos 

se diseñan a partir de la legislación en 

vigor, lo cual no impide en ningún caso 

que esas medidas se puedan prorro-

gar en su momento», argumentan fuen-

tes del Ministerio de Hacienda. 

Este punto de partida saca del pro-

yecto un puñado de medidas que solo 

en los primeros seis meses del año tu-

vieron un coste de 4.000 millones de 

euros para las arcas públicas y cuya 

factura se disparará por encima de esa 

cantidad con la entrada en vigor del 

IVA del 5% al a luz y el gas, las últimas 
medidas del Gobierno Sánchez. 

Desde Podemos no piensan lo mis-

mo. Una de las líneas fuerza que la for-

mación morada ha definido para la ne-

gociación presupuestaria es la conver-

sión en permanentes de una parte de 

esas medidas que a día de hoy tienen 

fecha de caducidad.  

La prioridad es el mantenimiento 

de los bonos descuento para el trans-

porte público, la iniciativa que la for-

mación morada ha erigido en bande-

ra de su forma de hacer política. Po-

demos aspira a incluir las subvenciones 

públicas necesarias para garantizar 

en todo el territorio una tarifa de diez 

euros en los bonos mensuales de uti-

lización del transporte público en las 

cuentas de 2023, ya que la ven no solo 

como una forma de estimular su uti-

lización sino también como un cami-

no para avanzar 

hacia una movili-

dad más sostenible. 

El inventario de medidas de 

gasto que pretenden incluir en 

los presupuestos es mucho más ex-

tenso: un cheque bebé universal o 

‘renta de crianza’ de 100 euros para 

todas las madres, cuyo coste pre-

supuestario ha estimado en 400 

millones; la extensión de cuatro 

a seis meses del permiso de mater-

nidad y paternidad; la subida del Iprem, 

el índice de rentas al que se vinculan  

un gran número de ayudas sociales; la 

aceleración de las inversiones para ele-

var el peso de las renovables en el mix 

energético; o el compromiso de impul-

sar el esfuerzo público en ámbitos 

como la dependencia, la sanidad o 

la educación, con 10.000 millo-

nes de inversiones extra. 

La batalla fiscal 
Podemos no oculta que su inten-

ción es forzar al PSOE «a virar a la iz-

quierda» y eso, en su opinión, pasa por 

incrementar las políticas de gasto, «la 

prueba del algodón del carácter pro-

gresista del Gobierno», en palabras de 

la secretaria general de Podemos, Ione 

Belarra. «En la medida en que se con-

tinúe con el desarrollo de políticas que 

incidan en el bienestar de la gente no 

habrá problemas para sacar adelante 

los Presupuestos ni para que estos ten-

gan el apoyo parlamentario necesa-

rio», augura Txema Guijarro, portavoz 

de Economía de UP en el Congreso, en 

relación a la complicada aritmética 

parlamentaria que se necesita para 

que las cuentas lleguen a término. D
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC  Nacional, 37

 Prensa Escrita

 121 283

 83 609

 380 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/09/2022

 España

 115 484 EUR (117,570 USD)

 147,13 cm² (23,6%)

 9642 EUR (9816 USD) 

«El objetivo es consolidar la recu-

peración económica y mantener la 

prioridad social, pero también hacer-

lo de forma responsable y reduciendo 

el déficit», aseguran fuentes del Minis-

terio de Hacienda. La invasión rusa de 

Ucrania y sus devastadores efectos so-
bre las economías europeas han pro-

porcionado al Gobierno de Pedro Sán-

chez un año más sin un objetivo con-

creto de déficit al que sujetarse, pero 

la Comisión Europea ya ha advertido 

al Ejecutivo de que esta medida de ali-

vio no significará una barra libre de 

gasto público. Bruselas exigirá en 2023 

avances tangibles no solo en la reduc-

ción del déficit nominal sino también 

en la del déficit estructural, que como 

los analistas preveían se ha dispara-

do por la consolidación de medidas 

temporales adoptadas para paliar el 

impacto de la pandemia. 

El Gobierno ha podido mantener 

con holgura sus compromisos de gas-

to, e incluso aumentarlos, durante 2021 

y 2022 por el caudal de ingresos fisca-

les que le ha generado tanto la crea-

ción de empleo como la inflación, pero 

el viento parece cambiar. Desde el 20 

de junio se han perdido dos terceras 

partes de las 900.000 nuevas afiliacio-

nes de que presumía el Gobierno an-

tes del verano y según analistas como 

Gregorio Izquierdo, del Instituto de 

Estudios Económicos, una de las ca-

racterísticas de los episodios inflacio-

nistas es que generan ingresos fisca-

les extra los primeros meses pero lue-

go caen a medida que la inflación 

maniata la actividad económica, como 

ya se ha empezado a apreciar. 

Podemos, sin embargo, no solo no 

renuncia a abordar nuevas subidas fis-
cales sino que ve esta negociación pre-

supuestaria como la última oportuni-

dad para forzar los cambios que plan-

tea en el sistema fiscal. Fuentes de la 

formación aseguran que volverán a in-

sistir en una reforma del Impuesto de 

Patrimonio que obligue a pagar el tri-

buto en la Comunidad de Madrid, en 

subir el IRPF a las rentas altas y en ele-

var las cargas fiscales de las grandes 

empresas, además de introducir nue-

vas fuentes de ingresos con graváme-

nes sobre los vehículo de alta gama, 

los yates o los viajes en avión. 

Desde Hacienda moderan la ambi-

ción de Podemos. «La prioridad aho-

ra es consolidar la recuperación y no 

es el momento de una gran reforma 

fiscal... lo cual no impide que se pue-

dan aprobar algunas medidas».D
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 La Vanguardia  General, 40

 Prensa Escrita

 132 882

 107 599

 381 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/09/2022

 España

 33 204 EUR (33,803 USD)

 203,92 cm² (18,5%)

 11 022 EUR (11 221 USD) 

7'&(#! 6"54"3"
#!3213

Elpresidentedel Institutode Es-
tudios Económicos, Íñigo Fer-
nández de Mesa, tildó ayer de
“inconstitucional” el nuevo im-

puesto a la banca, cuya proposi-
ción de ley se debate hoy en el
Congreso. El organismo, quede-
pendede laCEOE, presentó ayer
un informe realizado por cate-
dráticos fiscalistas que advierte
de “la potencial inconstituciona-
lidad y la no adecuación a dere-

Expertos fiscales tildan
de inconstitucional
el impuesto a la banca

chocomunitario”.Entrelosargu-
mentos de los expertos, se desta-
caque “se vulnera el principiode
seguridadjurídicadelartículo9.3
delaConstituciónporsuretroac-
tividad”.Tambiénresaltan queal
tramitarse como proposición de
ley se evita que el Consejo de Es-
tadoemitaun informeprevio.
Otrode lospuntosqueeldirec-

tordelinformeJuanMartínQue-
ralt, catedrático de derecho tri-
butarioy financierode laUniver-
sitat de València, puso sobre la
mesa es que se excluye a las co-
munidades autónomas de la re-
caudación.Enestesentido, resal-

tóquecomunidadescomo“Cata-
lunya, sujeta al régimen fiscal co-
mún, no se estará quieta, frente a
otras comunidades, como País
VascooNavarra, que tienencon-
venio”.
Respecto al propio impuesto,

que tendrá un tipo del 4,8%, los
fiscalistas defendieron que el
umbral fijadode800millones de
ingresos por intereses y comisio-
nes para determinar que una en-
tidad financiera está sujeta al
gravamen “no está justificado”
porque deja fuera a las entida-
des pequeñas, así como a las
empresas tecnológicas o las fin-
tech; incluso o a los bancos ex-
tranjeros, que también quedan
exentos. Además, recordaron
que la nueva tributación genera
“una doble imposición”, ya que
los bancos ya pagan el impuesto
desociedades."

El nuevo tributo
excluye a las
comunidades
autónomas de la
futura recaudación
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 La Voz de Galicia  General, 30

 Prensa Escrita

 80 437

 71 152

 320 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/09/2022

 España

 10 919 EUR (11,116 USD)

 147,21 cm² (23,6%)

 3749 EUR (3817 USD) 

Los expertos de la CEOE estiman que los nuevos tributos 
podrían acabar destruyendo hasta  72.000 empleos

Bancos y energéticas mantienen 
la tensión ante los nuevos impues-
tos con los que el Gobierno espera 
recaudar 7.000 millones de euros 
en dos años. El Congreso afronta 
hoy la tramitación de estos tribu-
tos, que desde el Instituto de Es-
tudios Económicos (IEE) critica-
ron ayer con dureza.

El think tank de la gran patro-
nal, la CEOE ya advirtió en julio 
que la propuesta podría acabar 
con la destrucción de 72.000 em-
pleos entre ambos sectores. Y aho-
ra alerta sobre su impacto en la 
propia competitividad de las ir-
mas españolas frente a sus rivales 
europeos, ante el riesgo regulato-
rio que percibirán los inversores 
tras el despliegue de la medida. 
«De aprobarse la proposición de 
ley tal y como está redactada, ha-
brá una serie de recursos contra 

Los empresarios prevén un 
aluvión de recursos contra el 
impuesto a bancos y eléctricas

su aplicación que terminarán con 
su declaración de inconstituciona-
lidad, al atentar contra los princi-
pios de seguridad jurídica del ar-
tículo 9.3 de la Constitución y los 
tributarios de generalidad, igual-
dad y capacidad económica del ar-
tículo 31.1», indican los expertos.

Doble imposición 

En su informe, el instituto liga-
do a la patronal añade que el plan 
del Gobierno «vulnera elementos 
esenciales del Derecho Comuni-
tario, ya que discrimina en fun-
ción de la residencia en España 
o en otro país de la Unión Euro-
pea». Consideran además que es-
tos tributos suponen, en el fondo, 
una doble imposición para bancos 
y energéticas «que en el impuesto 
sobre sociedades ya se ven sujetos 
a un mayor tipo de gravamen, del 
30 % en lugar del general del 25 %, 

además de soportar diversos im-
puestos sectoriales especíicos». 

Además de la destrucción de 
empleo prevista por la institución, 
sus estimaciones también apun-
tan a que los nuevos impuestos 
podrían restar al PIB casi 5.000 
millones de euros. Es decir, cua-
tro décimas.

El Gobierno, que espera contar 
con sus socios habituales para su-
perar la primera votación, la de la 
toma en consideración de la pro-
posición de ley en la que se con-
cretan. Y es que, además de que 
estos nuevos tributos van en línea 
de las reivindicaciones habituales 
de grupos como Esquerra Repu-
blicana o EH-Bildu, en el Ejecuti-
vo también cuentan con los votos 
votos del PNV tras acordar con es-
ta formación adaptar los nuevos 
tributos al sistema foral propio de 
País Vasco y Navarra.

REDACCIÓN/ LA VOZ
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 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Noticias de Navarra
 General, 11

 Prensa Escrita

 15 995

 12 279

 74 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/09/2022

 España

 8 971 EUR (9,133 USD)

 904,19 cm² (86,1%)

 3134 EUR (3191 USD) 

NAVARRA PLANTEA UNA AYUDA 

FISCAL DE HASTA 900 €  PARA 

RENTAS INFERIORES A 32.000 €

● Será una deducción extraordinaria del 3% sobre los rendimientos íntegros del 
trabajo ● Tendrá efecto en el ejercicio fiscal de 2022, por lo que se aplicará ya en 
la próxima declaración de la renta ●  Beneficiará al 65% de los contribuyentes 

La comisión de Economía y Hacienda del Parlamento de Navarra, durante el debate de enmiendas a los Presupuestos Generales de Navarra para 2022.

2 Ibai Fernandez 

PAMPLONA – Navarra prevé aplicar 
en la próxima declaración de la ren-
ta una deducción extraordinaria del 
3% sobre los rendimientos íntegros 
del trabajo para las rentas inferiores 
a 32.000 euros. La medida está pen-
diente de concretar por el Departa-
mento de Hacienda, pero tiene ya 
una mayoría parlamentaria garan-
tizada para su aprobación. La ayu-
da fiscal tendrá además efectos 
retroactivos al 1 de enero de 2022, 
por lo que se hará efectiva ya en la 
declaración de la renta de la próxi-
ma primavera. 

Falta por conocer todavía la letra 
pequeña del documento, así que 
algunos aspectos podrían variar a 
última hora. No obstante, está pre-
visto que afecte al 65% de los con-
tribuyentes, aquellos que cobran 
menos de 32.000 euros brutos al 
año. Se trata además de una medi-

en los próximos meses, cuando la 
ciudadanía tenga que hacer la decla-
ración de la renta y vea que tiene que 
pagar menos impuestos que lo que 
supondría en estos momentos la 
deflactación”, avanzó ayer el porta-
voz de EH Bildu, Adolfo Araiz. 

EL DEBATE POLÍTICO En el Parlamen-
to se baraja además la posibilidad de 
que sean directamente los grupos 
parlamentarios y no el Gobierno 
quien presenten la reforma de la ley 
del IRPF para agilizar los trámites, 
que llevará un camino separado a la 
negociación presupuestaria y el res-
to de medidas tributarias que pueda 
plantear el Gobierno de Navarra. 
Serán los cuartos presupuestos de la 
legislatura, esta vez marcados por la 
inflación y la llegada de fondos euro-
peos, y la mayoría parlamentaria 
confía en volverlos a sacar adelante.  

La ayuda fiscal es por lo tanto una 
primera medida que podría verse 

completada con algún otro incenti-
vo o, incluso, alguna alza impositi-
va para determinadas rentas o socie-
dades. No ha aclarado nada por aho-
ra Hacienda, aunque su titular, Elma 
Saiz, se ha mostrado partidaria de 
aliviar las situación de las “rentas 
medias y trabajadoras” y que quién 
más tiene más aporte. En esta últi-
ma línea se enmarca el nuevo 
impuesto que plantea el Gobierno 
central para la banca y las empresas 
energéticas. Queda por ver si Nava-
rra puesta por alguna medida adi-
cional en ese sentido o se limita a dar 
un alivio fiscal a las rentas con 
menos recursos. “Habrá espacio y 
tiempo para hablar, entre todos los 
grupos que quieran, de otras medias 
fiscales que protejan tanto a las fami-
lias más desprotegidas y a las empre-
sas”, apuntó ayer el portavoz socia-
lista, Ramón Alzórriz. 

La que ya parece descartada es la 
deflactación general del IRPF que 

propone Navarra Suma. El Parlamen-
to rechazó una moción en ese senti-
do la semana pasada, y los grupos que 
sostienen al Ejecutivo foral volvieron 
a criticarla ayer por entender que 
beneficia más a las rentas altas y tie-
ne menos impacto social que la 
deducción extraordinaria del 3%.  

Algo de lo que discrepa la derecha, 
que se quejó de que las rentas de 
entre 40.000 y 50.000 euros son las 
que más aportan a la Hacienda 
Foral, pero que sistemáticamente se 
acaban quedando fuera del reparto 
de las ayudas. “La deducción del 3% 
nos parece poca e insuficiente. Por 
sí misma no va a ayudar a las clases 
medias”, argumentó su parlamenta-
rio Carlos Pérez-Nievas. 

En ese contexto, la portavoz de 
Geroa Bai, Uxue Barkos, abogó por 
esperar a que Hacienda, que es 
quien tiene las herramientas técni-
cas para hacerlo, plantee una pro-
puesta formal. “Cualquier pequeño 
movimiento puede tener una afec-
ción no deseada sobre el conjunto 
de las políticas fiscales”, admitió 
Barkos, que no obstante se mostró 
partidaria de buscar soluciones des-
de el ámbito fiscal. 

También Podemos se mostró favo-
rable a la medida, aunque en su caso 
subrayó la necesidad de reforzar el 
“escudo social” puesto en marcha la 
pasada legislatura y evitar que las 
personas en riesgo de pobreza, cuyos 
ingresos no alcanzan lo suficiente 
para realizar la declaración de la 
renta, queden fuera de este nuevo 
paquete de ayudas. Por su parte, 
Marisa de Simón, de I-E, consideró 
insuficiente la deducción. “No deflac-
tar el IRPF supone de facto una subi-
da de impuestos a las clases traba-
jadoras”, se quejó.●

da de gran impacto presupuestario, 
“varias decenas” de millones que el 
Hacienda dejará de ingresar en 
favor de los contribuyentes. Según 
cálculos de EH Bildu, promotor de 
la iniciativa, para una renta de 
30.000 euros supondrá un ahorro  
extraordinario de 900 euros.  

La rebaja tributaria forma parte del 
compromiso adquirido por los socios 
del Gobierno con la formación sobe-
ranista durante la tramitación del 
decreto de medidas urgentes para 
hacer frente a la inflación. Aquella 
reforma contemplaba también una 
deducción extraordinaria para 
pymes y autónomos del 3%. Hacien-
da se comprometió entonces  con su 
aliado parlamentario a analizar su 
aplicación también a las rentas del 
trabajo. “Esperamos que, si no es esta 
semana, la próxima se presente ya 
esa iniciativa legislativa en los térmi-
nos en que se acordó. No tiene efec-
to inmediato pero va a tener efecto 
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Madrid adelanta a este año la deflactación del IRPF para que
tenga efectos en la declaración de 2023
Díaz Ayuso aplicará una tarifa cero para nuevos autónomos y elevará hasta un 40% la
cuantía de la Renta Mínima de Inserción (RMI) para que las familias vulnerables
Pablo Sempere  •  original

La Comunidad de Madrid adelantará a este año la deflactación del impuesto sobre la renta de
las personas físicas (IRPF). Así lo anunció la presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, con el
objetivo de que la rebaja autonómica tenga efectos ya en la declaración de la renta que debe
hacerse el año que viene.
Inicialmente, cuando se anunció la medida el pasado mes de mayo, el objetivo era que
entrase en vigor a partir de 2023 para verse reflejada un año después en la declaración.
Madrid, sin embargo, adelanta la puesta en marcha con el objetivo de que las familias puedan
disponer de mayores recursos con los que hacer frente a la alta inflación y la subida de
precios de la energía, carburantes o alimentos, explican fuentes del Gobierno regional.
En la primera jornada del debate del estado de la región en la Asamblea de Madrid, Díaz
Ayuso argumentó que el incremento salarial puede provocar que una persona pase de su
actual tramo del impuesto al inmediatamente superior, lo que conlleva pagar más. La
deflactación pretende que los madrileños sigan aportando lo mismo que hasta ahora para que
la subida de sus retribuciones pueda destinarse a hacer frente a un mayor coste de bienes y
servicios, recalcan desde el Gobierno autonómico.
Por ello, la medida también va a aplicarse al mínimo personal y familiar, que es la parte de la
renta por la que no se tributa al destinarse a satisfacer las necesidades básicas personales y
familiares. De esta manera, se elevará el tope de este tramo para que las familias no acaben
pagando una cuota superior a la de su capacidad económica.
Para establecer el porcentaje sobre el que se realizará la deflactación se tomará como
referencia el incremento medio de los sueldos en la autonomía, según la encuesta trimestral
de coste laboral que elabora el Instituto Nacional de Estadística (INE). La razón es que son los
rendimientos del trabajo los que están ligados a la tributación por IRPF. El dato de referencia
será el que Estadística publique para el segundo trimestre de 2022, que se dará a conocer el
próximo 16 de septiembre.
Una vez que se apruebe este mismo año, se sumará a la rebaja de medio punto de todos los
tramos autonómicos del impuesto validado por la Comunidad de Madrid, que entró en vigor el
pasado 1 de enero, y que supondrá un ahorro estimado de más de 300 millones de euros.
Para argumentar su decisión, el Gobierno de Díaz Ayuso tomaba como ejemplo el caso de un
contribuyente que ve aumentar su salario un 5% debido al incremento de la inflación, que
según las estimaciones de diversos analistas cerrará el año 2022 con un avance medio del
entorno del 8%. Esta subida salarial, explicaba el Gobierno regional en mayo, le puede hacer
pagar más impuestos, no solo por gravarse sobre una base mayor, sino porque además puede
sufrir un salto de tramo en la escala de gravamen por este efecto, de manera que una parte
pasa a gravarse a un tipo más elevado, lo que eleva el tipo medio efectivo en su conjunto.
Este salto es el conocido como progresividad en frío.
Con la deflactación de la tarifa se intenta evitar que se incremente el tipo medio efectivo. Para
ello, se actualiza el extremo superior e inferior de cada tramo de renta con el deflactor que se
quiere aplicar. Por ejemplo, si los extremos del primer tramo fueran, por simplificar, 10.001
euros y 20.000 euros, deflactando al 5% para incorporar el efecto de los precios, ambos
extremos pasarían a ser 10.501,5 euros y 21.000 euros. De esa manera, los nuevos extremos
de cada tramo se amplían, permitiendo tributar una mayor cantidad de ingresos a tipos
marginales más bajos, conteniendo, así, el efecto de la progresividad en frío.
El Gobierno regional también ponía el ejemplo de un contribuyente que declara ingresos
anuales de 40.000 euros. En este caso, no deflactar la tarifa le supondría pagar 300 euros
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más. La deflactación permitirá que el contribuyente siga aportando lo mismo que hasta ahora y
la subida salarial pueda destinarse a hacer frente a un mayor coste de bienes y servicios.
Otras medidas

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha anunciado durante el Debate
del Estado de la Región, nuevas deducciones fiscales para "favorecer la natalidad, maternidad
y paternidad y ayudar a las familias", así como una 'tarifa cero' para autónomos el primer año.
Concretamente, la dirigente madrileña ha avanzado que aprobará una deducción por
adquisición de vivienda habitual motivada por el nacimiento o adopción de hijos; otra para las
familias numerosas, que pagarán solo la mitad de la cuota autonómica del IRPF durante 3
años o quedarán exentas, en el caso de las de carácter especial; y una tercera deducción por
el pago de intereses hipotecarios para menores de 30 años.
Además, ha recordado que han mejorado "la deducción por nacimiento o adopción de hijos; la
deducción por cuidado de hijos menores de 3 años; y la deducción por arrendamiento de
vivienda habitual."
"También se han equiparado las bonificaciones en el Impuesto de Sucesiones y Donaciones
de los menores acogidos y tutelados con los descendientes", ha continuado la jefa del
Ejecutivo madrileño desde la Asamblea de Madrid.
En relación con este impuesto, ha avanzado que va a "ampliar al 25% las bonificaciones en el
Impuesto de Sucesiones y Donaciones entre hermanos, tíos y sobrinos".
Asimismo, se ampliarán las deducciones existentes, con el objetivo de mejorar el nivel
adquisitivo de los madrileños. También se introducirán deducciones por el cuidado de
ascendientes, por los gastos derivados del arrendamiento de viviendas, y por el pago de
intereses de préstamos para estudios de grado, máster o doctorado.
Además, la Comunidad de Madrid mejorará las deducciones por gastos de enseñanza de
idiomas; por cuidado de hijos menores de tres años, que se extiende al cuidado de mayores
dependientes y personas con discapacidad; y por inversión en la adquisición de acciones y
participaciones sociales de nuevas entidades o de reciente creación, en la que se incrementan
los porcentajes de deducción.
"Cerrando el capítulo fiscal, les anuncio que en Madrid los nuevos autónomos no pagarán la
cuota. Nuestra tarifa plana se transformará en 'tarifa cero'. Esto será durante el primer año, que
es el más difícil para poner en marcha un negocio. Y durante el segundo año tampoco lo
harán los que facturen por debajo del salario mínimo interprofesional", ha detallado Ayuso.
Industria

Por otra parte, ha reivindicado que "la industria madrileña es uno de los sectores relevantes" y
ha anunciado que van a poner en marcha "un plan para polígonos industriales al que
destinaremos 5 millones de euros, el doble del actual".
Además, modificarán las bases de las convocatorias para facilitar su acceso y eliminarán
cualquier barrera burocrática que suponga una dificultad a las empresas industriales para
beneficiarse del apoyo que les presta la Comunidad de Madrid.
"El compromiso de este Gobierno con la desregulación es absoluto. Además del trabajo que
ya se realiza con la Línea Abierta contra la Hiperregulación, incluiremos en la aprobación de
la Ley Ómnibus distintas medidas encaminadas a este mismo fin", ha desgranado la
presidenta.
Por último, respecto a la consejería que dirige Javier Fernández-Lasquetty, ha avanzado el
lanzamiento de "un fondo tecnológico para el comercio". En este sentido, ha desgranado que
apoyarán "al pequeño comercio con un nuevo programa dotado con 12 millones de euros
destinado a favorecer su digitalización".
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"Cada pequeña empresa o asociación comercial podrá financiar con hasta 200.000 euros
proyectos que transformen digitalmente su negocio ya sea mediante la creación de
aplicaciones, el análisis de datos o la incorporación de nuevas tecnologías en sus
establecimientos o en la gestión de su negocio", ha concluido.
RMI

La Comunidad de Madrid va a incrementar hasta un 40% la cuantía de la Renta Mínima de
Inserción (RMI) a partir del próximo año para que las familias vulnerables de la región que no
cumplen los requisitos establecidos en el Ingreso Mínimo Vital (IMV) reciban un importe
equiparable al que perciben los que sí cobran la ayuda estatal.
La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, anunció este lunes que los taxis
podrán circular las 24 horas todos los días de la semana y que se autorizarán los servicios
mediante coche compartido, donde los usuarios podrán reservar una única plaza en un
vehículo que lleve a otras personas, reduciendo así el precio para cada uno de ellos.
Apuntó que "con la libertad horaria los taxistas podrán ingresar hasta un 60% más al mes por
licencia y crear unos 3.000 nuevos empleos". Dos medidas, señaló, que se incluirán en el
nuevo reglamento que está ultimando el Ejecutivo para su entrada en vigor a comienzos de
2023.
En este sentido, comentó que en esta nueva normativa se establecerá también que el titular de
licencia organizará los horarios de trabajo, así como que los ayuntamientos no podrán limitar
los descuentos en los recorridos de los taxis a precio cerrado.
Además, se incluirán líneas de ayuda a este colectivo para la renovación de equipos o la
compra de vehículos adaptados para personas con movilidad reducida.
Rehabilitación y ascensores

La presidenta regional, en paralelo, anunció también la puesta en marcha del Plan Rejuvenece
Madrid, que se centrará en la rehabilitación de pisos vacíos con el objetivo de aumentar la
oferta del mercado del alquiler. Con la rehabilitación de aquellos pisos sin uso para darles
salida en el mercado, Ayuso confía en aumentar la oferta de viviendas en alquiler e incentivar
la actividad económica del sector con una previsión de bajada de precios.
El Ejecutivo regional establecerá, a través de la Oficina del Alquiler, el mecanismo necesario
para que las empresas rehabilitadoras autorizadas contacten con propietarios interesados.
Dichas compañías afrontarán las obras de reforma para cumplir con los estándares de
eficiencia energética actuales y, a cambio, podrán alquilar la vivienda durante cinco años para
recuperar la inversión. Por su parte, el propietario no tendrá ningún gasto e incluso podrá
negociar recibir parte de la renta obtenida. Además, una vez finalizado este periodo tendrá a
su disposición una casa totalmente renovada y, por tanto, con un precio de mercado superior,
argumenta el Ejecutivo regional.
De otro lado, Díaz Ayuso avanzó una nueva convocatoria de ayudas del Plan Ascensores
para, a través de ayudas directas a las comunidades de propietarios, instalar los elevadores en
edificios de más de tres plantas, la mayoría de ellos antiguos.
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Isabel Díaz Ayuso, presidenta de la Comunidad de Madrid
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Casi 3.000 millones para familias y empresas, una 'Airef
energética' e impuestos más simplificados
El principal partido de la oposición busca actuar directamente sobre lo que pagan los
consumidores y critica que el impuesto al sector lo único que hace es generar 'caja' para el
Estado. Apoya la construcción del gasoducto MidCat pero antes reclama también realizar un
estudio sobre su idoneidad. El Partido Popular ha presentado y enviado a La Moncloa un
documento muy extenso con 59 propuestas para hacer frente a la crisis energética.
original

El principal partido de la oposición busca actuar directamente sobre lo
que pagan los consumidores y critica que el impuesto al sector lo únicoque hace es generar 'caja' para el Estado
Apoya la construcción del gasoducto MidCat pero antes reclama también
realizar un estudio sobre su idoneidad
El Partido Popular ha presentado y enviado a La Moncloa un documento muy extenso con 59
propuestas  para hacer frente a la crisis energética. Una batería de medidas  que van desde
actuar sobre los impuestos, incrementar el análisis o topes a ciertas energías, hasta bonificar
el bajo consumo.
El objetivo de los populares es que los ciudadanos y las empresas lo noten en sus facturas.
Lo realmente tangible es el bolsillo y es ahí donde quieren poner el foco, frente al incremento
de recaudación que el Gobierno «tiene en caja» derivado de la inflación que sufre el país.
La medida estrella planteada por la formación de Alberto Núñez Feijóo pasa por fomentar una
reducción del consumo  energético de consumidores y empresas con descuentos y
bonificaciones en la factura energética. En suma, que si se reduce el consumo, se podrá
disfrutar de descuentos  en el recibo. Se trata de una fórmula para incentivar el ahorro y que
escapa de las casi imposiciones que plantea el Gobierno de Pedro Sánchez. Como señala el
documento de propuestas, esta medida generaría, tomando un ahorro de consumo de entre el
7 y el 15%, 2.900 millones de euros de menor coste para familias y tejido productivo.
Yendo al detalle, esta última propuesta contempla descuentos de entre el 5% y el 40% en la
factura a quienes reduzcan su consumo energético  de luz y gas. Sería del 5% en el recibo de
la luz y del 10% en el del gas si la reducción de consumo es de entre el 3 y el 7%; descuento
del 10 y el 20% en luz y gas respectivamente si la minoración de consumo es del 7 al 15%; y
descuento del 20 y 40% respectivamente si se baja el consumo por encima del 15% en ambos
casos.
Asimismo, en materia impositiva, el Partido Popular plantea simplificar los impuestos del ramo.
«Proponemos sustituir los ocho impuestos que gravan la producción de electricidad por uno
solo», afirma el documento. El objetivo es que sea más sencillo actuar sobre los impuestos
eléctricos para que, si se detecta que el Estado está recibiendo una sobrerrecaudación, se
pueda bajar un único impuesto y no ocho. También se plantea una rebaja de impuestos a los
combustibles, con especial foco en la agricultura y el transporte; que las reducciones al 5% del
IVA de la luz y el gas se alarguen y, por otra parte, que se retire la proposición de ley de un
nuevo impuesto a las energéticas, cuyo objetivo entienden que solo es hacer caja.
Asimismo, en el campo impositivo europeo, los populares apuestan por una reducción de los
derechos de emisión de CO2, o en un caso más extremo, una suspensión temporal de los
mismos. Estos derechos se configuran como un pago que hay que afrontar para poder emitir
CO2 en el Viejo Continente y que actualmente suponen para España 3.000 millones en
ingresos. Y también relacionado con postulados europeos, «un tope de precio a las
renovables, nucleares y parte de la hidráulica que reduzca el precio final del consumidor» y
alargar la vida útil de las centrales nucleares más allá de 2027 como han hecho otros países.
En este sentido, el PP aboga por diseñar nuevas fórmulas de fijación de precios, ajenas a la
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llamada excepción ibérica. En suma, buscar «una posición común» con Europa para un nuevo
sistema de fijación de precios que tenga efecto sobre los españoles en lo que pagan en el
recibo.
«Apostamos por el impulso de la energía renovable y planteamos agilizar los trámites  de todas
las Administraciones para su instalación, reforzar la cooperación entre CC.AA. y desarrollar
nuevos modelos de autoconsumo». Este es otro de los planteamientos del PP, dada la
burocracia y lentitud que hay para la implantación por ejemplo de placas fotovoltaicas.
Y entre las propuestas más exóticas está el alumbrar una Airef energética, al estilo de lo que
ya hace en otros campos públicos la Autoridad Fiscal de Cristina Herror. «Creación de una
Airef energética que evalúe de forma objetiva el conjunto de medidas y propuestas, y saque la
energía del debate político, aportando un informe de viabilidad económica a cada proyecto»,
reza el documento.
Por último, los populares se muestran a favor también, igual que el Gobierno de Sánchez, de
acabar la construcción del MidCat, el gasoducto que nos uniría con Francia. Pero no a
cualquier precio, sino que se requeriría de un análisis sobre la idoneidad de su puesta en
marcha, ya que el PP considera que puede ser una infraestructura útil también para el
mercado del hidrógeno verde.
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ESTUDIO

El ‘think tank’ de la CEOE
critica el impuesto a la
banca: “Elude los
controles democráticos”
El Instituto de Estudios Económicos alerta de que
la prestación es ilegal y será probablemente
tumbada en los tribunales en los próximos años

Íñigo Fernández de Mesa, vicepresidente de la CEOE y presidente del IEE.
(EFE/David Fernández)

Por 

12/09/2022 - 11:19

E l servicio de estudios de la CEOE (Confederación Española de
Organizaciones Empresariales) pone el grito en el cielo por el impuesto a la

banca. El Instituto de Estudios Económicos (IEE) ha presentado un informe que
califica la prestación de ilegal, contrario al Estado de derecho y a las leyes
comunitarias. La CEOE ha anunciado que va a presentar enmiendas a la ley.

Juan Martín Queralt, autor del estudio, ha resaltado tres graves incumplimientos
del tributo que han propuesto el PSOE y Unidas Podemos, cuya tramitación
parlamentaria se pondrá en marcha este martes.

El primero es que “es un impuesto y no una prestación”, como ha anunciado. El
segundo porque vulnera el derecho comunitario. Y el tercero porque “quiebra los
principios sancionadores”: “Uno tiene que saber cuál es la infracción y cuál es la
sanción, tener un marco tan abierto está absolutamente vetado en derecho
penal”, afirma Queralt.

Así, este informe considera que la propuesta de ley presenta muy graves

J. Z.

El Gobierno lleva al Congreso el
impuesto a la banca y las
energéticas la semana que viene

Alejandro López de Miguel

PUBLICIDAD

Últimas noticias
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problemas “desde el punto de vista constitucional ya que vulnera el principio de
seguridad jurídica del artículo 9.3 de la Constitución por su retroactividad, al
someter al mismo hechos acontecidos en 2019, antes del nacimiento de la
obligación, y los principios tributarios de generalidad, igualdad y capacidad
económica del artículo 31.1 de la Constitución”.

Beneficio a extranjeros

Así, el IEE destaca el hecho de que se fije un umbral de 800 millones que
beneficia “a bancos extranjeros y empresas ‘fintech” o por “no considerar el
mismo gasto deducible en el Impuesto sobre Sociedades”.

El servicio de la CEOE también cuestiona que se haya elegido un trámite
parlamentario de urgencia que ha esquivado dictámenes como el del Consejo de
Estado y la consulta pública. “Lo peor es que es un informe que no resuelve nada
y que generará inseguridad jurídica”, afirma Íñigo Fernández de Mesa,
presidente del instituto.

“De aprobarse la propuesta de ley, tal y como está redactada, el daño al Derecho
sería irreparable. Lo que está en juego no es solo el Derecho, sino el Estado de
derecho”, añaden los autores del informe.

Este estudio calcula un impacto sobre la economía de casi 5.000 millones de
euros (cuatro décimas del PIB) y 72.000 ocupados menos.

Los bancos ven inconstitucional el
impuesto y estudian recursos ante
el TC

Jorge Zuloaga

El director financiero de Bed
Bath & Beyond se suicida en
Nueva York tras saltar desde un
piso 18

David Broncano da alas a la
generación Z del capital riesgo
al invertir en Enzo Ventures

Chóferes de Cabify, Uber y Bolt
ven peligrar 40.000 empleos y
amenazan con protestas

La banca ve poco margen en la
tramitación del impuesto y se
aferra al PP y al BCE
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Banca CEOE

PUBLICIDAD

El redactor recomienda

El Gobierno se pasa de largo en
500 millones en el proyecto de
impuesto a la banca

Jorge Zuloaga

Las cajas europeas critican el
impuesto a la banca: "Frenará el
crecimiento"

J. Z.
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El impuestazo a banca y eléctricas costará 72.000 empleos y
beneficia solo a las empresas extranjeras
El IEE denuncia que la proposición del Gobierno se presenta en fraude de ley para evitar la
consulta pública. Calcula que el impacto de este tributo sobre la economía será de casi 5.000
millones Ahora en portada Más leídas
Javier de Antonio  •  original

Iñigo Fernández de Mesa, presidente del IEE FOTO: EUROPA PRESS

La proposición de ley que quiere gravar los supuestos beneficios extraordinarios de las
entidades bancarias se asemeja a una ayuda de Estado encubierta que ni siquiera beneficia a
los residentes españoles, sino al contrario a los extranjeros, algo impensable. El impuestazo
que el Gobierno pretende aprobar en el Congreso daña gravemente a las empresas españolas
en beneficio de las las extranjeras porque se distorsiona la competencia al gravar solo a las
entidades nacionales.
Así lo defienden los analistas que han elaborado el informe  Estudio preliminar sobre la
adecuación a la constitución y al Derecho comunitario del gravamen temporal a entidades de
crédito y establecimientos financieros de crédito,  presentado por el Instituto de Estudios
Económicos (IEE),  en el que han denunciado la subjetividad, falta de contexto y claridad, y la
inseguridad jurídica que genera, además de entender que se presenta  con fraude de ley porque
se ha articulado como proposición de ley para eludir la consulta pública, la Memoria de Impacto
Normativo y el Dictamen del Consejo de Estado.
Con esta contundencia, los expertos citados -los catedráticos de Derecho Financiero y
Tributario, Juan Martín Queralt  (Director del Estudio) y Álvaro Rodríguez Bereijo (ex presidente
del Tribunal Constitucional), y Jorge Onrubia Fernández, Profesor Titular de Hacienda Pública
y Sistema Fiscal de la UCM- han desmontado todas las incongruencias de esta proposición,
entre las que destacan que la calificación del impuesto como prestación patrimonial pública no
tributaria supone vetar la participación de las comunidades autónomas en la recaudación, en
conflicto con la Constitución. Porque entienden los expertos que este gravamen temporal a los
bancos es en realidad un impuesto. Tiene los elementos típicos de un tributo porque su
presupuesto de hecho está constituido por hechos que ponen de relieve la capacidad
económica, se gestiona como un tributo, se revisa como un tributo y se ingresa en el Tesoro
Público para financiar el gasto público.
Para el catedrático Rodríguez Bereijo, toda la proposición de ley es un enorme artificio en
fraude de ley que supone un abuso del procedimiento legislativo, eludiendo los controles
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democráticos para encubrir una finalidad tributaria.
Los expertos denuncian en su informe que estos impuestos generan inseguridad jurídica, tanto
en el fondo como en la forma elegida para su tramitación y han reprochado a los que han
redactado el texto las numerosas contradicciones que pueden provocar su derogación. En este
sentido, el informe subraya que el concepto de beneficios extraordinarios es subjetivo y que su
determinación queda al arbitrio del Gobierno, sin que exista un elemento objetivo que lo
sustente. Además, la configuración del régimen sancionador es especialmente desafortunada,
dado que  no respeta las garantías mínimas exigibles en nuestro ordenamiento jurídico. En
concreto, señalan que la infracción por repercutir, directa o indirectamente, el gravamen
temporal o sus ingresos anticipados vulnera los artículos 9 y 25 de la Constitución, por poder
aplicarse a conductas que pueden haber sido llevadas a cabo antes de la aprobación de la
ley.
En concreto,  la norma fija una sanción en caso de infracción equivalente al 150% del importe
repercutido y trasladado al cliente. La intención del Gobierno es disuadir a las empresas de
trasladar los costes, considerando las nuevas tasas como aportaciones temporales en una
situación crítica y ante la necesidad de reforzar el pacto nacional de rentas. Para estos
analistas, prohibir la repercusión del gravamen supone un límite a la libertad de empresa,
contrario al artículo 38 de la Constitución, e incumple los criterios de la Autoridad Europea de
Banca, para quien cualquier coste cierto vinculado a los préstamos debe incluirse en su
fijación.
Pero estas posibles vulneraciones jurídicas no se quedan en el ordenamiento español.
Asimismo, el informe incide en que la regulación del gravamen vulneraría también el Derecho
Comunitario, al discriminar en función de la residencia en España o en otro país de la Unión
Europea, así como principios básicos como la libertad de establecimiento, libertad de
prestación de servicios y libertad de movimiento de capitales. Incluso deja a las entidades de
crédito residentes en otros Estados de la UE en una situación de ventaja competitiva frente a
las residentes en España.  Un sinsentido, apuntó Martín Queralt.
Igualmente creen que la fijación de este umbral vulnera el artículo 107 del Tratado de
Funcionamiento de la Unión Europea (TFUE),  que regula las ayudas de Estado, por favorecer a
unos sujetos e incidir negativamente en otros, lo que habilita a denunciar a la Comisión
Europea, a efectos de lo previsto en el artículo 116 del TFUE. En realidad es una ayuda
encubierta que no ayuda a quién debería, es decir a los residentes españoles, incidió Juan
Martín Queralt.
El estudio carga especialmente por la forma dada al recargo, de prestación patrimonial pública
no tributaria, ya que según los expertos que han elaborado el informe es en realidad un
impuesto, principalmente porque su recaudación se destinará a los gastos generales del
Estado y no a un fin específico. A esto se suma que el tributo tiene carácter retroactivo, ya
que el umbral de tributación se sitúa en el año 2019 aunque no se abone hasta 2023, y una
articulación deficiente, ya que no define con claridad ni qué son los beneficios extraordinarios
ni quiénes son los obligados al pago, entre otros conceptos. También criticaron una supuesta
doble imposición porque el recargo afecta a un concepto que ya está gravado por el impuesto
de Sociedades, lo que desdibuja la capacidad económica, según el director del informe Juan
Martín Queralt, y podría disparar los tipos efectivos de ambas figuras hasta el 35% o el 40%.
Íñigo Fernández de Mesa, presidente del IEE, recordó que la institución ha cuantificado que el
global de los dos impuestos -a los bancos y a las energéticas- podrían tener un impacto
contractivo sobre la actividad económica de casi 5.000 millones de euros  (cuatro décimas de
PIB de 2021) y perder 72.000 empleos.
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La CEV exige que la reforma fiscal no suponga "en ningún caso"
mayor presión para las empresas
De hecho, a pesar de mantener posturas encontradas en algunos temas, ambas partes han
destacado la importancia del diálogo y la colaboración en beneficio de los intereses de la
Comunitat, por lo que han mostrado su disposición a seguir buscando puntos de encuentro.
Navarro y Mas, por otro lado, han coincidido en la urgencia por cambiar el modelo de
financiación autonómica, han mostrado su preocupación por la economía sumergida, en
especial en la provincia de Alicante, y han hecho hincapié en las oportunidades que ofrece la
economía 'verde'.
original

La CEV exige que la reforma fiscal no suponga "en ningún caso" mayor presión para las empresas

Por su parte, según recoge la patronal autonómica, la vicepresidenta y representante de
Compromís ha defendido en este encuentro en Alicante que la fiscalidad "no debe presionar
más a los sectores productivos, sino encaminarse a reducir la acumulación de patrimonio en
unas pocas manos y la desigualdad".
La CEV también ha trasladado a Mas su posición contraria a la aplicación de la tasa turística
en la Comunitat, mientras la vicepresidenta ha mantenido la necesidad de sostener un firme
diálogo con todos los sectores para que entiendan las posiciones del gobierno del Botànic
(PSPV-Compromís-UP) en cuestiones como esta, al tiempo que ha señalado la flexibilidad que
otorga esta tasa a la hora de poder aplicarse desde la administración ya que está planteada
como voluntaria por cada ayuntamiento.
De hecho, a pesar de mantener posturas encontradas en algunos temas, ambas partes han
destacado la importancia del diálogo y la colaboración en beneficio de los intereses de la
Comunitat, por lo que han mostrado su disposición a seguir buscando puntos de encuentro.
Navarro y Mas, por otro lado, han coincidido en la urgencia por cambiar el modelo de
financiación autonómica, han mostrado su preocupación por la economía sumergida, en
especial en la provincia de Alicante, y han hecho hincapié en las oportunidades que ofrece la
economía 'verde'.
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El Gobierno PP-Cs baja al máximo el tipo general del IBI para
2023 y se queda en el 0,4
Supone una bajada del 1,16 por ciento respecto al tipo general de 2022, que supondrá una
merma en la recaudación del Ayuntamiento de Zaragoza de casi 1,5 millones de euros en
2023. Anualmente el consistorio zaragozano gira el tributo a 526.300 inmuebles lo que
supone unos ingresos de más de 163 millones de euros.
original

El Gobierno PP-Cs baja al máximo el tipo general del IBI para 2023 y se queda en el 0,4

Supone una bajada del 1,16 por ciento respecto al tipo general de 2022, que supondrá una
merma en la recaudación del Ayuntamiento de Zaragoza de casi 1,5 millones de euros en
2023. Anualmente el consistorio zaragozano gira el tributo a 526.300 inmuebles lo que supone
unos ingresos de más de 163 millones de euros.
De esta forma la bajada del IBI ha sido progresiva a lo largo de este mandato, ya que en
2011 era del 0,5620 y en 2021 se situó en el 0,4087, que es un descenso del 0,80 por ciento
sobre el ejercicio anterior.
La consejera municipal de Hacienda del Ayuntamiento de Zaragoza, María Navarro, ha
enfatizado que la capital aragonesa "tendrá el tipo más bajo de las grandes ciudades de
España", entre las que ha citado Madrid, Barcelona, Sevilla, Málaga, Murcia, Palma de
Mallorca, Alicante y Córdoba. "No se puede bajar más", ha zanjado.
En rueda de prensa, Maria Navarro ha relatado que desde el Gobierno de la ciudad se hace
un "esfuerzo" para explicar por qué los recibos pueden tener un incremento y que se debe a
que se cobra el IBI en función de los valores catastrales que se revisan todos los años por la
Gerencia del Catastro del Ministerio de Hacienda, y si ese valor asciende "es probable que
haya un pequeño incremento en algunos recibos de la ciudad, que es causa ajena al
Ayuntamiento de Zaragoza".
Ha dicho que si no se hubiera bajado el IBI en lugar de que en 2020 un inmueble del Casco
Histórico de valor catastral de 33.000 euros pagó 137 habría sido 140 euros y en 2021 con
34.000 euros de valor catastral en lugar 140 euros habría sido 144 euros; en 2022 una
vivienda de valor catastral de 35.000 en lugar 142 euros habría abonado 148 euros y en 2023
el mismo inmueble en lugar de 140 serían 148 euros.
BONIFICACIÓN PARA EL COMERCIO AFECTADO POR OBRAS
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Además, la bonificación del IBI a los comercios afectados por obras en la vía pública
impulsada en 2022 se mantendrá en 2023. La bonificación se establece por tramos y en caso
de obras hasta 3 meses hay un 25% de bonificación; en obras de más de 3 meses y hasta 6
meses es el 50% de bonificación; en obras de más de 6 meses y hasta 9 meses llega al 75%
de bonificación; y en obras de más de 9 meses y hasta 12 meses o más supone el 95% de
bonificación.
Así, seguirán obteniendo bonificación de la cuota íntegra del impuesto los comercios y locales
vacíos que sean declarados de especial interés o utilidad municipal y se ubiquen en calles
donde se ejecuten las obras o tengan en éstas algún elemento como escaparates o accesos.
También sigue la bonificación del IBI para familias numerosas que es de 60% o 70%
dependiendo de su categoría en el recibo de IBI.
Sobre la ordenanza de plusvalía ha recordado un contribuyente zaragozano puede beneficiarse
de un 95% a la hora de liquidar el impuesto en el caso de una vivienda habitual y de un 50%
si se trata de un segundo inmueble. En el caso de segundos inmuebles considerados trasteros
o garajes la bonificación alcanza el 60%. "Solo quedaba bajar al 0,4 el IBI y se ha finiquitado
este año", ha remachado.
Zaragoza cuenta desde 2022 con su primer Plan Fiscal de Atracción de Inversiones, que
bonificar a las nuevas empresas que se instalen en la ciudad con, al menos, 10 trabajadores y
a las ya instaladas que lleven a cabo ampliaciones de actividad que impliquen el incremento
del número de trabajadores con contrato indefinido.
CALENDARIO
Ha informado de que el calendario de tramitación de las ordenanzas fiscales supone que tras
su aprobación este lunes por el Gobierno de la ciudad, hay de plazo hasta el 30 de octubre
para que se presenten votos particulares; el 18 octubre será la aprobación inicial y hasta el 5
de diciembre estará en exposición pública para luego emitir el dictamen en comisión plenaria y
el 23 de diciembre sería la aprobación por pleno y luego se publicaría en el Boletín Oficial de
la Provincia de Zaragoza (BOPZ) y en la web.
"En fiscalidad -ha subrayado Navarro- hemos cumplido los compromisos con los ciudadanos y
se ha hecho con el apoyo de VOX que comparte la bajada de impuestos y también ZeC
aprobó la bajada del IBI durante su mandato".
"El progreso -ha incidido- está en el acuerdo, el diálogo y poniendo en el centro a los
ciudadanos y hablaré con el que quiera que Zaragoza progrese".
Navarro ha abundado en que los políticos son el "instrumento" para cumplir los objetivos por
lo que les han votado los ciudadanos. "En fiscalidad hemos cumplido con lo prometido y pido
al resto de grupos que sean consecuentes, que el futuro está en nuestras manos y los
ciudadanos bastante mal lo pasan como para no gestionar en beneficio de ellos", ha dicho.
Ha hecho notar que el Gobierno PP-Cs no ha esperado al último año electoral, sino que "se
ha ido haciendo desde el primer año al último". "Es relevante -ha explicado- porque no es
normal que desde el minuto uno se bajen los impuestos y eso es porque somos un equipo
unido y con el objetivo claro en bajada de impuestos".
Navarro ha comentado que el Ayuntamiento hace lo que la ley le permite que es bajar al
mínimo legal el IBI y aunque ha reconocido que "no impacta en economía global de las
familias", ha recordado que el pero el PP incide en ayudar a las rentas medias y bajas de la
ciudad y de Aragón y para eso hay que modificar el tramo autonómico del IRPF, el impuesto
de sucesiones, patrimonio y otros porque Aragón "tiene una fiscalidad alta".
La bajada de impuestos es "fundamental y urgente" porque el IPC de 2 dígitos afecta a las
rentas medias y bajas y son las propuestas del PP, pero no las pueden adoptar, ha aclarado,
porque no son Gobierno en las instituciones competentes.
PRESUPUESTOS
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Sobre la aprobación del presupuesto de 2023, María Navarro ha comentado que este año la
situación económica es difícil y hay un problema energético que ha atribuido, además, a que
ZeC "decidió ir a la compra diaria al mercado energético y es un sobrecoste exponencial para
las arcas municipales". Ha avanzado que habrá que hacer un esfuerzo porque será un otoño e
invierno complicados porque los precios de la energía están "altísimos".
La partida de la energía aumentará de forma "exponencial" en los presupuestos de 2023, ha
asegurado. Se trabaja en el presupuesto desde agosto y las necesidades revelan que el gasto
corriente "se va a disparar", las obras de inversión comprometidas seguirán y están cerrando
los ingresos porque depende de las transferencias de la Comunidad Autónoma de Aragón y
de la sentencia el tranvía, ha anotado.
"Mi idea es presentarlo en plazo y ojalá que Zaragoza tenga presupuesto, el 31 de diciembre,
porque demostraremos que somos responsables por encima de la ideología y que pensamos
en los ciudadanos por encima de la ideología".
También ha aludido a la subida de los tipos de interés que es de 1,2 millones euros por lo
que se hizo una modificación de crédito y ha anunciado que se hará otra en septiembre. "Nos
afecta la deuda -ha aseverado- y se pagan menos intereses de la deuda de lo que se pagaba
porque se ha bajado en casi 200 millones de euros en tres años".
Sobre el precio del billete de autobús ha recordado que se ha congelado durante todo el
mandato. Ha preferido ser prudente, pero ha incidido en que las familias están en una
situación complicada y el autobús es el principal medio de transporte para trasladar su opinión
personal de que "igual hay que renunciar a otras cosas en lugar de subir el precio del billete.
Habrá que hablarlo como gobierno".
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Los impuestos anticrisis destruirían 37.000 empleos en el sector
energético y 35.000 en la banca
Lo comido por lo servido. Los impuestos anticrisis que el Gobierno ha diseñado para luchar
contra la alta inflación, la creciente factura del petróleo y el gas y una posible recesión
económica, acabarían destruyendo 37.000 empleos -directos e indirectos- en el sector
energético y 35.000 en la banca.
Rubén Escudero  •  original

Lo comido por lo servido. Los impuestos anticrisis que el Gobierno ha diseñado  para luchar
contra la alta inflación, la creciente factura del petróleo y el gas y una posible recesión
económica, acabarían destruyendo 37.000 empleos -directos e indirectos- en el sector
energético y 35.000 en la banca.

Son estimaciones del Instituto de Estudios Económicos (IEE),  que ha presentado un informe en
el que detalla los motivos que pueden llevar a la inconstitucionalidad del gravamen temporal
establecido para las entidades y establecimientos financieros de crédito.
La institución ya había advertido en julio de un posible impacto contractivo sobre la actividad
económica total de casi 5.000 millones de euros, es decir, cuatro décimas de PIB de 2021  y de
72.000 ocupados menos en términos de empleo, con lo que el efecto sobre la economía en
general es incluso más relevante que el que incide sobre los sectores afectados.
Ahora se sabe que, según el desglose de las proyecciones del IEE, el sector energético se
vería algo más perjudicado que el financiero en lo relativo a estos impuestos. La contracción
económica sería de 2.800 millones derivada del energético, y de 2.200 millones por el sector
bancario.

El estudio, bajo la dirección del catedrático de Derecho Financiero y Tributario de la
Universitat de Valencia, Juan Martín Queralt, ha sido realizado por un equipo formado por
prestigiosos expertos como Álvaro Rodríguez Bereijo (UAM), Gabriel Casado Ollero (UCM),
Jorge Onrubia Fernández (UCM), Germán Orón Moratal (Universitat Jaume I de Castellón) y
José Manuel Tejerizo (UNED).
La CEOE, en cuya sede se ha presentado el estudio, ya ha avanzado que la semana que
viene trasladará las enmiendas  correspondientes para su trámite parlamentario. Íñigo Fernández
de Mesa, presidente del IEE y vicepresidente de la CEOE, ha señalado que son medidas que
no solucionan el problema y, además, crean perjuicios económicos.

Cabe recordar que la estimación del Ejecutivo es que este nuevo impuesto a los bancos -a su
negocio local en España, del que han quedado exentas las aseguradoras y los bancos
extranjeros que operan en nuestro país- recaude en torno a 1.500 millones de euros al año. El
gravamen tendrá una duración de dos años -sobre los ejercicios de 2022 y 2023-  para paliar los
efectos económicos de la guerra en Ucrania.
[Cajamar, Kutxabank, Ibercaja y Unicaja, los bancos donde más se notará el 'pellizco' de
Sánchez a los beneficios]
Por su parte, el impuesto a las energéticas -sobre la misma base temporal- cuenta con
recaudar 2.000 millones por año. Hasta un total de 7.000 millones recaudados entre los dos
gravámenes una vez cumplido 2024  al haber retroactividad.
Onrubia, uno de los autores del estudio y profesor titular de Hacienda Pública y Sistema Fiscal
de la Universidad Complutense de Madrid, ha calificado las medidas del Gobierno como
impuestos ad hoc,  unas figuras impositivas que no son deseables, y se ha preguntado
irónicamente si, por la misma regla de tres, en el futuro podrían llegar a aprobarse gravámenes
contra los supermercados o los establecimientos hoteleros, en una clara crítica al Ejecutivo de
Pedro Sánchez.
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El IEE ha alertado de que el nuevo impuesto temporal a la banca que el Gobierno ha
establecido en la proposición de ley presentada en julio y que afronta este martes su primer
examen en el Pleno del Congreso es "potencialmente inconstitucional y no se adecúa al
derecho comunitario", por lo que ve probable que dé lugar a una serie de recursos contra su
aplicación que termine con su declaración de inconstitucionalidad.
Según el informe, este tipo de impuestos generan inseguridad jurídica, tanto en el fondo como
en la forma elegida para su tramitación, al eludir la consulta pública, la Memoria de Impacto
Normativo y el Dictamen del Consejo de Estado. Además, los expertos han insistido en que
calificar el impuesto como prestación patrimonial pública no tributaria supone vetar la
participación de las comunidades autónomas en la recaudación, lo que entraría en conflicto
con la Constitución.
El IEE considera que, con el impuesto a la banca, se vulnera el principio general de seguridad
jurídica del artículo 9.3 de la Constitución  por su retroactividad, así como los principios
tributarios de generalidad, igualdad y capacidad económica del artículo 31.1 de la Constitución,
al no justificar el motivo del umbral de 800 millones de euros para estar sujeto o no al
gravamen, o no considerar el mismo como gasto fiscalmente deducible en el Impuesto sobre
Sociedades.
[Sabadell pide "neutralidad" en el impuesto a la banca y que todos paguen "por igual" para no
dañar la competencia]
Por otra parte, incumple los criterios de la Autoridad Europea de Banca, para quien cualquier
coste cierto vinculado a los préstamos debe incluirse en su fijación. El IEE también ha incidido
en que la regulación del gravamen vulneraría elementos esenciales del derecho comunitario, al
discriminar en función de la residencia en España o en otro país de la Unión Europea, así
como principios básicos como la libertad de establecimiento, libertad de prestación de servicios
y libertad de movimiento de capitales.
Asimismo, desde el IEE consideran que los nuevos impuestos tampoco se justifican desde una
perspectiva económica porque reducen la inversión, el crecimiento económico y el empleo.

Varios de los autores del informe e Íñigo Fernández de Mesa (IEE y CEOE), en el centro,
durante la presentación del estudio.
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Hacienda ata en corto a los criptoinversores, pero dependerá de
las plataformas
Sin regulación ni visos de hacerla realidad, pero la apisonadora de la Agencia Tributaria,
dependiente de Hacienda, continúa su lenta pero segura marcha para detectar a los
inversores en bitcoin y otras criptomonedas. Los números cantan por sí solos. De los más
de 35.000 contribuyentes que declararon tener divisas digitales en 2020 a sólo obtener
ingresos de 1.275 inversores en 2021.
original

Sin regulación ni visos de hacerla realidad, pero la apisonadora de la Agencia Tributaria,
dependiente de Hacienda, continúa su lenta pero segura marcha para detectar a los inversores
en bitcoin y otras criptomonedas. Los  números cantan por sí solos.  De los más de 35.000
contribuyentes que declararon tener divisas digitales en 2020 a sólo obtener ingresos de 1.275
inversores en 2021. Y es que, los activos digitales y sus propietarios escapan a los  controles
de forma muy sencilla. El secreto reside en las plataformas y su ubicación fiscal. Hacienda sólo
puede pedir información a aquellas implantadas en España, apenas  unas pocas de las
centenares existentes en todo el mundo.
Aquellas personas y/o empresas obligadas a presentar los mismos corren el riesgo de ser
sancionados en caso de que no cumplir con la obligación
Para facilitar la información, la Agencia Tributaria ha puesto en marcha no uno ni dos, sino tres
modelos tributarios nuevos para tratar de determinar con exactitud cuántas monedas digitales
se mueven en el patrimonio de los españoles y quiénes las poseen. Hacienda disfraza esta
información sensible en una supuesta cruzada contra el fraude, pero en realidad las
criptomonedas escapan a toda regulación existente.
Las administraciones públicas, de hecho, no las aceptan y reniegan de las mismas, excepto
cuando generan ganancias. Es ahí el principal punto de batalla. Los  criptoinversores han
guardado su anonimato y las plataformas se juegan su negocio  si comparten información
confidencial con el fisco. Es difícil de afirmar todavía si habrá o no colaboración de las
plataformas con la Agencia Tributataria, ha sostenido Marta Rayaces, responsable del área de
inversiones de TaxDown, a preguntas de INVERSIÓN.
Hacienda aún no ha dado luz verde a dos de los tres modelos, el 172, 173 y 721. Éstos
consisten en modelos informativos que tendrán que presentar aquellas personas que operen
con criptomonedas y empresas que participen en el mundo de las criptodivisas ofreciendo
servicios de intercambio de estas monedas virtuales a sus clientes, así como la salvaguarda de
las claves criptográficas  y su almacenamiento, ha señalado la directiva de TaxDown.
Cada uno de ellos se centra en una información específica. Así, el 172 ofrece el saldo de las
monedas virtuales en España; el 173 corresponde a las operaciones realizadas con este tipo
de activos. Estos dos modelos deben presentarlo las empresas que participen en el mercado
de las criptos, como agencias de cambios, servicios para salvaguardar claves criptográficas, la
custodia o distribución de monedas virtuales y creadores de monedas.
El 721, por su parte, exige la declaración de criptomonedas en el extranjero, como apuntaba el
modelo 720, tumbado después por los tribunales. Asimismo, este último modelo sólo es
exigible para las personas físicas propietarias de bitcoin, ethereum y otras criptos con un valor
de al menos 50.000 euros.
A diferencia del modelo 720, que se refiere a los bienes que una persona tiene en el extranjero,
Hacienda ha impuesto este nuevo modelo específico para las criptomonedas debido a la fuerte
polémica generada al no existir una casilla específica para las mismas. Este mismo año,
Hacienda aclaró que las monedas virtuales no tenían que ser declaradas en ese modelo, sino
que tendrían uno propio, ha indicado.
Sin embargo, la Agencia Tributaria y el Estado se desentienden en caso de quiebra de alguna
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de estas plataformas, como ha ocurrido con 2gether. Para estos inversores no hay fondos de
garantía ni tampoco indemnizaciones o compensaciones, como sí ocurre con la quiebra de
alguna entidad financiera debidamente acreditada. Es decir, las cripto son maltratadas por el
Estado, pero éste busca beneficiarse del negocio.
Cuestionada sobre qué supone para un inversor negarse o evitar facilitar esta información al
fisco, Marta Rayaces indica que son modelos informativo, por los que no hay que pagar nada
al presentarlos. Sin embargo, apunta que aquellas personas y/o empresas obligadas a presentar
los mismos corren el riesgo de ser sancionados en caso de que no cumplir con la obligación.
Las sanciones tienen lugar tanto si no presentamos esta declaración como si las presentamos
de forma incompleta, ha reseñado.
De esta forma, al beber de hasta tres fuentes distintas la Agencia Tributaria controla no sólo a
los tenedores, sino también a las plataformas de intercambio en España. En este sentido, es
importante tener en cuenta que la obligación de dar información por parte de las entidades que
operan con criptomonedas permitirá a Hacienda hacer un mayor cruce de datos detectando
estas posibles omisiones, ha indicado la experta en operaciones de TaxDown.
Las sanciones por no presentar modelos informativos actualmente son multas de 200 euros, ha
comentado. Asimismo, la sanción alcanza los 150 euros si se presentan de forma incorrecta.
Una muestra más de las disparatadas multas exigidas por Hacienda. Con el modelo 720, las
multas eran del 150%. No olvidemos el plazo de prescripción de cuatro años, de cinco por
delito fiscal y de diez para los delitos fiscales agravados, ha recordado.
La importancia de estos modelos, según la directiva, reside en que permitirán a Hacienda
comprobar si lo que consignamos en nuestra Declaración de la Renta es correcto. El pago del
impuesto se hará con la declaración de la renta y en función de lo ganado o perdido con las
inversiones, el pago del impuesto será mayor o menor, ha señalado.
¿Hay forma de esquivar esta regulación para un residente en España? Como residentes en
España tenemos obligación de presentar el modelo 721 si tenemos un saldo de criptomonedas
en el extranjero superior a 50.000 euros. En caso de que el importe fuera menor, o estas
criptomonedas no estuvieran en el extranjero no existiría obligación de presentar este modelo,
ha desgranado.
De esta forma, será complicado esquivar esta regulación porque Hacienda tiene hasta cuatro
años para revisar declaraciones anteriores, ha sostenido. Asimismo, estos modelos son
meramente informativos, que suministran datos pero no se paga ningún impuesto. Así, no hay
riesgo de doble imposición. El momento donde tengamos que tributar por lo que hayamos
ganado con criptomonedas llegará en abril con nuestra Declaración de la Renta, ha indicado.
De esta forma, Hacienda podrá cruzar los datos obtenidos de estos modelos y lo que luego
incluyamos en nuestra Declaración de la Renta. A pesar de las diferencias, la mayor similitud
entre estos modelos es que son específicos para criptomonedas y no otro tipo de bienes y son
informativos por lo que al presentarlos no tenemos que pagar nada, ha explicado.
Artículo original en inversion.es
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Los tenedores de bitcoin tendrán que dar su información a Hacienda
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Hoy por Hoy
 bonificaciones en el impuesto de sucesiones y donaciones entre hermanos, tíos y sobrinos, como quería
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La Justicia española pone en juego la llegada de miles de
millones de fondos europeos (y no sólo por el CGPJ)
La situación de la Justicia en España puede poner en peligro la llegada de los fondos
europeos de recuperación y no sólo es a consecuencia del bloqueo en la renovación del
Consejo General del Poder Judicial (CGPJ). La realidad es que la situación de la Justicia en
España es crítica, con una presunta corrupción creciente, un escenario de precariedad de los
jueces y fiscales, y, sobre todo, un posicionamiento frentista contra las resoluciones del
Tribunal de Justicia.
original

justicia europea

La situación de la Justicia en España puede poner en peligro la llegada de los fondos
europeos de recuperación y no sólo es a consecuencia del bloqueo en la renovación del
Consejo General del Poder Judicial  (CGPJ). La realidad es que la situación de la Justicia en
España es crítica, con una presunta corrupción creciente, un escenario de precariedad de los
jueces y fiscales, y, sobre todo, un posicionamiento frentista contra las resoluciones del
Tribunal de Justicia.
Ayer, la Comisión Europea, a través de su vicepresidenta, Vera Jourová, fue contundente al
afirmar que la renovación del CGPJ es un tema prioritario y urgente porque «el correcto
funcionamiento de las instituciones del Estado no debe formar parte del debate político y menos
aún ser rehén de ese debate», algo que es, al entender de la política checa, «perjudicial para
el Estado de Derecho».
Sin embargo, la renovación del CGPJ no es el gran problema de la Justicia española, hay
otros muchos más graves que podrían poner en peligro que España recibiera miles de
millones de los fondos europeos de recuperación.
La ciudadanía española  despertó hace años y presenta anualmente miles de denuncias contra
el Estado  ante los organismos europeos por corrupción judicial, sobre todo en el ámbito de la
sumisión del tercer poder a los intereses de las entidades financieras y de las grandes
corporaciones.
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No todos los jueces y fiscales son iguales  ni, por supuestos, son corruptos. Sin embargo, es tal
la situación de emergencia democrática  que están generando determinados elementos de la
jerarquía judicial que, por ejemplo, una jueza llegó a afirmar en un auto presentado ante
Europa que la doctrina del Supremo respecto al IRPH  giró «jurídicamente en 180 grados el
sentido protector de los consumidores recogida en la Directiva, en exclusivo beneficio de las
entidades financieras  [] Esta tramitación acelerada de recursos de casación para intentar que
queden inadmitidos no se ha conocido nunca en la historia del Tribunal Supremo español, que
escapa a toda lógica jurídica  y a los principios de protección de los derechos de los
consumidores, que provoca necesariamente un enriquecimiento y beneficio  de las entidades
financieras».

Resolución del Europarlamento sobre fondos europeos
El 10 de junio de 2021 el Parlamento Europeo aprobó una resolución aprobada por el
Parlamento Europeo  en la que se reitera en el hecho de que el acceso a los fondos europeos
está condicionado al respeto a los valores que sostienen al Estado de Derecho.
Por tanto, la corrupción judicial de España es aplicable  en todos sus elementos en la Unión
Europea y en cada Estado miembro para todos los fondos del presupuesto de la Unión,
incluidos los recursos asignados a través del Instrumento de Recuperación  de la UE.
El Europarlamento pidió a la Comisión y al Consejo el reconocimiento de que es urgente la
aplicación de medidas para defender los valores que sostienen al Estado de Derecho. La
corrupción judicial, evidentemente, socava los pilares de la democracia, sobre todo si la Justicia
está entregada a los intereses del sector financiero y de las grandes corporaciones, tal y como
ocurre en España.
Por otro lado, la resolución instaba a la Comisión a reaccionar rápidamente a las graves
violaciones que se están produciendo de los principios del Estado de Derecho en algunos
Estados miembros  y a llevar a cabo un análisis exhaustivo de la necesidad de iniciar, sin
demora injustificada, el procedimiento previsto en el Reglamento relativo a la condicionalidad
del Estado de Derecho.
Además, el Parlamento Europeo «reitera su petición a la Comisión para que cumpla
inmediatamente sus obligaciones en virtud de dicho Reglamento de informar debidamente al
Parlamento de las notificaciones escritas a los Estados miembros afectados, en las que
exponga los elementos objetivos y los motivos específicos de las violaciones del Estado de
Derecho, o de las investigaciones en curso», afirmaba la resolución.

España, en el punto de mira
Esta resolución estaba orientada, principalmente, al comportamiento de Polonia y de Hungría.
Sin embargo, fuentes del Europarlamento confirmaron a Diario16 que, teniendo en cuenta el
estado de la Justicia española, se están produciendo movimientos entre los europarlamentarios
para que España fuera incluida en esa lista negra de países cuyas instituciones socavan la
democracia y los derechos reconocidos a los ciudadanos.

Oposición a Europa y posibilidad de intervención de la Justicia
Otro de los graves problemas de la Justicia española es la constante oposición, sobre todo del
Tribunal Supremo, a aplicar la jurisprudencia del Tribunal de Justicia de la Unión Europea. El
abogado José María Erausquin, en una entrevista concedida a Diario16, contó lo que le
dijeron en Luxemburgo en los momentos previos a la vista sobre el IRPH: « en esos
momentos previos de tensión a la espera de que se inicie la vista, nerviosos, comenté que por
fin se acababa este asunto, que para bien o para mal ya finalizaba, y que fuera lo que Dios
quisiera, pero que acabara de una vez. ¿Qué te crees que nos dijo una de las personas allí
presentes? Amigo, las cosas de España no se acaban nunca. Esto necesita tiempo porque irá,
volverá, irá, volverá. Esta persona nos recordó que los jueces españoles no acostumbran a
aplicar directamente las resoluciones del TJUE, que esperan a que el Tribunal Supremo les
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diga cómo tienen que hacerlo, y que como siempre hay algún juez díscolo que no acepta esa
interpretación y eleva nueva cuestión con dudas, el tema va y viene hasta el aburrimiento. Y
ahora te sientas a pensar y te das cuenta de que es verdad, que con la cláusula suelo, con el
vencimiento anticipado, y con la comisión de apertura ha ocurrido lo mismo».
Esa constante rebelión de la Justicia española frente a la aplicación de una jurisprudencia
europea que es prevalente sobre la nacional podría llevar, según han indicado a Diario16
diferentes expertos en Derecho Comunitario, a que Europa podría llegar a intervenir el
Supremo si incumple la sentencia del TJUE. «La Comisión podría enviar hombres de negro al
Consejo General del Poder Judicial, y desde allí sancionar a los jueces que no apliquen
derecho de la Unión, al igual que pasó con la economía», afirma uno de estos expertos.
Una sentencia del TJUE, en referencia a los tribunales de Polonia, indicaba claramente que
los jueces de los distintos países miembros ya no lo eran en exclusiva de los Estados, sino
que todos los jueces, por la  cesión de soberanía, lo son, con prevalencia, de la Unión
Europea.
Por tanto, están obligados a cumplir de manera estricta las decisiones adoptadas por el TJUE
que van en contra del derecho comunitario y, en multitud de casos, sobre todo los
relacionados con los que afectaban al sector financiero y las grandes corporaciones, el
Supremo se rebeló contra la decisión de los tribunales europeos.
«La sentencia de Polonia afirma que los jueces de cada país son jueces de la Unión. No hay
más jueces españoles, belgas o franceses. Hay jueces de la Unión de Bélgica, España o
Francia, que aplican el derecho de la Unión y el del país. Para hacer un paralelismo, es el
mismo caso que el de un juez de Madrid que va a Barcelona y ha de aplicar el derecho
español y el derecho foral catalán», afirman las mismas fuentes judiciales.
Por tanto, a partir de ahí, y sumado a los diferentes toques de atención sobre la renovación y
el modelo de elección de los miembros del CGPJ, se puede esperar cualquier reacción de
Europa, incluida la de la intervención de la Justicia española, porque en Luxemburgo ya tienen
que estar muy hartos de estar recibiendo cada año miles de cuestiones prejudiciales
relacionadas con la interpretación que algunos tribunales españoles, sobre todo el Supremo,
hacen de los derechos de la ciudadanía.
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"Estamos en aguas turbulentas" 

Bruselas pide agilizar los planes tras la
Covid por la situación económica crítica
"Tenemos una herramienta que no resuelve todo, pero es muy importante, mi opinión es que está máquina
compleja y sin precedentes está funcionando", señala la UE en referencia a los fondos 

El PP ofrecerá un plan energético que bonifique a las familias y las empresas

Los países de la UE acuerdan intervenir el mercado eléctrico para rebajar la luz

L.I.   
12.09.2022 - 22:28h

La recesión está al acecho y la Comisión Europea quiere tomar cuanto antes

cartas en el asunto. Bruselas ha instado este lunes a los países a agilizar la

aplicación de los planes de recuperación en un momento en el que la

economía "se acerca a aguas turbulentas" por la inflación, los

"desorbitados" precios energéticos y las consecuencias de la "brutal"

guerra de Rusia en Ucrania. Esta fue la idea que transmitieron tanto el

vicepresidente económico del Ejecutivo comunitario, Valdis Dombrovskis,

como el comisario de Economía, Paolo Gentiloni, en una comparecencia

ante las comisiones de Presupuesto y de Asuntos Económicos del

Parlamento Europeo.

"Tomamos decisiones sin precedentes en respuesta a la crisis de la Covid y

ahora nuestra economía se acerca a aguas turbulentas. Actualizar e

implementar el Next Generation EU (nombre del fondo de recuperación) es

la forma de avanzar a través de esta difícil situación", expresó ante los

eurodiputados el italiano.

Bruselas pide agilizar los planes tras la Covid por la situación económica crítica. 

DPA vía Europa Press

Buscar acciones, índices, criptos, divisas, materias primas...
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Gentiloni valoró así que la Unión Europea (UE) cuente "en un momento tan

complejo" con un fondo para financiar reformas e inversiones que sirva para

"apoyar las desigualdades y las divergencias". "Tenemos una herramienta

que no resuelve todo, pero es muy importante, mi opinión es que está

máquina compleja y sin precedentes está funcionando", apuntó.

Por su parte, Dombrovskis subrayó que "Rusia está continuando con su

guerra brutal" y sigue utilizando la energía como "arma" para

"chantajear" a la UE, lo que dispara los precios de la energía, especialmente

del gas, y en consecuencia la inflación. "Así que es más importante que

nunca poner totalmente en marcha los planes nacionales de recuperación y

resiliencia y avanzar rápidamente en la adopción del paquete RePower EU",

enfatizó el letón.

"Es más importante que nunca poner
totalmente en marcha los planes

nacionales de recuperación"

Hasta la fecha, la Comisión Europea ha desembolsado 112.800 millones de

euros a través del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, que canaliza

ayudas directas y préstamos a los Estados miembros mientras van

avanzando en el cumplimiento de las reformas e inversiones prometidas.

Las autoridades comunitarias, de hecho, han validado el cumplimiento de

unos 280 hitos y objetivos, lo que demuestra, a juicio del vicepresidente

Dombrovskis, que está "bien en marcha, incluso dados los desafíos que

existen por delante". Hungría es el socio comunitario cuyo plan de

recuperación no ha sido todavía aprobado (el de Países Bajos ha recibido luz

verde de la Comisión Europea, pero todavía debe ser validado por el resto de

Estados miembros).

Con respecto a este asunto, el vicepresidente económico del Ejecutivo

comunitario destacó que Bruselas sigue negociando "constructivamente"

con Budapest para resolver las "cuestiones pendientes" que las autoridades

comunitarias quieren ver zanjadas en el plan húngaro, sobre todo

relacionadas con el respeto del Estado de derecho y la lucha contra la

corrupción.
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Dombrovskis reconoció que "se está agotando el tiempo" porque todos los

planes deben estar aprobados por la Comisión y las capitales antes de que

finalice el año. Tanto el letón como Gentiloni aprovecharon la

comparecencia para instar a los eurodiputados a agilizar las negociaciones

con los Estados miembros de las propuestas legislativas que permitirán

actualizar los planes de recuperación con el objetivo de canalizar

inversiones a proyectos energéticos.

Estos cambios forman parte de un proyecto de reglamento que Bruselas

puso sobre la mesa en mayo, en plena crisis energética derivada de la guerra

rusa en Ucrania, en el marco de su plan de seguridad de suministro

bautizado como RePower EU. "Aprobar estas enmiendas nos permitirá

financiar inversiones adicionales y reformas necesarias para reducir

rápidamente la dependencia de la UE en los combustibles fósiles de Rusia.

También nos ayudará a contener la inflación y a aliviar los muchos efectos

socioeconómicos negativos", recordó Dombrovskis.
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DIRECTO  Guerra Rusia - Ucrania | El Kremlin asegura que conseguirá sus objetivos en Ucrania

TRIBUNAS ANTERIORES
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Pedro Sánchez con Nadia Calviño en el Congreso.  EP

T
ras la ilusión generada por el lanzamiento de los fondos

”NextGen” y el buen trabajo realizado para identificar

las áreas prioritarias de inversión y los programas que

deben recibir financiación, las Administraciones se encuentran

ahora ante el desafío colosal de ejecutar estos fondos y

de repartirlos entre las empresas. Pero si tenemos en cuenta la

magnitud del programa y la histórica lentitud de la absorción de los fondos

europeos -en torno al 40% en el séptimo año del Marco Financiero

Plurianual 2014-2020 en el caso de los FEDER-, ¿seremos capaces de

materializar el nuevo maná europeo?
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LOS ÚLTIMOS

Y, de ser capaces, ¿llegará el dinero a las pymes?

Quienes tienen en sus manos esta gran responsabilidad son, por un lado, las

“Entidades Decisoras” (departamentos ministeriales contemplados en el

Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, que tienen como

“Autoridad Responsable” al Ministerio de Hacienda y Función Pública) y,

por otro, las “Entidades Ejecutoras” (organismos públicos que ejecutan

los proyectos, como comunidades autónomas, entidades locales,

departamentos ministeriales o empresas públicas o semipúblicas que tienen

experiencia financiando la economía como el ICO, SEPI, COFIDES,

SEPIDES, ENISA, CDTI o las Cámaras de Comercio).

Si escuchan las dificultades que están encontrando las pymes, estas

entidades pueden adaptar sus procesos para servirlas mejor e impulsar de

este modo la esperada recuperación económica. Veamos lo que dicen las

pymes.

Según Cepyme, el 66% de las pymes no esperan contar con fondos

europeos para acometer inversiones y, lo que es peor, el 29% piensa

que el Fondo de Recuperación es un obstáculo, ya que serán menos

competitivas si no acceden a ellos. Este sentimiento de frustración se debe,

por una parte, a los interminables trámites exigidos, a la complejidad de los

procesos de decisión en las Administraciones y a la opacidad de los modelos

por los que se conceden la financiación, en los que, salvo excepciones, los

criterios de evaluación financiera no se hacen públicos.

Así, el 72% de las pymes considera que la carga burocrática

supone un obstáculo y el 44% no entiende los requisitos de elegibilidad o

no crea cumplir con ellos. Por otra parte, la media de los plazos para

presentar ofertas a licitaciones se sitúa en 24 días, lo deja fuera a muchas

oportunidad
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pymes que no acceden a tiempo a la información. Esto no solo genera un

perjuicio a las empresas, sino que reduce los porcentajes de

ejecución, ya que no llegan a presentarse suficientes proyectos.

Como organización, proponemos tres medidas de fácil

implementación para mitigar la sensación de opacidad y la lentitud y

aumentar el acceso de las pymes a los fondos "NextGen":

1. Que las reglas de elegibilidad estén claras, en particular los

criterios financieros. Es necesario que las llamadas "Entidades Ejecutoras",

que tienen modelo de evaluación propio, publiquen su metodología de

evaluación y motiven por escrito las conclusiones a cada solicitante. Además

-como ya hacen SEPIDES, COFIDES, el Instituto Valenciano de finanzas y

otras entidades autonómicas y estatales- deben admitir la calificación

crediticia emitida por una agencia de rating como criterio para evaluar la

“viabilidad económica” de las empresas solicitantes.

2. Que se aceleren los procesos de evaluación dentro de las

"Entidades Ejecutoras" a través de una mayor protección de los funcionarios

que toman decisiones, tanto aumentando plantillas – como acaban de

publicar SEPIDES e IDAE– como utilizando estándares de mercado para las

evaluaciones, como la calificación crediticia.

3. Que se alarguen los plazos de las convocatorias siguiendo el

ejemplo de IDAE, ENISA o CDTI, que cuentan con plazos para la

presentación de convocatorias de dos meses de media. A su vez, las pymes

tendrían que ser más proactivas e informarse a través de las consultoras

especializadas en financiación pública, agrupadas en torno a asociaciones

como AFIDI o AECEM, entre otras.

La calificación crediticia agiliza considerablemente la toma de

decisiones y aporta la necesaria objetividad y transparencia a todo

el proceso de decisión de las Entidades Ejecutoras. Para emitir una

calificación sobre una empresa, se realiza un análisis cuantitativo y

cualitativo de la realidad empresarial cuyas conclusiones se describen en un

informe y se sintetizan en una letra (AAA, AA, A, BBB, BB,.) que refleja su

probabilidad de impago.

El hecho de que esta calificación sea emitida por una agencia sometida a

una fuerte regulación y supervisión por la Autoridad Europea de Valores y

Mercados (ESMA), asegura la calidad e independencia de esta calificación.

Además, la reiteración en el tiempo de la calificación permite

hacer un seguimiento y medición del impacto que los fondos

tienen sobre las empresas y sus sectores productivos. Teniendo en

cuenta estas ventajas, en 2022 ya hay programas por 2.385 millones de

euros de financiación pública en los que se ha incluido una calificación como

criterio de ayuda a la decisión en España. En Francia, son 12.700 millones

de euros.

Hay margen de mejora, pero no hay tiempo. “Tú podrás retrasarte,

pero el tiempo no lo hará”, decía Benjamin Franklin. Si queremos acelerar la

recuperación económica es el momento de adoptar fórmulas de gestión

inteligentes que permitan invertir al mayor número de empresas en el plazo

más breve posible con las garantías adecuadas. Insto a "Entidades
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Ejecutoras" y "Entidades Decisoras" a incluir las buenas prácticas

existentes en sus órdenes de bases y convocatorias y a innovar

con otras, multiplicando así el efecto de una gestión pública adecuada a las

necesidades del momento.

*** Alberto Sánchez Navalpotro es CEO de INBONIS Rating y experto

del Comité Económico y Social europeo para “Recapitalizar las empresas”.
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La búsqueda de estabilidad y la se-
guridad es algo intrínseco al ser hu-
mano. Disponer de cierta capacidad 
de previsión, dentro de lo posible, y 
sentir que nos movemos en terreno 
conocido. Lo mismo sucede con las 
empresas, que desde hace un tiem-
po viven alejadas a la comúnmente 
denominada zona de confort. Cuan-
do parecía que lo peor de una pan-
demia que nos puso en jaque como 
sociedad y economía había pasado, 
asistimos a un aumento histórico de 
precios, cambios en el entorno geo-
político, un punto de inflexión en la 

política monetaria y dificultades en 
las cadenas de suministro y energía. 

Un nuevo giro de 180 grados que 
amenaza el crecimiento y obliga a 
operar en un entorno incierto, asu-
miendo que, precisamente, esta va 
a ser la única certidumbre. No es 
una novedad afirmar que los próxi-
mos meses van a estar marcados 
por la toma de decisiones comple-
jas, en las que la capacidad de equi-
librio se tornará fundamental, y so-
bre las que los consejos van a tener, 
una vez más, un papel esencial. 

Para no solo sobrevivir a los pe-

riodos convulsos, sino avanzar con 
paso decidido hacia una mayor 
competitividad y resiliencia, es fun-
damental una doble mirada. Una 
que sitúe el foco en el corto plazo, 
en las decisiones que requiere el ac-
tual entorno, pero que no pierda de 
vista un futuro que ha de estar mar-
cado por las transformaciones digi-
tal y sostenible, la apuesta por el ta-
lento y la respuesta desde la trans-
parencia a las demandas de los 
grupos de interés. En definitiva, 
unos resultados más allá de los bue-
nos datos financieros, como parte 

El Consejo 
y la 

balanza 
perfecta  

JUANJO CANO

TRIBUNA

de la aportación de valor de las com-
pañías a la economía y la sociedad. 

En momentos difíciles las capaci-
dades del consejo para garantizar es-
te equilibrio se hacen especialmente 
tangibles. Se constata su dedicación, 
conocimiento y atención a los ries-
gos. Así lo hemos comprobado en 
los últimos años en el Foro del Con-
sejero, que este año cumple su déci-
mo aniversario, en una edición que 
permitirá conocer muy de cerca có-
mo afronta este periodo convulso. 

También cómo adapta su propia 
composición y labor a las novedades 
regulatorias, que buscan reforzar el 
buen gobierno corporativo. Ejemplo 
de ello es la directiva europea relati-
va a información sobre sostenibili-
dad, o el Código de buenas prácticas 
para inversores institucionales, ges-
tores de activos y asesores de voto, 
para reforzar el vínculo y garantizar 
la implicación a largo plazo de estos 
inversores hacia las cotizadas. 

Su evolución y estructura también 
se están adaptando a las demandas 
de los grupos de interés. Así se des-
prende de las recomendaciones de 
voto realizadas por los principales 
proxy advisors, con mayor atención 
al factor humano en el ámbito ESG, 
al cambio climático y la implicación 
del consejo en la reducción de emi-
siones, el alineamiento con la nor-
mativa de retribuciones o la mayor 
diversidad en su composición. 

De todo lo anterior se deduce la 
cuestión que más rápido y con ma-
yor profundidad ha calado en la 
agenda del consejo: las siglas ESG. 
No cabe duda de que es responsabi-
lidad de los consejos de administra-
ción promover una estrategia y prác-
ticas adecuadas. Así lo han venido 
haciendo. Pero esta labor se verá au-
mentada próximamente, cuando las 
empresas no solo contarán con obli-
gaciones de diligencia debida relati-
vas a sus operaciones, sino a todos 
los proveedores de su cadena de va-
lor. Una hoja de ruta exigente para 
las compañías europeas, que fomen-
tará el comportamiento sostenible y 
responsable en las cadenas de sumi-
nistro y dotará de mayor transparen-
cia a consumidores e inversores. 

Aunque nada de todo esto va a ser 
posible sin la cuestión estratégica 
más relevante: el talento. Sin contar 
con los perfiles adecuados, desarro-
llar su conocimiento y habilidades y 
potenciar su crecimiento, las organi-
zaciones no podrán afrontar los re-
tos y oportunidades, y mucho menos 
superar las dificultades. Es especial-
mente importante para el consejo, y 
parte de su responsabilidad. 

En definitiva, el consejo afronta, 
de nuevo, un periodo complejo pero 
apasionante, en el que su labor para 
la sostenibilidad de las compañías 
será especialmente relevante. Su rol 
de guía y de supervisor será garantía 
de que las necesidades más inmedia-
tas no impiden seguir la senda de la 
transformación, de la estrategia, la 
sostenibilidad y de una mayor trans-
parencia y compromiso con la socie-
dad sobre cuestiones en las que ya 
no se contempla dar marcha atrás. 

 

Juanjo Cano es presidente de KPMG 

en España.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



SOSTENIBILIDAD

«-- Volver al índice



Cómo el talento y la sostenibilidad pueden impulsar la economía
4.0
En esta ocasión, BNEW contará con siete propuestas temáticas verticales directamente
vinculadas con la transformación mundial hacia la economía 4.0. Dos de ellas, además,
estarán centradas en aspectos que, sin lugar a dudas, formarán la piedra angular de un
futuro próximo: los nuevos perfiles laborales y el gran reto de lograr un impacto cero en el
ecosistema.
original

Enric Ros
13/09/2022 06:00
Listen now
Escuchar este artículo ahora
00:00
Suscríbete para escuchar
04:16
Tras dos ediciones previas que han servido para convertir este encuentro B2B físico y digital,
gestado durante la pandemia, en una referencia de primer orden acerca de la nueva economía,
el Consorci de la Zona Franca de Barcelona (CZFB) organiza, por tercer año consecutivo, la
Barcelona New Economy Week.
En esta ocasión, BNEW contará con siete propuestas temáticas verticales directamente
vinculadas con la transformación mundial hacia la economía 4.0. Dos de ellas, además,
estarán centradas en aspectos que, sin lugar a dudas, formarán la piedra angular de un futuro
próximo: los nuevos perfiles laborales y el gran reto de lograr un impacto cero en el
ecosistema.
Este evento multisectorial y disruptivo tendrá lugar, del 3 al 6 de octubre, en una ubicación
ciertamente singular, el DFactory, un edificio considerado como el principal nodo de la
industria 4.0 del sur de Europa, y que busca generar un ecosistema basado en el talento y la
inversión en tecnología, reuniendo a grandes corporaciones empresariales, startups, centros de
innovación y laboratorios.

BNEW contará con siete propuestas temáticas verticales directamente vinculadas con la economía 4.0

CZFB

Nuevas tecnologías, nuevos perfiles
En palabras de Pere Navarro, delegado especial del Estado en el CZFB, la identificación de
nuevos perfiles laborales o la puesta en marcha de soluciones sostenibles son dos temas
prioritarios para el Consorci. Gracias al BNEW, podemos encontrar las nuevas herramientas,
procedimientos, procesos, tecnologías y personas capaces de asumir estos retos.
Recientemente, Meta, la nueva matriz de Facebook, anunció la contratación, para los próximos
años, de 10.000 personas en la Unión Europea, que se dedicarán al desarrollo de un
metaverso que se encuentra aún en sus fases iniciales. Esta noticia es un claro indicador de
la importancia que tiene que la sociedad pueda dar respuesta a las nuevas necesidades
formativas provocadas por los cambios en el consumo y la producción que provoca la nueva
economía.
La identificación de nuevos perfiles laborales o la puesta en marcha de
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soluciones sostenibles son dos temas prioritarios para el Consorci"
Pere NavarroDelegado especial del Estado en el CZFB
Estas cuestiones, y otras igualmente importantes, como el papel de las administraciones, las
necesidades de las PYMEs, la formación laboral o la igualdad, se abordarán en las
conferencias y paneles que se celebrarán durante estos cuatro días en la vertical BTalent de
BNEW.
El 3 de octubre, se hablará de la importancia que tiene la implicación de la universidad en el
mundo laboral, y también se analizará el modo en que las tecnologías pueden ponerse al
servicio del talento. En la siguiente jornada, se debatirá sobre las nuevas demandas laborales
y se destacarán los sectores más necesitados de perfiles novedosos.

El último día del certamen estará dedicado a las intervenciones de las start-ups

CZFB

El 5 de octubre, podremos encontrar paneles sobre cómo construir un modelo de empresa más
humano y también sobre qué hacer para conseguir fondos para proyectos innovadores. El
último día estará dedicado a las intervenciones de las start-ups. En el marco de la BNEW
Startup Innovation Hub, estas compañías emergentes tendrán la oportunidad de explicar sus
proyectos y servir de inspiración para nuevos emprendedores.
Para abordar todos estos temas, BNEW contará con especialistas de primer nivel como Raül
Blanco, secretario general de Industria y de la PYME; Matias Huvelle, International People
director en Glovo; Conxita Font, responsable de Fondos Europeos y secretaria de Acción
Exterior de la Generalitat de Catalunya; Eva Menor, diputada y presidenta del Área de
Desarrollo Económico, Turismo y Comercio de la Diputación de Barcelona; o Daniel Oliver
Uriel, CEO y fundador de Capital Cell, entre otros
La temática vertical denominada BNEW Sustainability reunirá a profesionales de primer orden

El gran reto de la sostenibilidad
Sin duda, uno de los mayores retos socioeconómicos que deberemos afrontar próximamente
es asegurar la sostenibilidad en todas las operaciones, sin renunciar a la competitividad. Para
que esto sea posible, la industria 4.0. propone soluciones en diversos ámbitos fundamentales,
como la creación de materiales sostenibles, el reciclaje de los productos de forma
verdaderamente eficiente o la reducción del consumo energético.
La temática vertical denominada BNEW Sustainability  reunirá a profesionales de primer orden
para abordar diferentes cuestiones relacionadas con los cambios de consumo en sectores
como la alimentación o la moda, el impacto de la economía circular en el sector inmobiliario o
la gestión eficiente de los residuos.

Para esta convocatoria, ya se han confirmado asistentes de 70 países distintos

CZFB

El 3 de octubre, encontraremos paneles dedicados a la Tech Fashion, el consumo sostenible o
la descarbonización en la nueva economía. El segundo día estará dedicado a temas como la
alimentación responsable o la digitalización entendida como un factor clave en un nuevo
mundo energético. El 4 de octubre podremos aprender cómo funciona la cocina eficiente y
sostenible o saber más sobre la incidencia de la problemática medioambiental en la salud. Ya
en la última jornada, se hablará de la agricultura sostenible o la gestión eficiente de los
residuos.
Para dirigir estas conferencias y debates, se han elegido profesionales de algunas de las
empresas e instituciones más importantes a nivel nacional e internacional, como Francesc
Reguant, presidente de la Comisión de Economía Agroalimentaria del Col·legi dEconomistes
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de Catalunya; Eva Saldaña Buenache, directora ejecutiva de Greenpeace España; Eloi
Crespo, director general industrial en Almirall; Josefina Lindblom, Policy Officer  de la Comisión
Europea; o Carles Calesa, director en Consorci Residus Maresme.
Para dirigir estas conferencias y debates, se han elegido profesionales de algunas de las empresas
e instituciones más importantes a nivel nacional e internacional
Un evento disruptivo
Tal como explica Blanca Sorigué, directora general del CZFB y de BNEW, los nuevos roles en
el mundo laboral y los retos de sostenibilidad son piezas clave en la economía 4.0. Debemos
ser capaces de adentrarnos en los sectores que están transformando nuestra forma de vida.
Eso es justamente el objetivo de BNEW, contribuir a generar nuevas oportunidades
empresariales que impulsen nuestra economía y sean capaces de dar respuesta a los grandes
dilemas y necesidades de futuro.
Desde su nacimiento, este evento ha atraído el interés de las compañías y profesionales más
disruptivos. En 2020, pese al contexto de pandemia, hubo ya 10.000 personas registradas de
111 países y en 2021, se llegó a 15.000 personas. Para esta convocatoria, ya se han
confirmado asistentes de 70 países distintos. Además de las instalaciones de DFactory, BNEW
ofrecerá una plataforma digital para facilitar la asistencia a los paneles y la posibilidad de
realizar un networking de calidad.
Todos los interesados en inscribirse podrán hacerlo en la página web  de BNEW. Asimismo, se
recomienda seguir sus perfiles de Twitter y LinkedIn para ir conociendo toda la información
sobre los diferentes speakers y empresas participantes.

El Consorci de la Zona Franca de Barcelona (CZFB) organiza, por tercer año consecutivo, la
Barcelona New Economy Week
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Cinco razones por las que ser una empresa sostenible es
competitivo
De la financiación a la plantilla, existen argumentos suficientes para considerar que este
factor da ventaja a empresas y organizaciones. Nos reincorporamos al trabajo sabiendo que
hemos vivido unas vacaciones y un verano diferentes. Hemos pasado un calor sofocante y
comenzamos a entender que estamos experimentando los impactos directos del cambio
climático.
original

De la financiación a la plantilla, existen argumentos suficientes para
considerar que este factor da ventaja a empresas y organizaciones
Nos reincorporamos al trabajo sabiendo que hemos vivido unas vacaciones y un verano
diferentes. Hemos pasado un calor sofocante y comenzamos a entender que estamos
experimentando los impactos directos del cambio climático.
Recordamos los incendios, la sequía, las altas temperaturas , los bajos niveles de agua de los
pantanos. Despertamos con la noticia de que en España la última laguna permanente del
parque nacional de Doñana , símbolo de la biodiversidad europea, está casi seca.
Empezamos a notar eso que llaman ecoansiedad .
Con angustia por la emergencia climática y miedo al futuro volvemos al trabajo y nos
preguntamos:
¿Qué pasaría si fuésemos más sostenibles?
¿Por qué no buscamos un propósito para nuestra empresa que tenga un impacto
medioambiental, social o económico más positivo?
¿Por qué no invertimos en cambiar el modelo de producción, en consumir energías más
limpias o en aplicar principios de economía circular, optimizando los recursos?
Entonces, surge una vocecilla, a veces en nuestro equipo, a veces es la voz del jefe/a o la de
accionistas, o a veces es la resistencia al cambio que todos tenemos, que nos dice:
Todo eso suena muy bien pero eso nos hará menos competitivos. La sostenibilidad no es más
que una moda que nos hará perder tiempo y dinero. Cuando lo hagan en China entonces sí
que lo haremos nosotros pero, si no, es imposible competir.
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En mis clases veo que, aunque cada vez más personas trabajan convencidas de la necesidad
de ser más sostenibles, otras continúan con esa última frase grabada en el cerebro. Por eso,
siempre comienzo el curso dando una lista de argumentos que demuestran que la
sostenibilidad es una ventaja competitiva para las empresas y organizaciones.
Para empezar, hoy en día la sostenibilidad nos da un mejor acceso a la financiación. Por un
lado, a la pública, a través de fondos que pueden ser europeos (NextGenerationEU o Plan
REPowerEU), multilaterales (Banco Mundial, ) o los que abre específicamente cada país.
Por otro lado, también a la financiación privada: cada vez hay más bancos que ofrecen bonos
verdes, dando mejores condiciones de financiación a empresas sostenibles o con proyectos
medioambientales. Además, cada vez hay más fondos de inversión que incorporan los criterios
ESG a la hora de elegir sus inversiones.
La regulación también es importante y avanza progresivamente. A nivel europeo, a través del
Pacto Verde de la UE y la nueva taxonomía europea de actividades sostenibles, o de las
nuevas normativas sobre sostenibilidad o información no financiera que tienen que reportar
cada vez mayor número de empresas.
A nivel país, muchos han aprobado nuevas figuras jurídicas para las empresas con propósito
que, además de un retorno económico, generan un beneficio social y ambiental: en España se
denomina sociedad de beneficio de interés común, en EE UU, 'benefit corporation'; en Francia,
'société à misión'; en Italia, 'società benefit' y, en algunos países latinoamericanos, sociedad
comercial de beneficio e interés colectivo.
La atracción y retención del talento también mejora. Muchos profesionales prefieren trabajar en
empresas sostenibles. Los estudios muestran que los trabajadores y trabajadoras son más
propensos a solicitar un empleo en una empresa sostenible, a veces incluso ganando menos
dinero, y que incluso podrían renunciar a su trabajo si su empresa tiene una mala reputación
corporativa.
Algo parecido sucede con la demanda de productos: los consumidores globales se sienten
más atraídos por empresas sostenibles. En enero de 2020, casi la mitad de los ciudadanos
europeos y tres de cada cuatro ciudadanos chinos consideraban el cambio climático como la
mayor amenaza para la sociedad.
Eso se traslada a que, según una encuesta realizada por IBM, más de la mitad de los
consumidores globales están dispuestos a pagar más por productos más sostenibles, o lo
tienen en cuenta a la hora de elegir una marca. Un 70 % de los consumidores insta a sus
familiares o amistades a no relacionarse con marcas o empresas que se perciben como no
sostenibles.
Muchos otros factores también relacionados con la sostenibilidad, como la inclusión y la
diversidad en el personal y en la dirección, promueven la productividad y la innovación. La
sostenibilidad debe también ir acompañada de un pensamiento a medio y largo plazo, donde
mayor impacto tendrán los beneficios.
Todo estos factores hacen que las empresas sostenibles sean cada vez más competitivas. No
en vano, el cargo de responsable de sostenibilidad de una empresa es uno de los 20 que,
según LinkedIn, más han crecido en España en 2022 y que más demandan las empresas.
Volvamos entonces al regreso al trabajo, a las ganas de hacer algo por la ecoansiedad y de
transformar la empresa o institución en una organización más sostenible.
Si así lo es, no hay que dudarlo, no solo es un deber para con la sociedad y el planeta sino
que también eso nos dará mayor competitividad. Que esa vocecilla que genera resistencia al
cambio no nos apague la ilusión.
[  Este artículo ha sido publicado originalmente en The Conversation ]
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J
oseph Delboeuf fue un mate-
mático y psicólogo belga que, 
tras refinar la relación logarít-

mica que los alemanes Weber y Fe-
chner habían constatado entre la 
sensación provocada por un estímu-
lo y su intensidad, se dedicó él mis-
mo al estudio de las ilusiones ópti-
cas. En 1865 enunció una, que lleva 
su nombre, sobre la percepción del 
tamaño absoluto de objetos: en su 
versión clásica, cuando observamos 
dos discos negros de idéntico tama-
ño pero rodeados el primero por 
una gran circunferencia y el segun-
do por otra más pequeña, este se-
gundo disco nos parecerá más gran-
de (porque ocupa una mayor pro-
porción del círculo blanco). 

Delboeuf y las dietas 
Esa llamada “ilusión de Delboeuf” 
guarda estrecha relación con la de 
Ebbinghaus, que se produce cuando 
los discos están rodeados no por cir-
cunferencias, sino por un corona de 
círculos, pequeños en un caso y gran-
des en otro: también aquí el ojo hu-
mano percibirá como más grande, en 
razón del contraste el disco rodeado 
por los círculos más pequeños. 

En la ilusión de Delboeuf se basa 
esa conocida recomendación de 
que, si queremos comer menos para 
adelgazar, convendrá que nos sirva-
mos los alimentos en recipientes o 
platos pequeños, para que las racio-
nes nos parezcan más grandes y eso 
nos lleve a moderar su tamaño. Así, 
en un experimento realizado en 
2012, dos investigadores de la Uni-
versidad estadounidense de Cornell 
comprobaron que cuando los prota-
gonistas del experimento tenían que 
servir cierto volumen de sopa de to-
mate Campbell que previamente les 
habían enseñado, aquellos a los que 
los investigadores les habían pro-
porcionado para hacer el experi-
mento un cuenco grande vertían en 
él más sopa de la cuenta y, por el 
contrario, aquellos a los que se había 

Ilusiones  
óptico-monetarias

Manuel Conthe 

mconthe@yahoo.com

proporcionado cuencos pequeños 
servían menos cantidad de la debi-
da. En otro experimento con cerea-
les y platos blancos de distinto tama-
ño, comprobaron que la ilusión era 
mayor cuando el mantel era negro -
de forma que contrastara con el pla-
to- que cuando era blanco. 

Algunos han sugerido que la ilu-
sión de Delboeuf es poco eficaz para 
las dietas, porque sucumbimos me-
nos a ella cuando tenemos verdade-
ra hambre. Se han hecho también 
experimentos con animales y los re-
sultados han sido curiosos: los 
chimpancés y los monos sucumben 
a la ilusión como los seres humanos, 
pero los perros y algunos peces -co-
mo los guppies- ¡cometen el error 
opuesto y escogen las porciones ser-
vidas en platos grandes! 

Anclaje monetario 
Las ilusiones sensoriales que sufri-
mos al percibir el tamaño de objetos 
físicos se da también al evaluar otras 
magnitudes, de forma que el contex-
to y el marco de referencia condicio-
nan nuestra percepción. 

De ese fenómeno dejó constancia 
hace ya casi un siglo el gran econo-
mista británico John Maynard 
Keynes, a quien bien se podría cata-
logar como el gran precursor de la 
“psicología financiera” (behavioral 
finance), enfoque que, difundido en 
los últimos 40 años, ha sido ya reco-
nocido con los Pre-
mios Nobel de Eco-
nomía otorgadas al 
psicólogo Daniel 
Kahenman en 2002 
y al economista Ri-
chard Thaler en 
2017. 

En efecto, Keynes hizo referencia 
a una de tales ilusiones en 1930, en su 
Treatise of Money, escrito al comien-
zo de la Gran Depresión, cuando, fiel 
todavía a la visión monetaria neoclá-
sica y al concepto de Wicksell de “ta-
sa de interés natural” -aquella tasa 
“neutra” que indujera un nivel de in-
versión productiva suficiente para 
evitar la caída del nivel de precios que 
por entonces se estaba viviendo-, se 
refirió en el capítulo 37 de la sección 
sobre Teoría Monetaria Aplicada a 

un factor psicológico que dificultaba 
que los tipos de interés de los bonos a 
largo plazo bajaran hasta ese nivel 
“natural” (que para él era aproxima-
damente era el de los exiguos tipos 
vigentes antes de la Primera Guerra 
Mundial). Keynes expuso así el pro-
blema: “Los prestamistas se han 
acostumbrado a unos tipos de interés 
altos. La guerra, la reconstrucción 
posbélica y la época de endeuda-
miento ‘artificial’ ha mantenido los ti-
pos de interés durante 15 años a un 
nivel que no habría parecido proba-

ble a la anterior ge-
neración. En conse-
cuencia, un bono de 
máxima calidad que 
rinda el 4,5 o 5%, 
cuando el tipo de in-
terés a corto plazo 
apenas rebasa el 2%, 

no le parece al financiero moderno la 
extraordinaria bicoca que le habría 
parecido a su padre. Porque hay muy 
poca gente para la que el criterio de lo 
normal y permanente no esté fijado 
por la experiencia efectiva de los últi-
mos quince años”. 

Yo recordé muchas veces ese pa-
saje durante mis años como Direc-
tor del Tesoro (1988-1995), cuando 
trataba de persuadir a los inverso-
res de que los tipos de interés de la 
deuda del Reino de España, enton-

ces en ocasiones por encima del 
10%, eran una verdadera bicoca. 

Del extraordinario influjo del pa-
sado reciente cuando tenemos que 
estimar magnitudes-un fenómeno 
que la Psicología Financiera (Beha-
vioral Finance) contemporánea ha 
bautizado como anchoring (“ancla-
je”)- volvería a hablar en su “Teoría 
General” (1936), cuando en el mag-
nífico capítulo 12 sobre las expecta-
tivas a largo plazo volvió a destacar 
que “nuestra práctica habitual es 
partir de la situación actual y pro-
yectarla hacia el futuro, modificán-
dola solo en la medida en que ten-
gamos razones más o menos con-
cretas para esperar un cambio”. 

Subida “histórica” de tipos 
En mi opinión, esa influencia del 
contexto y de la experiencia de los 
últimos años ha quedado patente en 
muchas de las reacciones a la subida 
de 75 centésimas (0,75%), desde el 
0,5% al 1,25%, que el Banco Central 
Europeo acordó el pasado jueves pa-
ra su tipo de interés. El calificativo de 
la subida más prodigado por los me-
dios y comentaristas fue el de “histó-
rica”, o “sin precedente” (Reuters). 
EXPANSIÓN abrió con “el BCE dis-
para los tipos” y en páginas de inte-
rior citaba a quienes se referían a la 
decisión del BCE como “la bomba 

nuclear contra la inflación”. 
Es cierto, además, que la subida 

inmediata del 0,75% fue acompaña-
da del anuncio de que se producirán 
subidas adicionales en las tres o cua-
tro reuniones siguientes, lo que ha 
suscitado en algunos cierta preocu-
pación sobre el tenor “agresivo” del 
anuncio. Así, por ejemplo, el antiguo 
vicepresidente del BCE, el portu-
gués Vitor Constâncio, ha destacado 
que ese anuncio ha reintroducido, 
de improviso, la teóricamente aban-
donada práctica del “anuncio de de-
cisiones futuras” (forward guidan-
ce); y no tiene presente la previsible 
recesión en Alemania y en la Unión 
Europea, así como la caída de los sa-
larios reales que está provocando la 
escasa fuerza negociadora de los 
sindicatos; que resulta imposible 
determinar con precisión cuál sería 
la actual “tasa de interés natural”; y 
que olvida que en la zona euro la in-
flación ha sido esencialmente pro-
vocada por la energía y otros pro-
ductos importados. 

Los argumentos de Constâncio 
no son baladíes, pero me parece que 
su crítica al BCE, al centrarse en la 
cuantía de los aumentos de tipos en 
ciernes, no presta suficiente aten-
ción al exiguo nivel absoluto de los 
tipos de interés de los que partía: 
nadie sabe a ciencia cierta cuál es la 
“tasa de interés natural” del euro 
que resultaría neutral, pero creo 
que padecemos la ilusión contraria 
a la que Keynes percibía en los in-
versores financieros en 1930: tras 
muchos años de tipos de interés nu-
los e incluso negativos -justificados 
en su momento para evitar una de-
presión y conjurar el peligro de de-
flación- , nos cuesta trabajo percibir 
que la “normalización” de la políti-
ca monetaria exigirá alcanzar un 
nivel absoluto de tipos de interés 
nominales que, como mínimo, su-
pere -nadie sabe a ciencia cierta en 
cuánto- el objetivo anual de infla-
ción del BCE (2%). 

El BCE nos sirvió, pues, en julio 
(0,5%) y ahora en septiembre 
(0,75%) dos primeras “cucharadas” 
de normalización monetaria. Pero 
parece claro que para llegar al nivel 
absoluto de tipos que esa normali-
zación exige, serán necesario que 
nos administre, por mucha incerti-
dumbre que exista, algunas cucha-
radas más.

La normalización 
monetaria exigirá 
tipos de interés que 
superen el objetivo 
de inflación del 2%

CRÓNICAS MÍNIMAS

La presidenta del BCE, Christine Lagarde.
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Todas las Crónicas Mínimas en 
www.expansion.com/blogs/conthe

Expansion.com BLOGS
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ECONOMÍA, LA RADIOGRAFÍA DE UN NAUFRAGIO

José María 
Triper

Periodista económico

Mantiene la ministra Calviño que la 
economía española cerrará este 
año con un crecimiento en torno 
al 4,3%, mientras asegura que nuestro país 

afronta desde una posición favorable el alza 
de tipos de interés, resalta la “marcha posi
tiva” del m ercado de trabajo y califica de 
“buena noticia” la evolución del paro en el 
pasado agosto, mes en el que el número de 
desempleados aumentó en 40.428 personas 
y se destruyeron 189.693 puestos de trabajo.

Y no seré yo en esta ocasión quien des
mienta o ponga en entredicho a la vicepre
sidenta económica. Dejemos que sean los nú
meros, que como el algodón no engañan, los 
que hablen. Y son los números los que dicen 
que seguimos duplicando la tasa de paro de 
la UE (6,6%), que está en mínimos, mientras 
que la nuestra está en el 12,6% y lideramos 
el desempleo de la Unión, siendo también 
España es el país donde más cayó el empleo 
en el último trimestre como muestra la serie 
corregida de efectos estacionales de Euros- 
tat, la oficina estadística de la Comisión Eu-

ropea que constata que España perdió 220.500 
ocupados entre abril y junio respecto al tri
mestre anterior.

Somos también el país de la Unión más ale
jado del PIB de 2019, anterior a la pandemia, 
también con datos de Eurostat, organismo 
que nos sitúa como el segundo entre las cin
co grandes economías europeas con mayor 
problema de subida de pre
cios motivo por el cual los 
sueldos españoles caerán 
este año un 4,4% duplican
do la pérdida de poder ad
quisitivo de la OCDE.

La producción indus
trial ha sufrido una fuerte 
desaceleración en julio al 
crecer solo el 1,3% respec
to al mismo mes de 2021, 
lo que supone una caída 
de 5,3 puntos con respec
to a junio. Y somos además el cuarto país con 
mayor deuda pública de la UE, el 118% del 
PIB, equivalente a 1,4 billones de euros, prác
ticamente el doble del límite que fija el Pac
to de Estabilidad y solo por detrás de Grecia, 
Italia y Portugal.

Y si descendemos de la macroeconomía 
vemos que los resultados del Radar Empre
sarial de Axesor an Experian company cons

tatan el incremento del número de insolven
cias tras finalizar la moratoria aprobada pa
ra paliar los efectos del Covid-19. Solo duran
te el mes de agosto se declararon 229 con
cursos de acreedores, un 44,94% más que en 
el mismo mes del ejercicio de 2021, mientras 
que en el acumulado del año la cifra de pro
cedimientos suma 3.845, un 3,39% más inte

ranual.
Tam bién las cifras de 

creación de empresas del 
citado Radar Empresarial 
reflejan, por te rcer mes 
consecutivo, la desacele
ración de la economía es
pañola, con una caída del 
6,35% interanual en agos
to siendo 69.391 socieda
des mercantiles las cons
tituidas en los ocho p ri
meros meses, un 3,3% me

nos que en el mismo periodo del año pasado.
Indicador este que amenaza con empeo

ra r si tenemos en cuenta que la inflación y 
la subida de tipos de interés, auguran que 
ya hay muchas empresas asfixiadas que no 
pueden hacer frente al pago de sus présta
mos y créditos en los próximos meses tal y 
como refleja el comportamiento de los cré
ditos ICO.

Esta, y no los cantos que entonan las si
renas monclovitas, es la situación real de 
una economía que apunta inexorablemen
te hacia la recesión. Y tampoco lo decimos 
nosotros desde nuestra absoluta y total in
dependencia, o al menos no solo nosotros. 
La agencia de calificación de riesgo Stan
dard & Poor’s, nada sospechosa de conspi
ra r contra Sánchez, ha sido la últim a del 
sector en afirmar que la economía españo
la “se dirige hacia la recesión en invierno” 
afectada por el práctico estancam iento de 
los sectores de servicios y las m anufactu
ras.

Previsiones avaladas también desde Ethi- 
Finance Ratings, que alerta sobre el riesgo 
que representan el alza de la inflación sub
yacente mientras advierte de que las nuevas 
subidas de tipos de interés limitarán el con
sumo en el último trimestre de este año y el 
primero de 2023, lo que frenará, a su vez, el 
crecimiento económico.

Así las cosas, la señora Calviño puede man- 
tenella y  no enmedalla, que decía Guillén de 
Castro, para no alterar sus previsiones y se
guir viendo la botella medio llena, pero a la 
vista de lo que cantan los números, las esta
dísticas y aquellos que más saben, los demás 
hace ya mucho tiempo que dejamos de cre
er en los milagros.

Las cifras indican 
que nuestro 
país apunta 
inexorablemente 
hacia la recesión
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/ Ventas. La banca ha elevado sus emisiones un 33% 
respecto a las realizadas en 2023 / Escenario. Los 
expertos del mercado prevén alzas intensas este año —P18

Los emisores de 
deuda aceleran las 
colocaciones por 
la subida de tipos
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Crece la demanda inversora
Avalancha de emisiones de 
deuda en Europa ante el alza de 
tipos y el apetito de los fondos

L.  SA LCES

M A D R I D

Avalancha de papel en el 

mercado europeo. La tradi-

cional ventana del mercado 

de las primeras semanas de 

septiembre tras el parón 

estival se ha adelantado. 

Desde la segunda quince-

na de agosto empresas, 

entidades financieras y 

Gobiernos han acudido 

al mercado primario para 

colocar papel deuda ante 

la buena acogida de los 

inversores tras las turbu-

lencias provocadas por la 

guerra en Ucrania y la cri-

sis energética. El estrecha-

miento de los spreads, en 

primer lugar, seguido por la 

confirmación de la subida 

de tipos en 75 puntos bá-

sicos por parte del BCE –y 

la ratificación de que no le 

temblará el pulso para fre-

nar la inflación– y por unos 

fondos de inversión ávidos 

de papel y con una eleva-

da liquidez en sus carteras, 

están detrás de la buena 

acogida de los inversores.

Javier González, res-

ponsable de debt capital 

market  para entidades 

financieras de BNP Pari-

bas en España y Portugal, 

asegura que “los emisores 

no esperan una situación 

perfecta y optan por salir 

cuando el mercado está 

bien”. En las últimas tres 

semanas los emisores eu-

ropeos han colocado papel 

por cerca de 100.000 millo-

nes de euros, según cifras 

recopiladas por Bloomberg. 

Solo la pasada semana 

hubo colocaciones por 

44.300 millones de euros, 

especialmente de emiso-

res italianos y franceses, 

BBVA vende 1.250 
millones en deuda 
sénior preferente

La banca ha 
colocado un 33% 
más de bonos en lo 
que va de año que 
en el mismo 
periodo de 2021

en una de las semanas más 

ajetreadas en colocaciones 

de todo el año tanto en Eu-

ropa como en Estados Uni-

dos y en Asia.

En la jornada de ayer 

BBVA colocó 1.250 millones 

de euros en bonos sénior 

preferente con vencimien-

to en 2027. La entidad fi-

nanciera aprovechó el buen 

momento del mercado para  

rebajar el interés pagado 

desde el midswap (tipo 

de interés libre de riesgo) 

más entre 140 y 145 puntos 

básicos, al midswap más 

115 puntos básicos. La 

colocación, contemplada 

en su plan de emisiones 

anual, estará destinada a 

financiar la mayor activi-

dad comercial, así como a 

preservar la posición MREL 

de la entidad. 

Se trata de la segunda 

colocación en poco menos 

de una semana que realiza 

BBVA. La pasada semana 

vendió 1.750 millones en 

dólares (1.730 millones de 

euros) en dos tramos, uno 

de 1.000 millones de dóla-

res y otro de 750 millones.

Pero la entidad presidi-

da por Carlos Torres no fue 

la única entidad que vendió 

deuda ayer. Deutsche Bank 

colocó 1.500 millones de eu-

ros, la firma belga KBC emi-

tió 425 millones en libras 

(490 millones de euros) y 

las entidades italianas In-

tesa, Iccrea y Cassa Depo-

sit vendieron papel por un 

importe conjunto de 1.500 

millones de euros, visuali-

zando el mayor apetito por 

el riesgo de los inversores y 

aprovechando las semanas 

previas a la celebración de 

elecciones anticipadas en 

Italia, que previsiblemente 

elevarán la volatilidad de la 

deuda transalpina. 

“La colocación de Aban-

ca de la semana pasada y las 

realizadas ayer por Iccrea 

visualizan que se ha amplia-

do la base de demanda que 

hasta ahora era más selecti-

va. Ya no son solo los líderes 

nacionales los que emiten 

en el mercado”, destaca el 

experto de BNP Paribas.

En lo que va de mes las 

entidades financieras eu-

ropeas han emitido 14.900 

millones de euros en deu-

da, un importe que en el 

conjunto del año se eleva 

hasta los 361.800 millones 

de euros, un 33,3% más que 

en el mismo periodo de 

2021, según datos recopi-

lados por Bloomberg.

Por contra, las emisio-

nes corporativas bajan en 

lo que va de año un 27,5% 

frente a las computadas en 

el mismo periodo de 2021. 

Una caída similar a la regis-

trada en las emisiones de 

entes públicos, del 28,1%, 

y que se justifica, según 

explican en el mercado, 

al encarecimiento de la fi-

nanciación ante la subida 

de tipos acometida por el 

Banco Central Europeo.

Balance de emisiones de deuda en Europa en 2022

En millones de euros

4,54%
s/ total 2022

4,12%

5,03%

8.700

14.900

26.700

1.273.900

Total: 50.300 -14,9%

-27,5%

+33,3%

-28,1%

1.084.100

Fuente: Bloomberg

Septiembre 2022 Ene.-sep. 2021 Ene.-sep. 2022

C. CORTINAS / CINCO DÍAS
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El encarecimiento 
de la financiación 
está detrás de la 
caída de la deuda 
corporativa 

Intesa y otras dos 
firmas italianas 
colocaron ayer 
1.500 millones  
en deuda

La banca 
española emite 
8.500 millones 
en dos semanas

� Santander. Santan-

der ha reactivado la 

colocación de cédulas 

como vía barata de 

financiación tras las 

megainyecciones de 

liquidez del BCE. La en-

tidad ha colocado cédu-

las hipotecarias en dos 

tramos, a cinco y diez 

años, por importe con-

junto de 3.500 millones 

de euros.

� CaixaBank. El banco 

ha emitido 1.000 millo-

nes en deuda sénior con 

la calificación de verde 

a un plazo de siete años. 

Las peticiones alcanza-

ron los 1.700 millones. 

� Sabadell. La emisión 

de Sabadell fue de 500 

millones de euros en 

deuda sénior no pre-

ferente a cuatro años.  

Por su parte, Abanca ha 

vendido un bono verde 

por 500 millones de eu-

ros a seis años y con un 

cupón del 5,25%.
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L
a inflación mundial que 

comenzó en la primavera 

de 2021 estará al menos 

dos años con nosotros y 

ya nadie dice que es un 

fenómeno transitorio. El 

debate ahora es cuántos 

años queremos tardar en 

volver a una tasa de inflación acorde 

con la estabilidad de precios, qué coste 

queremos asumir para ello y quién pa-

gará ese coste. 

Los bancos centrales tienen la misión 

en sus estatutos de anclar las expectati-

vas de inflación. Han tardado en actuar 

y ahora están sobrerreaccionado para 

cumplir su mandato. En EE UU el mer-

cado ya espera que la Fed suba tipos 

por encima del 4%, seguramente antes 

de final de año. El dólar cotiza en máxi-

mos históricos contra las divisas de los 

países desarrollados y eso fuerza al resto 

de los bancos centrales a subir también 

con intensidad para no permitir que se 

deprecie su tipo de cambio, y aumenta 

la inflación de bienes importados, inclui-

das la mayoría de las materias primas. 

El problema es que esta crisis es de 

inflación de costes y la política monetaria 

actúa indirectamente a través del canal 

crediticio sobre la demanda. Por el lado 

de la demanda debería actuar también 

la política fiscal, la política de rentas y 

las políticas de ahorro energético. En 

España, el PIB nominal de la última dé-

cada está próximo al 3,5%. Por lo tanto, 

tipos del BCE inferiores al 3% seguirían 

siendo expansivos e insuficientes para 

frenar la inflación.

La política fiscal en el primer semes-

tre de 2022 en España fue restrictiva. El 

gasto público en el Estado, excluyendo 

los ayuntamientos, estuvo estancado. 

El gasto en pensiones ha crecido, por lo 

que el Estado ha recortado el gasto en 

el resto. Con un 8% de inflación prome-

dio, eso supone un ajuste de gasto en 

términos reales similar al de 2012. Los 

ingresos públicos, gracias a la inflación, 

crecieron un 12%. El déficit se redujo más 

de la mitad y pasó del 3,5% del PIB al 1,5%. 

La combinación de política monetaria 

expansiva y política fiscal restrictiva no 

ha impedido que la inflación subyacente 

suba en España hasta el 6,4%, dos pun-

tos por encima de la eurozona, donde la 

tasa de paro es la mitad que en España.

Si el Gobierno mantiene la subida de 

pensiones vinculada al IPC, la política 

fiscal en 2023 volverá a ser expansiva 

y la inflación en España tardará mucho 

más tiempo en volver al objetivo del 2% 

del BCE. La subida de pensiones vincu-

lada al IPC dificulta enormemente un 

pacto de rentas. Unos 10 millones de 

pensionistas que ya no trabajan verán 

crecer su renta un 8%. Eso fuerza a los 

sindicatos a proponer subidas de salarios 

La subida de las 
pensiones en 
España vinculada 
al IPC dificulta 
enormemente 
alcanzar un pacto 
de rentas

A Fondo

Política monetaria, 
crédito y empleo

Sorprende que España sea el único país de la eurozona que creará un impuesto 
extraordinario a la concesión de crédito, lo que elevará el riesgo de recesión

La presidenta del BCE, Christine Lagarde, en la rueda de prensa tras la última reunión el del banco. GETTY IMAGES

muy por encima del 2%, objetivo de esta-

bilidad de precios para los 20 millones 

que trabajamos. 

Los precios de las empresas han subi-

do, por eso hay inflación. Pero los márge-

nes se resienten. Por ejemplo, en el sector 

hotelero con ingresos ya por encima de 

2019, los márgenes siguen por debajo. 

A los costes energéticos hay que sumar 

la escasez de mano de obra y la intensa 

subida de costes salariales en ese sector. 

Los ingresos por el impuesto sobre la 

renta son un porcentaje de los salarios 

y crecen al 13%, mientras el empleo au-

menta próximo al 4%. Los ingresos por 

cotizaciones a la Seguridad Social crecen 

próximos al 10%.

El BCE sube los tipos de interés para 

mitigar la intensidad de crecimiento del 

crédito que aumenta el consumo y la 

inversión y permite que la inflación de 

costes, energía y salarios se traslade a 

los precios finales al consumo. Aunque 

seguimos muy lejos del boom de 2007, 

las hipotecas registradas en el primer 

semestre crecieron un 17% anual. Por 

eso suben los precios de la vivienda, los 

alquileres y la inflación. 

La subida de tipos busca influir so-

bre el euríbor, frenar el crecimiento del 

crédito hipotecario y enfriar el fuerte 

crecimiento de los precios de la vivienda 

que es generalizado en la eurozona. Pero 

si los salarios crecen muy por encima 

del euríbor, el BCE se verá obligado a 

subir los tipos por encima del 2% o no 

conseguirá frenar la inflación.

El peligro de todo lo contado ante-

riormente es que afecte al crédito a las 

empresas, que es el que determina la 

inversión y la creación de empleo. La 

crisis de la pandemia descapitalizó a 

buena parte de las empresas españolas, 

especialmente al sector turístico y de 

ocio, clave para la economía española. 

El sector bancario, con el apoyo del ICO, 

fue determinante para mantener el stock 

de crédito y evitar que buena parte de 

esas empresas cerraran y la tasa de paro 

subiera con fuerza. Esa morosidad sigue 

latente, pero los bancos españoles han 

atendido razonablemente la demanda de 

crédito a tipos muy accesibles para las 

empresas. En junio el tipo medio de cré-

ditos a cinco años para empresas, según 

el Banco de España, seguía próximo al 

2,5%, tipo similar al de la deuda pública 

a ese plazo.

En este escenario sorprende que Espa-

ña vaya a ser el único país de la eurozona 

que ponga un impuesto extraordinario 

sobre la concesión de crédito que afec-

tará negativamente sobre la inversión y 

la creación de empleo, aumentando sig-

nificativamente el riesgo de recesión. La 

incapacidad para contener la inflación 

y los errores de política económica se 

pagarán con más desempleo y más po-

breza, como sucedió en la crisis de los 

años setenta.

José Carlos Díez Director de la cátedra Orin de la Universidad de Alcalá       
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En el actual episodio de carestía
de precios, muchos hogares de-
ben lidiar a diario con los impor-
tes desbocados de la comida, la
luz o la gasolina. Sin embargo,
los bancos centrales tienden a
poner el ojo sobre otro tipo de
productos menos volátiles en
precios y, por tanto, más fiables
para predecir lo que pasará a
medio plazo. Es por ello que la
inflación subyacente se calcula
excluyendo los alimentos y la
energía de la cesta de productos.

Y el resultado es un cóctel va-
riado que abarca decenas de ti-
pologías de productos y que en
el actual contexto está resultan-
do un tanto indigesto: un artícu-
lo publicado ayer por tres inves-
tigadores del Banco de España
recuerda que la inflación subya-

cente alcanzó en julio su máxi-
mo histórico en la eurozona, con
un 4%. Y en España, que conoce-
rá hoy el dato de agosto, fue aún
superior con un 4,6%.

¿Qué esconden estas cifras
tan abultadas? Para desgranar
los componentes que están tiran-
do hacia arriba de la inflación
subyacente, los analistas han
agrupado las más de 70 rúbricas
(categorías de bienes y servi-
cios) que contiene en cuatro
grandes grupos.

Y la conclusión es que tres de
ellos (vivienda, transportes y
ocio) concentran las mayores
presiones para la inflación sub-
yacente tanto en España como
en el conjunto de la eurozona.
Mientras estos tres subíndices
se situaron por encima del 5%
en julio, el cuarto (un cajón de

sastre que denominan resto sub-
yacente) creció un 1,5% para los
países de la moneda común, y
todavía menos, exactamente un
1,4%, en España.

El patrón general es similar,
aunque aparecen matices entre
España y la eurozona: en esta
última, el subíndice de equipa-
miento y conservación de vivien-
da (que no incluye el precio de
las casas en sí, sino los muebles,
obras de reparación y similares)
es el más abultado (7,3% en el
me de julio).

Sin embargo, en España es el
grupo de Ocio, restauración y tu-
rismo el que presenta un mayor
porcentaje de subida (8,1%). Y no
solo crece más, sino que como
detallan los expertos, tiene un
mayor peso en la cesta de la com-
pra. Esto hace que el subíndice

de ocio (que incorpora los pre-
cios de bares, alojamientos, pa-
quetes turísticos…) “en España
explica 1,6 puntos porcentuales
de la inflación de julio de 2022,
frente a 1 punto porcentual en la
Unión Económica y Monetaria”.

La inflación general alcanzó
el pasado julio en España su pi-
co en la actual crisis (10,8%) au-
pada por los precios de la luz y
los alimentos.

Se trata de dos elementos que
no forman parte de la inflación
subyacente, pero el artículo del
Banco de España describe el pro-
ceso por el que esta última se
acaba contagiando. “Desde me-
diados de 2021, las presiones in-
flacionistas se han intensificado,
y se han extendido a diferentes
componentes de la inflación sub-
yacente”, escriben los investiga-
dores. En ese proceso fue cen-
tral la pandemia, que tensó los
mercados de materias primas y
encareció los costes de produc-
ción por los cuellos de botella.

Aumento de la demanda

Pero también, porque provocó
“el aumento de la demanda para
el acondicionamiento de la vi-
vienda y, más recientemente, la
intensidad con las que se han
reanudado las actividades que
conllevan mayor contacto so-
cial”. Es decir, gastos en hogar,
ocio y desplazamientos asocia-
dos a este último, que son los
tres componentes en los que el
organismo supervisor pone espe-
cialmente la lupa.

Sin embargo, si la pandemia
provocada por el coronavirus
fue determinante para explicar
por qué se desata la inflación,
ahora esta ha quedado pendien-
te de un factor más impredeci-
ble. Los analistas admiten que la
duración del actual episodio de
carestía “es incierta” y “depende-
rá, en buenamedida, de la evolu-
ción de la guerra de Ucrania”.

Los autores del estudio tam-
bién creen que hay factores que
pueden ayudar a contenerla y
apuntan a “una respuesta relati-
vamente contenida de los sala-
rios y de los márgenes empresa-
riales” para evitar “efectos de se-
gunda vuelta significativos”.

Es decir, para impedir de esta
manera un círculo vicioso en el
que las propias subidas de suel-
do o los beneficios empresaria-
les se sumen a los elementos
que alimentan la inflación subya-
cente.

El transporte, la vivienda
y el ocio impulsan la
inflación más persistente
El Banco de España pide contener los salarios y los márgenes

JOSÉ LUIS ARANDA, Madrid

Terraza de un bar en la Calle Industria de Barcelona. / GIANLUCA BATTISTA
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ALEJANDRA OLCESE MADRID 
Los hogares y empresas han consu-
mido más este año que el pasado y 
han tenido que pagar precios más 
altos, de ahí que el dinero destina-
do al pago del Impuesto sobre el 
Valor Añadido (IVA) haya aumenta-
do en 7.900 millones de euros en 
los primeros siete meses del año.  

Según los datos publicados ayer 
por la Agencia Tributaria, la recau-
dación por IVA ha experimentado 
este año el mayor incremento de 
todas las figuras tributarias, del 
17,8% entre enero y julio, hasta los 
52.504 millones de euros, una 
cuantía que el año pasado se alcan-
zó dos meses después, a cierre de 
septiembre.  

El incremento de la recaudación 
por IVA provoca ya que uno de ca-
da tres euros que ingresa el Estado 
sean por este concepto y se debe 
tanto al aumento del consumo co-
mo, sobre todo, a la subida de pre-
cios, que en lo que va de año se si-
túa en promedio en el 9%. La infla-
ción que sufre el país no se veía en 
España desde la década de los 80. 
En agosto, el IPC subió un 10,4%, 
según adelantó a finales de mes el 
Instituto Nacional de Estadística y 
confirmará hoy. 

La Agencia Tributaria ha expli-
cado que el gasto final sujeto a IVA 
ha aumentado un 18,9% interanual 
en los primeros siete meses del 
año, pero casi la mitad del avance 
de la recaudación «se debe al pro-
ceso inflacionario que se está vi-
viendo». En el segundo trimestre el 
consumo creció en términos reales 
–descontada la inflación– en torno 

a un 11%, después de repuntar un 
7,6% interanual en el primero, y la 
partida que registró un avance más 
fuerte fue el gasto en consumo de 
los hogares, que creció un 24,2% 
respecto al mismo periodo del año 
anterior.  

Además, creció un 15% la apor-
tación a la recaudación que supu-
so el aumento de compras de vi-
vienda nueva y creció un 7,3% el 
gasto de las Administraciones Pú-
blicas sujeto a IVA.  

Este incremento se produjo a pe-
sar de que el Gobierno ha aproba-
do una bajada del IVA de la electri-
cidad del 21% al 10% y, desde el 1 
de julio, hasta el 5%, lo que ha re-
cortado en 930 millones la recau-
dación potencial del Estado. Si no 
se hubiera aprobado esta medida, 
los ingresos por IVA habrían au-
mentado dos puntos más, admite 
la Agencia Tributaria.  

Además del IVA, otras figuras 
tributarias que están resultando es-
te año más rentables para las arcas 
públicas por el efecto de la infla-
ción son los Impuestos Especiales, 
con los que se ha recaudado un 
5,4% más; el IRPF, que ha contri-
buido con un 17,4% más a la recau-
dación; y el Impuesto de Socieda-
des, que ha generado unos ingre-
sos un 65,7% más elevados. 

En total, el Estado ha recaudado 
hasta el mes de julio 146.235 millo-
nes de euros por el pago de im-
puestos, 22.283 millones de euros 
más de lo que ingresó en el mismo 
periodo de 2021. 

Aunque el IVA lidera el aumento 
de la recaudación, el IRPF es otra 

figura tributaria que también con-
tribuyó a engordar la recaudación. 
En los primeros siete meses del 
año, esta figura tributaria ha apor-
tado 69.160 millones de euros, un 

17,4% más en términos interanua-
les, un incremento que se debe a la 
mejora del empleo, el aumento de 
los salarios y la subida de los pen-
siones. Influye también que el Eje-

cutivo haya rechazado deflactar la 
tarifa del impuesto sobre la renta, 
como le han pedido partidos de la 
oposición como Ciudadanos o el 
PP. Hacerlo permitiría que a los 
que les hayan subido el sueldo no 
tengan que asumir un tipo efectivo 
de IRPF superior, con la conse-
cuente pérdida de poder adquisiti-
vo que supone. 

El aumento total de la recauda-
ción ha permitido que el Estado 
acumule en la primera mitad del 
año unos ingresos totales –de los 
que un 77,7% son impuestos– un 
32,5% más altos, un crecimiento 
diez veces mayor que el registrado 
por el gasto público, que se ha ex-
pandido un 3,1%. Esto ha permiti-
do a las Administraciones Públicas 
reducir un 45,5% su déficit público, 
que se sitúa en el 2,24% del PIB. 

El Gobierno espera que, después 
de cerrar 2021 con un desfase pre-
supuestario del 6,1%, el déficit pú-
blico baje este año hasta el 5% del 
PIB. Son más optimistas la AIReF,  
que cree que el déficit cerrará en el 
4,8%, y el Banco de España, que en 
su último informe de proyecciones 
económicas de junio apuntó a un 
desfase presupuestario del 4,6%. 

La inflación deja 
7.900 millones 
más de IVA 
La recaudación fiscal del Estado se dispara 
un 18% hasta julio por la subida de precios

María Jesús Montero, ministra de Hacienda. EFE.

FUENTE: Agencia Tributaria J. Aguirre / EL MUNDO
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SMI, PRODUCTIVIDAD Y EMPLEO: UN
TRIÁNGULO IMPERFECTO
13/09/2022 | 07:14

Compartir:

La evolución histórica del incremento del salario mínimo interprofesional (SMI) tuvo, en el año

2019, un antes y un después; así, ese año, el SMI se situó en 900 euros mensuales -12.600

euros anuales-, lo que representó un incremento del 22,3 por ciento respecto al vigente en el

2018.

En aquel momento, aún sin encontrarnos afectados por la crisis derivada de la pandemia del

COVID, el citado incremento se justificaba con base en la mejora de las condiciones generales

de la economía y con ello, prevenir la pobreza en el trabajo y fomentar un crecimiento salarial

general más dinámico.

Posteriormente en el año 2020, el SMI pasó de 900 euros/mes a 950 euros -13.300 euros

anuales-, lo que supuso un 15 por ciento de incremento; a fin de contribuir a promover un

crecimiento económico sostenido, sostenible e inclusivo, y a promover el cumplimiento de la

Agenda 2030, conforme en la Exposición Motivos de la norma.

En ese sentido, el legislador consideraba que, en aquel momento, ese incremento cumplía con

un doble objetivo: constituir un sueldo mínimo de contratación y determinar lo que se

consideraba el nivel suficiente de salarios.

En el año 2021, el SMI pasó de 950 a 965 euros mes -13.510 euros anuales-. En este caso, se

justificó dicho incremento, exclusivamente, con base en el cumplimiento de la Agenda 2030; en

línea con lo establecido por el Comité Europeo de Derechos Sociales que ha interpretado que

dicho umbral se sitúa en el 60 % del salario medio.
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Finalmente, para el año 2022 el SMI se fijó en 1.000 euros mensuales -14.000 euros anuales-,

con base en la misma justificación concretada en el año anterior.

 Indicadores a tener en cuenta para fijar el SMI.

Todas y cada una de las modificaciones del SMI hasta nuestros días tiene su enclave en el

artículo 27 del Estatuto de los Trabajadores, cuya redacción se ha mantenido inalterada desde la

aprobación de la primera versión del Estatuto de los Trabajadores en el año 1980, -y que era una

copia mejor redactada de lo regulado en el artículo 28 de la Ley de Relaciones Laborales de

1976-.

Así, el artículo 27 del Estatuto de los Trabajadores concreta que el Gobierno fijará anualmente,

previa consulta con las organizaciones sindicales y asociaciones empresariales más

representativas, el SMI, teniendo en cuenta los siguientes indicadores: a) el IPC, b) la

productividad media nacional alcanzada, c) el incremento de la participación del trabajo en la

renta nacional , y d) la coyuntura económica general.

Por tanto, el SMI se configura como una institución de

naturaleza poliédrica, cuyo incremento no debería

atender a un único factor.

En este sentido, el Banco de España (2021) ya advertía que, en condiciones de competencia

perfecta y en ausencia de otros cambios en la demanda de bienes y productividad de los

trabajadores, el encarecimiento de los costes laborales normalmente conllevaría una caída del

empleo de los trabajadores afectados.

Analizando nuestro entorno, en el año 2014 Alemania reguló por Ley el salario mínimo (MiLoG)

que, a partir del 1 de octubre 2022, ascenderá a 12 euros/hora. Ahora bien, en la referida

regulación se constituyó la denominada Comisión del Salario Mínimo, la cual evalúa

continuamente los efectos del salario mínimo sobre la protección de los trabajadores, las

condiciones de competitividad y el empleo en relación con sectores y regiones específicos, así
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como la productividad, presentando sus conclusiones al Gobierno Federal en un informe cada

dos años junto con su decisión.

 Conflicto constitucional de la subida del SMI

En el ámbito de los derechos y deberes de los ciudadanos, el artículo 38 de nuestra Constitución

reconoce la libertad de empresa, así como que los poderes públicos deben garantizar y proteger

su ejercicio y la defensa de la productividad, de acuerdo con las exigencias de la economía

general y, en su caso, de la planificación.

Por otro lado, el artículo 35. 1 de la Carta Magna concreta que todos los españoles tienen el

deber de trabajar y el derecho al trabajo, a la libre elección de profesión u oficio, a la promoción a

través del trabajo y a una remuneración suficiente para satisfacer sus necesidades y las

de su familia (...).

 A respecto, el poder legislativo ha decidido pivotar el incremento del SMI pretendiendo

garantizar una remuneración suficiente para satisfacer las necesidades personales y las de su

familia. Ahora bien, todo ello sin hacer mención a la productividad, lo cual puede

hipotecar el crecimiento del empleo, como ya cuestionó el Banco de España y que en otros

países como Alemania ha tenido un efecto neutro teniendo en cuenta que su productividad se

encuentra en la media europea, según publicó recientemente el Handelsblatt.

Efectivamente, el efecto narcotizador del incremento del salario mínimo con el fin de alcanzar el

60% del salario medido, sin contar con la productividad de las personas trabajadoras, produce

un efecto negativo para el desarrollo del país, ya que las empresas estarán abonando sus

salarios por estar y no por hacer.

Debe precisarse que, aun no estando de acuerdo con alcanzar el 60 % del salario medio, pues

reiteramos no incentiva la cultura del esfuerzo, acatar la tesis del Consejo Europeo de Derechos

Sociales sólo tendría sentido si la productividad del país estuviera por encima de la media

europea.
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Estado       Productividad

Zona Euro           104

España            98,5

Sin embargo, como se refleja en la tabla, los datos de productividad arrojados por Trading

Economics (Sep.2022) sitúan tradicionalmente a España por debajo de la media de la Zona

Euro. Así, siendo loable la intención del Consejo Europeo de Derechos Sociales, no es posible

indexar el SMI a fin de homogeneizar los ingresos mínimos del trabajo, sin tener en cuenta la

productividad, ya que sería contraria a la teoría del salario de eficiencia.

El incremento del SMI no es la solución en épocas inflacionistas.

Teniendo en cuenta todo lo anterior, el SMI no debe ser el refugio de los Gobiernos para afrontar

una situación de inflación desbocada, pues, como hemos visto, la indexación del SMI no tendrá

marcha atrás. Por el contrario, las ayudas directas a trabajadores con salarios más bajos, o la

reducción drástica de la presión fiscal sobre este colectivo permitiría al Estado atender al

mandato constitucional de defender la productividad y garantizar una remuneración suficiente

para satisfacer sus necesidades y las de su familia.

Continuará...
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La tasa a la banca contraerá en 5.000 millones la economía y
elevará el paro
Los expertos dicen que el tributo vulnera la seguridad jurídica y la Constitución
original

Varias sucursales en una calle.

El gravamen a la banca que pretende imponer el Gobierno central y que este martes se
debate en el Congreso de los Diputados contraerá en 5.000 millones de euros la economía
(4 décimas del PIB) y reducirá el empleo en 72.000 puestos, según las conclusiones del
Instituto de Estudios Económicos (IEE), que presentó este lunes un informe sobre la
adecuación a la Constitución y al Derecho Comunitario de la tasa.
El Ejecutivo anunció este verano  la intención de aplicar un tipo del 4,8% a los ingresos
(margen de intereses más comisiones) de la banca, siempre que facturaran en 2019 (antes del
Covid) más de 800 millones de euros. Sánchez pretende recaudar así, y aprovechando los
mayores ingresos que el Ejecutivo prevé para el sector por la subida de tipos de interés, unos
3.000 millones de euros entre 2023 y 2024. El objetivo es ayudar a la economía ante la
inflación y la guerra de Rusia y Ucrania.
Sin embargo, los principales banqueros y expertos, ya han asegurado que el gravamen puede
reducir en 50.000 millones de euros el crédito bancario  y por tanto la capacidad para financiar
la economía, especialmente en un momento en el que ya se habla de una pronta recesión por
el alza de tipos.
El informe presentado por el IEE añade además que este gravamen podría ser
"inconstitucional". Entre otros motivos esgrime que existe un fraude de Ley en la tramitación de
la norma como Proposición de Ley, ya que mediante este procedimiento se elude la consulta
pública así como los informes del Banco de España y la CNMC, a los que el proyecto les
asigna funciones que no les son propias. Asimismo, señala que, a pesar de que el Gobierno
lo vende como un "gravamen" a los bancos, "es en realidad un impuesto", ya que se
revisa y se gestiona como tal y se ingresa en el Tesoro para financiar el gasto público.
El estudio señala que la tasa tiene  "muy graves" problemas desde el punto de vista
constitucional, ya que vulnera el principio de seguridad jurídica por su retroactividad y
también los principios tributarios de generalidad, igualdad y capacidad económica. Y, además
de abrir varias dudas como por qué el Ejecutivo pone en 800 millones el umbral de los
bancos a los que cobrar o por qué las CCAA no van a recibir nada, apunta a que crea una
desventaja competitiva sobre las filiales extranjeras en España, que no tendrán que asumir

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Economista

 Prensa Digital

 984 000

 1 247 778

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 13/09/2022

 España

 14 706 EUR (14,971 USD)

 5972 EUR (6079 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=762353605

«-- Volver al índice

https://www.eleconomista.es/banca-finanzas/noticias/11941563/09/22/La-tasa-a-la-banca-contraera-en-5000-millones-la-economia-y-elevara-el-paro.html
https://www.eleconomista.es/economia/noticias/11863115/07/22/El-Gobierno-impondra-un-impuesto-a-energeticas-y-financieras-por-los-sus-beneficios-extra-durante-la-crisis.html
https://www.eleconomista.es/banca-finanzas/noticias/11887298/07/22/El-Santander-avisa-de-que-el-impuesto-puede-mermar-el-credito-en-50000-millones-.html


esta tasa.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Economista

 Prensa Digital

 984 000

 1 247 778

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 13/09/2022

 España

 14 706 EUR (14,971 USD)

 5972 EUR (6079 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=762353605

«-- Volver al índice



Inflación, crisis energética y recesión: guía legal para pilotar las
curvas del curso 22-23
El mes de septiembre ha supuesto el pistoletazo de salida de un nuevo curso que no va a
resultar en absoluto sencillo desde el punto de vista económico. Y no es para menos. Tras
las dificultades provocadas por la pandemia, la sociedad en general y el mundo empresarial
en particular tendrán que afrontar un periodo fuertemente marcado por la inflación, la crisis
energética, agravada por la guerra entre Rusia y Ucrania, y el miedo generalizado a una
recesión.
Irene Cortés  •  original

Por
Irene Cortés
13/09/2022 - 05:00
EC EXCLUSIVO Artículo solo para suscriptores
El mes de septiembre ha supuesto el pistoletazo de salida de un nuevo curso que no va a
resultar en absoluto sencillo desde el punto de vista económico. Y no es para menos. Tras las
dificultades provocadas por la pandemia, la sociedad en general y el mundo empresarial en
particular tendrán que afrontar un periodo fuertemente marcado por la inflación, la crisis
energética, agravada por la guerra entre Rusia y Ucrania, y el miedo generalizado a una
recesión. Todo ello en un contexto de intensa actividad legislativa en la que se prevén
cambios en ámbitos de gran relevancia para las compañías, como es fiscal o concursal.

Ante este escenario, El Confidencial ha consultado a una docena de los principales bufetes
del país  para conocer cuáles son los grandes hitos legales de los que deben estar pendientes
empresas, fondos, bancos y el resto de actores económicos. Estas son sus respuestas.
Mercantil y fiscal
En el ámbito mercantil, el curso 2022-23 será un periodo de intensos cambios legislativos. Sin
ir más lejos, en las próximas semanas se espera la aprobación de la Ley de Creación y
Crecimiento de Empresas, "que agilizará los trámites para constituir sociedades, eliminará
obstáculos para el desarrollo de actividades económicas y mejorará el acceso a la
financiación", señala Carlos de Cárdenas Smith, director del Área Mercantil de Uría Menéndez.
Asimismo, el abogado destaca dos normativas que actualmente se encuentran en proceso de
tramitación: la Ley de Startups y el Proyecto de Ley de los Mercados de Valores y Empresas
de Servicios de Inversión. Esta última, matiza, de gran calado, ya que establecerá un marco
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específico para las denominadas SPAC, entre otras cuestiones.
Las empresas piden 40.000 millones más de crédito por el lastre de la inflación
Jorge Zuloaga
La digitalización marcará buena parte de la agenda de los fiscalistas en este próximo curso.
Como subraya Alicia de Carlos, socia de fiscal en Cuatrecasas, en las próximas semanas se
aprobará una nueva normativa "que obligará a todas las empresas a facturar electrónicamente
las operaciones con otros empresarios y profesionales". A ello se suma otra regulación en
ciernes que impondrá, entre otros aspectos, que las facturas contengan un código QR, para de
este modo facilitar el acceso a la información a la Agencia Tributaria. Por último, la abogada
destaca el proyecto de ley de fomento del ecosistema de empresas emergentes (cuya entrada
en vigor está prevista para 2023) que, entre otras medidas, modifica el régimen fiscal de los
impatriados para atraer a trabajadores residentes en el extranjero, "incluidos los llamados
nómadas digitales", agrega.
Laboral, concursal y reestructuraciones
El teletrabajo seguirá siendo uno de los grandes protagonistas en el ámbito laboral  este curso
que viene. Tras la implantación del modelo remoto de urgencia a raíz de la pandemia, las
compañías están comenzando a diseñar planes definitivos. Y, como señala Íñigo Sagardoy,
presidente de Sagardoy Abogados, probablemente "prime la flexibilidad sobre la rigidez en la
forma de trabajar. Por otro lado, el letrado considera que, en el próximo año, aumentará la
conflictividad laboral en dos ámbitos. El primero, en las negociaciones de los convenios, ya
que los representantes legales buscarán incrementar salarios para acomodarlos a la inflación. Y
segundo, en las reclamaciones por vulneración de derechos fundamentales (igualdad, no
discriminación, etcétera) "por la batería de normas dictadas recientemente por el Gobierno y su
consiguiente interpretación por los tribunales".
Vuelven las huelgas: los sindicatos renacen en Europa al calor de la inflación
Carlos Sánchez
La recién aprobada reforma de la Ley Concursal será, para Gómez-Acebo & Pombo, el
principal reto jurídico en el área de los concursos. La entrada en vigor de la norma se junta,
además, con la complicada situación en la que se encuentran las organizaciones, afectadas
por la inflación, la crisis energética y, en muchos casos, un endeudamiento excesivo tras la
pandemia. "Los que nos dedicamos al sector de las reestructuraciones  esperamos meses y
años intensos en los que tendremos que trabajar con una nueva herramienta, que no tiene
precedentes. Esto implica un mayor nivel de incertidumbre, pero también de oportunidades",
matiza su socio, Miguel Lamo de Espinosa.
En la misma línea se pronuncia desde Garrigues  Adrián Thery, socio responsable del
Departamento de Reestructuraciones e Insolvencias del bufete, que espera que la nueva
normativa ponga fin a la tradicional infrautilización en España de los procedimientos
concursales. En la misma línea, el abogado indica que habrá que estar atentos a la
coincidencia en el tiempo del fin de la moratoria concursal, el deterioro de la situación
económica y la nueva normativa, "señaladamente relativa a los planes de reestructuración y
los 'pre-packs', de un lado, y, de otro lado, los procedimientos especiales".
¿Cuántas empresas deben morir? El riesgo de alargar la crisis y lastrar la productividad
Óscar Giménez
Por último, Thery pone el acento en la plataforma electrónica que están diseñando desde el
Ministerio de Justicia para liquidar bienes procedentes de procedimientos especiales de
liquidación de microempresas y que deberá estar lista a principios de 2023. "El éxito o fracaso
del procedimiento especial dependerá en buena medida del buen o mal funcionamiento de esta
plataforma", asegura.
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Mercado de capitales y bancario
La reforma concursal también jugará un importante papel en el ámbito bancario y financiero,
como así lo adelanta Ignacio Ruiz-Cámara, socio responsable de esta área en Allen & Overy.
"Si bien es una tendencia anunciada hace ya tiempo que no ha acabado de materializarse,
creemos que los próximos meses verán mucha actividad en el segmento de reestructuraciones
e insolvencias. En este sentido, la recentísima norma y la interpretación que hagan los
juzgados de lo mercantil añade un elemento de incertidumbre", puntualiza. Por otro lado, el
letrado ve probable que se impulsen nuevas normas que brinden más protección a los
consumidores a raíz de una eventual desaceleración económica.
España afronta un otoño con precios al alza pero con expectativas de evitar la recesión
Óscar Giménez
En lo que respecta al mercado de capitales, Yolanda Azanza, socia de Clifford Chance,
destaca dos futuras normas como los hitos principales que marcarán este nuevo curso. Por un
lado, la Ley del Mercado de Valores, "que introducirá novedades en el régimen de mercados
primarios mejorando la capacidad de financiación no bancaria, incluirá en su ámbito de
aplicación cualquier instrumento financiero que sea un criptoactivo e incluirá previsiones que
permitirán utilizar la tecnología blockchain", enumera. Por el otro, la reforma de la Ley de
Sociedades de Capital, que tendrá como objetivo regular las SPAC.
Derecho público y energía
La subida generalizada de precios estará en el centro de las novedades en Derecho Público,
especialmente en lo referente a las contrataciones. "Es previsible que se planteen
modificaciones contractuales, revisiones de precios o reequilibrios de las prestaciones", augura
Juan Rodríguez Cárcamo, socio de Pérez-Llorca. Asimismo, el letrado opina que, en los
próximos meses, veremos más medidas administrativas de contención de precios como las que
se han tomado con la gasolina, aunque esta vez dirigidas al sector energético. Unos cambios
que, no obstante, "provocarán un eventual aumento de la litigación contencioso-administrativa,
vinculada a la futura adopción de medidas que traten de paliar los efectos de la inflación",
vaticina el abogado.
El Gobierno lleva al Congreso el impuesto a la banca y las energéticas la semana que viene
Alejandro López de Miguel
Coincide con esta opinión Jorge Toral, 'managing associate' del grupo de Energía  de Linklaters
en España. "El crítico panorama actual de los mercados energéticos en Europa no tiene
precedentes. La Comisión Europea y los Estados Miembros están estudiando y aprobando
medidas absolutamente excepcionales que, en otro contexto, serían claramente contrarias a los
principios que rigen el mercado interior de electricidad y gas de la Unión Europea", declara.
Ahora bien, esta no es la única cuestión que provocará choques judiciales en el sector
energético. Como explica Toral, el pasado agosto se publicó la orden ministerial que
establecía la retribución de la distribución eléctrica para los ejercicios 2017, 2018 y 2019. El
texto cayó como una bomba en el sector, ya que las cuantías que fijaba estaban muy por
debajo de las que se propusieron inicialmente. "¿Es posible que estemos ante la próxima
batalla judicial entre las empresas eléctricas y el Gobierno?",  se pregunta el letrado.
"El crítico panorama actual de los mercados energéticos en Europa no tiene precedentes",
afirma Jorge Toral, de Linklaters
Derecho digital, privacidad y propiedad intelectual
En lo que respecta a Derecho Digital y Tecnología, el equipo de IP Tech de Baker Mckenzie
considera que, este curso, los grandes cambios vendrán de Europa. "Habrá que prestar
atención al paquete de medidas que está tramitando la UE con el fin de adaptar la regulación
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a una sociedad cada vez más digital, así como de promover la soberanía digital de los
Estados Miembros", aseveran. Entre algunas de estas iniciativas legislativas destacan el
Reglamento de Inteligencia Artificial, el 'Data Governance Act' y el 'Data Act', que afectarán de
manera transversal a buena parte de los sectores de actividad. También se espera la
aprobación de dos normativas, la Ley de Servicios Digitales  y la de Mercados Digitales, que
tendrán un gran impacto sobre las plataformas.
Guía legal: ocho grandes novedades en economía digital que vendrán antes de 2022
Pedro del Rosal
Estas últimas normativas también tendrán un gran protagonismo en el ámbito de la protección
de datos  y la privacidad. Como apunta Javier Torre de Silva, socio en CMS Albiñana & Suárez
de Lezo, ambos textos, que deberán conjugarse con el Reglamento General de Protección de
Datos, "serán el culmen de un proceso que lleva años tramitándose". En el ámbito nacional, el
abogado prevé la aprobación de la conocida como ley 'whistleblowing', que establece nuevas e
importantes obligaciones para las empresas, como la creación de un canal de denuncias
anónimo para denunciar irregularidades en el seno de la organización.
Por último, el socio de Elzaburu Enrique Armijo Chavarri opina que la principal novedad en el
mundo de la propiedad intelectual  es la reciente decisión de atribuir a la Oficina Española de
Patentes y Marcas las acciones de nulidad y caducidad de marcas. Hasta ahora, esta
competencia correspondía a los jueces, que ahora estarán a cargo, únicamente, de revisar las
decisiones de la OEPM. "Estamos ante un trueque jurisdiccional sin precedentes y muy
excitante", afirma.
El mes de septiembre ha supuesto el pistoletazo de salida de un nuevo curso que no va a
resultar en absoluto sencillo desde el punto de vista económico. Y no es para menos. Tras las
dificultades provocadas por la pandemia, la sociedad en general y el mundo empresarial en
particular tendrán que afrontar un periodo fuertemente marcado por la inflación, la crisis
energética, agravada por la guerra entre Rusia y Ucrania, y el miedo generalizado a una
recesión. Todo ello en un contexto de intensa actividad legislativa en la que se prevén
cambios en ámbitos de gran relevancia para las compañías, como es fiscal o concursal.
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Foto: Pixabay.
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El Banco de España alerta sobre la intensificación de la inflación
subyacente
Insiste en la contención de los salarios y los márgenes empresariales para evitar los temidos
efectos de segunda ronda
Jesús García  •  original

El Banco de España aprovechó la presentación de un artículo analítico para alertar sobre la
evolución de la inflación subyacente. En el estudio 'Evolución reciente de la inflación
subyacente en el área del euro y en España', publicado este lunes se apunta que las
presiones sobre la inflación que no refleja los precios de los alimentos frescos y el
componente energético se han intensificado en el área del euro y España, lo que refleja el
aumento sostenido en los costes de producción y algunos factores relacionados con la
pandemia.
La permanencia en el tiempo de estos incrementos en los componentes más estables de la
inflación es incierta y considera que una respuesta relativamente contenida de los salarios y
de los márgenes empresariales a las presiones inflacionistas actuales será fundamental para
evitar la aparición de efectos de segunda vuelta significativos y, con ello, la prolongación del
actual escenario inflacionista.
En España, la contribución del ocio, la restauración y el turismo al aumento de los precios de
consumo en el último año ha sido significativamente mayor que la observada en el área del
euro, tanto por los superiores incrementos de precios en estas partidas como por su mayor
peso en la cesta de consumo.
En cambio, el Banco de España señala que la contribución de las partidas relacionadas con el
transporte ha sido ligeramente más reducida que la observada en el área del euro.
En concreto, en España, los precios relacionados con el ocio, restauración y turismo muestran
un incremento relativo más intenso en el último año --un 8% en julio--, frente a un 7% del
subíndice de precios de 'Equipamiento y conservación de vivienda' y un 5,6% de 'Transporte'.
Algunos factores destacables que señala el Banco de España detrás del incremento de la
inflación subyacente son el coste de las materias primas, el gasto en vivienda, los cuellos de
botella, la reapertura, y la ciclicidad de los precios según destino del gasto.
Si se considera el incremento acumulado de los precios a lo largo de los últimos tres años, el
aumento más intenso se observa en el subíndice relacionado con la 'Vivienda' (un 9%),
mientras que el índice de 'Ocio, restauración y turismo' acumula un aumento del 7,9%.
Para el Banco de España, es notoria la contribución de 'Ocio, restauración y turismo' a la
inflación general en España, que explica 1,6 puntos porcentuales (pp) de la inflación de julio
de 2022, frente a un punto en la UEM. "Esta partida representa el 20% del gasto en consumo
en España, frente al 16% que supone en la UEM", explica el organismo.
En el área del euro, la inflación subyacente ha mostrado un marcado perfil ascendente y ha
alcanzado niveles inéditos en la historia de la Unión Económica y Monetaria (UEM), tras
rebasar los registros máximos en noviembre de 2021, cuando superó el 2,5%, y situarse en el
4% en julio de 2022.
Los diecinueve Estados miembros han superado la tasa del 3% de inflación subyacente; en
algunos casos, como en los países bálticos o Eslovaquia, rebasa el 8%. Igualmente, en
España, la inflación subyacente ha mostrado un aumento intenso desde mediados del año
pasado, y se situó en el 4,6% en julio de 2022.
Por otro lado, el director general de Economía y Estadística del Banco de España, Ángel
Gavilán, prevé una desaceleración de la actividad económica, penalizada por los mismos
"vientos en contra" que pesan sobre las perspectivas mundiales y europeas, como son la
inflación, la incertidumbre, la crisis energética o el endurecimiento de las condiciones
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financieras.
Durante su intervención en el 'Swiss Bankers Executive Study Tour', celebrado este lunes en
la Bolsa de Madrid, Gavilán ha explicado que, a pesar de la fuerte temporada turística, ya se
observan algunos signos de debilitamiento de la actividad económica, como es el caso del
empleo, así como en los indicadores de confianza y los de consumo y producción.
Eso sí, el director general de Economía ha destacado los datos del segundo trimestre, con un
crecimiento del PIB superior al previsto, impulsado por la reapertura de la economía. No
obstante, ha reconocido que la inflación siguió sorprendiendo al alza y se extendió a toda la
cesta de consumo.
En este sentido, desde el Banco de España han anticipado que los altos niveles de inflación
"persistirán durante más tiempo del previsto".
De acuerdo con las últimas previsiones publicadas en junio por el organismo que encabeza
Pablo Hernández de Cos, el PIB crecerá un 4,1% en 2022 y un 2,8% en 2023, mientras que
la inflación media anual se situará en el 7,2% en 2022 y en el 2,6% en 2023.
Con todo, el Banco de España considera que esta evolución prevista del PIB permitirá que la
economía española recupere el nivel de producto previo a la pandemia en la segunda mitad
de 2023.

Fachada del Banco de España. Pablo Monge
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El Partido Popular afianzó 
ayer su nueva estrategia pro-
positiva remitiendo a La Mon-
cloa la propuesta de reforma 
energética con la que su líder, 
Alberto Nuñez Feijóo, acudió 
la semana pasada al careo en el 
Senado con el presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez. El 
documento, de 46 páginas, 
plantea como medida estrella 
un plan de incentivos al ahorro 
energético para familias y 
pymes que bonificaría su fac-
tura de luz y gas en unos 3.000 
millones de euros. En parale-
lo, propone imponer rebajas 
de consumo a las administra-
ciones públicas, alargar la vida 
útil de las centrales nucleares, 
e introducir nuevas rebajas 
fiscales.  

Así lo explicó ayer en un en-
cuentro con prensa Juan Bra-
vo, vicesecretario de Econo-
mía del PP, unas horas antes 
de que fuera enviado a La 
Moncloa el documento, titula-
do Propuestas para un pacto 
energético que proteja a fami-
lias y empresas: un plan para la 
recuperación de la economía 
española. El texto trufa algu-
nas críticas a la “improvisa-
ción” del Ejecutivo con la pre-
sentación de seis decenas de 
medidas, algunas dirigidas a 
paliar la emergencia inflacio-
nista en el corto plazo y otras a 
abordar reformas estructura-
les a largo plazo.  

“No planteamos aplicar to-
das las medidas, ojalá, pero po-
nemos sobre la mesa todos los 
elementos susceptibles de me-
jora”, expuso Bravo, confiando 
en que el Gobierno acepte apli-
car al menos algunas de ellas, 
como ya ha hecho con pro-
puestas del PP como la rebaja 
del IVA del gas y la luz del 21% 
al 5%. En todo caso, el nuevo 
responsable económico del PP 
admite que parte de sus postu-
lados requerirían lograr pri-
mero el aval de Bruselas.  

El objetivo de fondo, resu-
mió Bravo, es propiciar el aho-
rro energético, rebajar su pre-
cio, dar un impulso a las ener-
gías verdes sin renunciar a 
centrales como las nucleares y 
diversificar las fuentes de su-
ministro. 

La palanca más novedosa de 
la propuesta del PP es la crea-
ción de un plan de incentivos a 
la reducción del consumo 
energético dirigido a familias y 
pymes, dejando fuera a la gran 

El PP propone bonificar 3.000 
millones de las facturas de energía
REFORMA ENERGÉTICA/ Génova remite a La Moncloa una batería de medidas que incluye desde nuevas 
rebajas fiscales sobre la emisión de CO2 a un plan de incentivos al ahorro energético de pymes y familias.

Reducir el consumo 
en más de un 15% 
conllevaría rebajas 
del 40% en el gas  
y el 20% en la luz

empresa que se beneficiaría de 
otras medidas con programas 
de apoyo a la industria elec-
trointensiva. El beneficio sería 
creciente en función del es-
fuerzo demostrado. Así, a 
aquellos potenciales beneficia-
rios que lograsen una reduc-
ción interanual del consumo 
mensual de entre el 3% y el 
6,99% se les abonaría una bo-
nificación del 5% en la factura 
de la luz y del 10% en la del gas. 
Para quienes ahorrasen del 7% 
al 14,99% frente a su factura de 
un año antes, la recompensa 
sería  del 10% de su gasto eléc-
trico y del 20% en la del gas. Fi-
nalmente, aquellos que logra-
sen reducciones de consumo 
energético superiores al 15% 
disfrutarían de una bonifica-
ción del 20% en luz y el 40% 
en gas . 

Bravo explicó que los incen-
tivos son mayores sobre el gas 
porque es donde se produce 
mayor escasez de suministro 
y, por ende, un superior incre-
mento de precios. En cuanto a 
los porcentajes, el PP ha esta-
blecido un ahorro mínimo del 
3% para evitar que una mera 
ausencia puntual del hogar 
obligue a abonar las bonifica-
ciones.   

El equipo económico del PP 
ha calculado que mantener en 
marcha este programa de in-
centivos entre noviembre de 
2022 y marzo de 2023, logran-
do “un ahorro potente” medio 
de entre el 7% y el 15% en el 
consumo, ahorraría a los hoga-

dad Fiscal (Airef) de compe-
tencias en supervisión energé-
tica para elevar al “debate téc-
nico” las decisiones de futuro.  

El PP, que carga contra el to-
pe del gas autorizado en la ex-
cepción ibérica por subvencio-
nar el consumo francés hasta 
en 1.000 millones, estima, pre-
fiere potenciar las compras 
conjuntas de gas de la UE y re-
impulsar las relaciones diplo-
máticas con Argelia como fór-
mula para abaratar su compra. 
En paralelo, sin embargo, abo-
ga por fijar un tope al precio de 
las energías renovables, parte 
de la hidráulica y la nuclear, y 
proponiendo aumentar la vida 
útil de estas centrales más allá 
de 2027. Además pide fijar 
precios con el mercado de fu-
turos, más caro ahora pero 
menos volátil a medio plazo, 
dice.  

En el plano fiscal, Feijóo 
plantea una nueva batería de 
rebajas fiscales que incluyen 
reducir los impuestos sobre 
combustibles, especialmente 
para transportistas y agriculto-
res; rebajar el IVA del biocom-
bustible pellet; y recortar o 
suspender temporalmente el 
gravamen sobre las emisiones 
de CO2 (que podría llegar a 
ahorrar 3.000 millones anua-
les a las empresas). Aquí el PP 
llega a plantear vetar la entra-
da de productos procedentes 
de países que no penalizan la 
emisión de CO2 para evitar la 
competencia desleal.  

Más allá, el documento de 
los populares insta a simplifi-
car la fiscalidad eléctrica pa-
sando de ocho a un solo tributo 
y dar libertad de amortización 
en Sociedades o IRPF de las 
inversiones energéticas.   

El plan también insta a crear 
un fondo de liquidez empresa-
rial avalado por el ICO; por in-
vertir en almacenar energías 
verdes: o por un plan renove 
de calderas.  

En respuesta a los plantea-
mientos del Gobierno, el PP 
rechaza de plano los nuevos 
impuestos a banca y energéti-
cas, asumiendo que los acaba-
rán pagando los consumido-
res, si bien coincide con el Eje-
cutivo en la necesidad de desa-
rrollar el gasoducto MidCat, a 
través de Francia, para au-
mentar las conexiones de gas 
con Europa ahora y de hidró-
geno verde en el futuro.

El vicesecretario de Economía del PP, Juan Bravo, y el líder del partido, Alberto Núñez Feijóo.

res y pymes entre 2.900 y 
3.000 millones de euros en la 
factura de luz y gas. El coste se-
ría asumido por las arcas pú-
blicas, si bien Bravo argumen-
tó que el ahorro masivo del 
consumo provocaría a su vez 
una rebaja en los precios que 
haría rentable la medida. En 
concreto, estimó, si se lograra 
reducir la inflación en un pun-
to, el país ahorraría unos 
20.000 millones de euros 

(4.000 en el caso e las arcas pú-
blicas y 16.000 millones en el 
de los bolsillos privados), con 
lo que solo conseguir una 
cuarta parte de este objetivo 
permitiría amortizar la medi-
da.  

En contraposición a estos 
incentivos, el PP plantea im-
poner rebajas de consumo 
energético a las administracio-
nes públicas, reajustando la 
temperatura de sus edificios; 

mejorando sus sistemas climá-
ticos; midiendo su huella de 
carbono; favoreciendo la reno-
vación del parque móvil; o 
apostando por el autoconsu-
mo con energías limpias de 
centros públicos como cole-
gios. En paralelo, plantea con-
dicionar los contratos públicos 
a planes de eficiencia. Otra de 
las principales propuestas del 
PP es dotar a la Autoridad In-
dependiente de Responsabili-

J. Portillo. Madrid 

El documento Propuestas 
para un pacto energético que 
proteja a familias y empre-
sas: un plan para la recupe-
ración de la economía, remi-
tido ayer por el PP a La 
Moncloa -sin el logo del 
partido pero con el escudo 
de España- fue acompaña-
do de una carta del líder del 
PP, Alberto Núñez Feijóo, 
al presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez. La misiva 
destaca que “España vive 
una situación económica 

extremadamente compleja, 
en la que uno de los princi-
pales problemas que afron-
ta nuestro país son los exor-
bitados precios de la ener-
gía”, tras un agosto que “ha 
sido el mes con la luz más 
cara de la historia” y sin “un 
horizonte de bajada de pre-
cios ni una salida a la espiral 
inflacionista que atravesa-
mos”. “Soy consciente de 
que muchas de las dificulta-
des vienen dadas por el in-
cierto panorama interna-
cional”, concede Feijóo sin 

citar expresamente la inva-
sión de Rusia sobre Ucrania 
o los cortes de suministro 
energético impuestos por 
Moscú ante las restriccio-
nes que le impuso la Unión 
Europea. El líder del PP 
asume, en todo caso, que la 
respuesta de las adminis-
traciones públicas será cru-
cial para encauzar la situa-
ción. “Las decisiones que 
adoptemos hoy en materia 
de energía marcarán la vida 
de los españoles” durante 
décadas, dice Feijóo al pre-

sentar sus medidas, instan-
do al Gobierno a adoptarlas 
como ha hecho al rebajar el 
IVA de la luz y el gas. Feijóo 
afea al Ejecutivo, eso sí, que 
no le hayan “presentado 
ningún plan que recoja las 
actuaciones” de las últimas 
semanas para poder hacer 
alegaciones. “Vale la pena 
que el Gobierno acuerde 
con la alternativa una políti-
ca de Estado”, concluye, po-
niéndose a disposición de 
Sánchez para debatir las 
propuestas del PP. 

Feijóo a Sánchez: “Las decisiones 
que tomemos hoy marcarán vidas”

Propone crear una 
autoridad energética 
y obligar a recortar 
el gasto eléctrico  
a la administración
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absorbe la totalidad de los 
márgenes. “Tenemos que 
ayudar a las empresas a redu-
cir sus costes y a los ciudada-
nos a reducir los precios ba-
jando impuestos”, resumió Ig-
nacio García, director general 
de Asedas. Javier Millán-As-
tray, director general de An-
ged, expresó su “preocupa-
ción” por la imagen “que se es-
tá proyectando del sector, que 
no tiene nada que ver con la 
realidad”. 

Por su parte, tanto Díaz co-
mo Garzón insistieron en que 
sí es posible que las grandes 
empresas asuman un estre-
chamiento de sus márgenes 
para poner a disposición de las 

familias, especialmente de las 
más vulnerables, una cesta de 
la compra con productos bási-
cos más baratos. Eso sí, como 
parte de la moderación del 
mensaje de ambos ministros, 
“quedará a merced de las ofer-
tas comerciales de las empre-
sas, pero con la necesidad de 
que garanticen la calidad ali-
mentaria”, según explicó Gar-
zón, que añadió que “estamos 
en una línea muy positiva para 
moderar los precios de la ali-
mentación”. Pese a la patente 
falta de sintonía entre los reu-
nidos, habrá nuevos intentos: 
sin desvelar una fecha concre-
ta, Díaz emplazó a las partes a 
un encuentro mucho más ex-

haustivo a su vuelta de la reu-
nión de ministros de Trabajo 
del G-20, que se celebra ma-
ñana. 

Las distribuidoras alertaron 
también de dos problemáticas 
respecto a la propuesta de la 
cesta de la compra. La prime-
ra es de carácter jurídico; la se-
gunda tiene que ver con la fal-
ta de representación del co-
mercio especializado y de pro-
ximidad en las conversacio-
nes. Al respecto de la primera, 
fue la Comisión Nacional de 
Mercados y la Competencia la 
que alertó de ella. En un co-
municado difundido el pasado 
viernes, el supervisor recordó 
que tanto leyes nacionales co-

Carlos Polanco. Madrid 

Lo que comenzó el pasado lu-
nes como una propuesta para 
topar los precios de entre 20 y 
30 productos básicos se ha 
atenuado hasta convertirse en 
una recomendación. El jue-
ves, tras su reunión con Carre-
four, la vicepresidenta segun-
da y ministra de Trabajo, Yo-
landa Díaz, se refirió a “acuer-
dos” entre empresas para lan-
zar una serie de productos 
menos costosos, a modo de 
ayuda a las familias que se en-
frentan a una inflación de do-
ble dígito cuando acuden al 
supermercado y con una du-
ración hasta más allá de las 
Navidades. Y ayer, el ministro 
de Consumo, Alberto Garzón, 
que se reunió junto a Díaz con 
tres asociaciones de distribui-
doras alimentarias y con casi 
una decena de organizaciones 
de usuarios, matizó aún más el 
mensaje y aludió a “incentivar, 
presionar” a los supermerca-
dos a la hora de “realizar las 
ofertas y la composición de ca-
da cesta”. 

La reunión de ayer no sirvió 
para que se produjeran gran-
des avances, más allá de que el 
Gobierno, la representación 
de las distribuidoras y la de los 
consumidores se mostraron 
de acuerdo en el diagnóstico: 
“La convicción de que esta-
mos en un momento de extre-
ma debilidad y que compete 
tomar todo tipo de medidas”, 
como subrayó Yolanda Díaz. 
Donde no hubo coincidencia 
fue en el tratamiento: las dis-
tribuidoras no ven “útil” las 
propuestas del Gobierno y 
sostienen que, en vez de una 
cesta con precios cerrados, 
aunque fuera a través de un 
acuerdo, son necesarias otras 
medidas que no vayan en con-
tra de unas compañías que 
han realizado “esfuerzos in-
gentes” para contener los pre-
cios. 

En un comunicado conjun-
to lanzado por las tres asocia-
ciones de distribuidoras, Aces, 
Anged y Asedas, insistieron en 
dos medidas: bajada temporal 
del IVA de los alimentos, a 
imitación de lo que hizo Ale-
mania en respuesta a la crisis 
provocada por el Covid, y un 
precio de la energía sostenible 
para la totalidad de la cadena 
alimentaria, puesto que en al-
gunos casos el alza de precios 
energéticos en el último año 

Los súper se plantan y Díaz rebaja 
ahora su plan a estimular ofertas
PRECIOS/  La vicepresidenta segunda modera su propuesta  de topar precios ante el rechazo del sector 
de la distribución alimentaria y las advertencias de Competencia, que calificó de “ilegal” su iniciativa.

La vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, y el ministro de Consumo, Alberto Garzón.
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mo tratados de la Unión Euro-
pea prohiben cualquier tipo 
de acuerdo o recomendación 
de fijación de precios, “incluso 
bajo el auspicio o el impulso 
de autoridades públicas”. 
También desde el Ministerio 
de Economía llegó el mensaje 
de que es necesario preservar 
la libre competencia en cuan-
to al sector alimentario. Fuen-
tes del Ministerio, no obstan-
te, indicaron que sí es posible 
la incentivación de ofertas co-
merciales, que es lo que pro-
pugnan ahora Díaz y Garzón. 

En este contexto, de mode-
ración del mensaje de la vice-
presidenta, parece haberse 
puesto punto final al desen-
cuentro en el seno del Ejecuti-
vo entre los ministros cerca-
nos a Unidas Podemos y los 
pertenecientes al PSOE. La 
pasada semana, el ministro de 
Agricultura, Luis Planas, o la 
ministra de Defensa, Margari-
ta Robles, fueron dos de los 
numerosos titulares de carte-
ra que expresaron su desa-
cuerdo con la medida de Díaz. 
Por contra, ayer, la ministra de 
Hacienda, María Jesús Mon-
tero, animó a las distribuido-
ras “hagan un esfuerzo añadi-
do” para ofrecer una cesta de 
la compra más asequible: “Es 
de sentido común”. 

En cuanto a la segunda 
cuestión, organizaciones que 
representan a comercios es-
pecializados y de proximidad 
siguen en pie de guerra. Desde 
la confederación Mercados 
Tradicionales de España ase-
guraron sentirse “ningunea-
dos e ignorados”; la Confede-
ración Española de Panadería, 
Pastelería, Bollería y Afines 
cree que la medida provocará 
la “destrucción del pequeño 
comercio”; la Asociación de 
Detallistas de Frutas y Verdu-
ras de Barcelona aseguró que 
también habrá “un tope a la 
hora de pagar en origen a los 
productores” y la patronal de 
pescaderías tradicionales Fe-
depesca aseguró que “anima a 
los consumidores a comprar 
en grandes multinacionales”. 
Preguntada sobre un posible 
agravio al pequeño comercio, 
Díaz se limitó a decir que no 
especula sobre “futuribles” y 
animó a la población a com-
prar en este tipo de estableci-
mientos.

Las distribuidoras 
consideran que han 
hecho “esfuerzos 
ingentes” para 
contener los precios

Frente a la medida 
del Gobierno, las 
empresas piden 
bajar el IVA y el  
coste de la energía

El abaratamiento de 
ciertos productos 
“quedará a merced 
de las ofertas 
comerciales”

Una hipotética fijación de 

precios de productos 

básicos sería una 

alternativa 

“perfectamente legal” y al 

amparo de la ley de 

Ordenación del Comercio 

Minorista de 1996, aunque 

“no es lo que plantea la 

vicepresidencia”. Así lo 

expresó ayer Yolanda Díaz, 

tras reunirse con 

distribuidoras y 

consumidores.  “Hay 

varios preceptos de la ley 

de comercio, entre ellos el 

13, que hablan de 

circunstancias 

excepcionales”, señaló 

Díaz. En concreto, este 

artículo establece que “los 

precios de venta de los 

artículos serán libremente 

determinados y ofertados 

con carácter general de 

acuerdo con lo dispuesto 

en la legislación de 

defensa de la libre y leal 

competencia. [...]. No 

obstante, el Gobierno del 

Estado, previa audiencia 

de los sectores afectados, 

podrá fijar los precios o los 

márgenes de 

comercialización de 

determinados productos” 

para productos de primera 

necesidad o materias 

primas estratégicas, entre 

otras excepciones. La 

propuesta de aplicar una 

de las excepciones de esta 

ley proviene de la 

organización de usuarios 

Facua, que la puso sobre la 

mesa durante la reunión 

de ayer. Una petición para 

acabar con unos precios 

“inasumibles” para 

muchas familias y que a 

juicio de la asociación 

habría que poner en 

marcha “salvo que el 

sector de la distribución 

recorte sus inflados 

márgenes”. Desde los 

distribuidores advirtieron 

de que “los márgenes son 

muy estrechos”, según 

verbalizó Juan Manuel 

Morales, presidente de 

EuroCommerce, 

asociación europea del 

sector de Retail & 

Wholesale y 

vicepresidente de Asedas. 

“El sector se mueve entre 

un 1% y un 3% del margen 

neto, por lo que el 

incremento del coste de la 

energía se come todos los 

beneficios. Necesitamos 

ser reconocidos como un 

gran sector industrial, 

electrointensivo”, añade 

Morales.

“Perfectamente 
legal” según la 
ley de comercio
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El Ágora de elEconomista

D8. Raquel Sánchez Jiménez
Ministra de Transportes, Movilidad y Agenda U

#AgoraTransporteseE
acciona

ftuiSdinq a b #
WCffcjif'Ml world:accionaU’coiioinisiíi

Raquel Sánchez, ministra de Transporte, Movilidad y Agenda Urbana. f o t o g r a f ía s  a n a  m o r a l e s  y  d a v id  g a r c ía

Sánchez, preocupada por un bloqueo 
de Francia en el Corredor Mediterráneo
Transportes descarta una prórroga a las VTC tras 
cuatro años de periodo transitorio de la norma

El ministerio moviliza más de dos tercios de los 
fondos NextGen, aunque la ejecución es del 30%

L. Gómez /  J. Mesones m a d r id .

El avance del Corredor Mediterrá
neo y los posibles retrasos derivados 
de las obras en Francia preocupan 
a la ministra de Transportes, Movi
lidad y Agenda Urbana, Raquel Sán
chez. Así lo manifestó la titular de la 
cartera durante el Ágora de elEco- 
nomista.es ayer lunes en el que se
ñaló que están “manteniendo reu
niones al más alto nivel con el Go
bierno francés” para exigir que “cum
pla con los com prom isos que ha 
adquirido con la Unión Europea” y 
que la línea no sufra un freno a su 
enlace con Montpellier y Perpignan.

“Nos preocupa, pero vamos a pre
sionar lo que tengamos que presio
nar para que se cumplan los plazos 
que se habían fijado, que en un prin
cipio es en 2030”, apostilló en el en

cuentro en el que han colaborado 
EY y Acciona. “Hemos hecho los de
beres como país. Estamos impulsan
do el Corredor M editerráneo y el 
Corredor Atlántico. Los últimos años

Aena sigue recuperando el tráfi
co aéreo. Los aeropuertos de la 
red nacional recibieron durante 
el mes de agosto 27,3 millones 
de viajeros, es decir, un 92,6%  
de los que lo hicieron durante el 
mismo mes de 2019. Además, se 
operaron 223.260 aeronaves, lo 
que significa una recuperación 
del 95,1% con respecto al último

hemos hecho un salto cualitativo y 
cuantitativo de incorporar más de 
200 kilómetros al Corredor Medi
terráneo con inversiones sin prece
dentes”, recalcó.

año completo antes del Covid-19. 
La ministra del ramo, Raquel 
Sánchez, recalcó durante el 
evento organizado por elEcono- 
mista.es que los aeropuertos de 
la red nacional "han funcionado 
de manera satisfactoria a dife
rencia de lo que ocurrió en otros 
países durante este verano", en 
sus palabras, "un éxito".

Más allá del Corredor M edite
rráneo, también tuvo palabras pa
ra  la problem ática de las VTC y 
su posible prórroga. “No habrá 
una prórroga generalizada”. Así 
de tajante se ha m ostrado la m i
nistra de Transportes, durante el 
Agora de elEconomista.es en el 
que ayer lunes a la pregunta de si 
se prorrogará el periodo tran si
torio de cuatro años que contem 
plaba el decreto Abalos para la re
gulación de las VTC, los vehícu
los de transporte con conductor, 
y que finaliza el próxim o 1 de oc
tubre.

“H a habido  cua tro  años y es 
tiem po suficiente”, re iteró  Sán
chez en el citado encuentro, alen- 
gando que “las com unidades au
tónomas que tienen mayor núm e
ro de licencias” ya han  actuado

-M adrid y Cataluña-. De acuerdo 
con las palabras de Sánchez las re
clamaciones pendientes “se irán 
resolviendo una a una y se verá ca
da caso individualmente si no han 
quedado respondidas con la nor
mativa de cada comunidad autó
nom a”.

9 0 0 .0 0 0  abonos de Renfe
Más allá de las VTC, Sánchez anun
ció que las m edidas de bonifica
ción y gratuidad del abono de tren 
de Renfe para Cercanías y media 
distancia em pieza a dar resu lta
dos. Así lo confirmó ayer la minis
tra  de T ransportes, M ovilidad y 
Agenda Urbana, Raquel Sánchez, 
durante El Agora de elEconomis- 
ta.es en el que cifró en “m ás de
900.000 abonos” desde que se lan
zase la medida.

Aena cierra agosto con un 
92,6% de los viajeros de 2019
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Federico Linares, presidente de EY España, desarrolló la primera ponencia de apertura de 'El Ágora de elEconomista.es' 
celebrado este lunes en Madrid.

Joaquín Mollinedo, director de Relaciones Institucionales, Comunicación y Marca de Acciona, desarrolló la segunda po
nencia de apertura de 'El Ágora de elEconomista.es'.

En este sentido, Sánchez señaló 
en el encuentro que los usuarios se 
han incrementado en 250.000 per
sonas diarias, un 27% más, en los 
núcleos de Cercanías, donde la mo
vilidad es diaria. Esta cifra se acom
paña de una reducción del núm e
ro de vehículos privados en las ciu
dades, algo que desde el M iniste
rio de T ransportes, M ovilidad y 
Agenda Urbana consideran “un éxi
to”. Inicialmente, la medida se anun
ció con un periodo de vigencia has
ta el 31 de diciembre, si bien duran
te su intervención Sánchez señaló 
que están monitorizando su desa
rrollo y abrió la puerta a mantener
las de cara al próximo año. “A par
tir del análisis de estos tres meses 
podem os p lan tear m edidas que 
puedan tener carácter más amplio 
y estructural”, señaló. El coste de 
la medida, si se suma la gratuidad 
del abono de tren y las ayudas a co
m unidades autónom as y ayunta
mientos, se sitúa, según sus pala
bras, en alrededor de 450 millones 
de euros para el último trim estre 
de este año.

En su exposición, Sánchez tam 
bién recordó las incertidumbres a 
las que han tenido que hacer fren
te desde el M inisterio en los últi
mos meses y que se han visto agra
vadas con la irrupción de la Gue
rra  de Ucrania. Pese a ello, las ci
fras de recuperación de tráfico son 
“sólidas”. En el prim er sem estre 
de este año, el tráfico marítimo de 
pasajeros ha superado en un m i
llón al de 2019 y España se ha al
zado como el prim er país de Eu
ropa en tráfico de contenedores. 
En el lado de los aeropuertos, en 
agosto “casi hemos recuperado el 
número de pasajeros de 2019”, con 
un 96,2%. Además, Sánchez recal
có que los aeropuertos nacionales 
“han funcionado de manera satis
factoria a diferencia de lo que ocu
rrió  en otros países durante este 
verano”.

En el ámbito ferroviario, Sánchez 
apuntó que “cada vez aprovecha
mos más (la red), hemos consegui
do un aumento del 75% en los via
jeros con respecto al año pasado” 
y, con el caso concreto de Renfe, se 
transportaron a 7,5 millones de via
jeros este verano en trenes AVE y 
de larga distancia”.

Por otro lado, rem arcó la opor
tun idad  que suponen los fondos 
Next Generation, de los que su Mi
nisterio ya ha movilizado más de
11.000 millones, lo que represen
ta dos terceras partes de los recur
sos de este departam ento dentro 
del Plan de Recuperación. De es
ta cantidad, “más de la m itad es
tán ya en manos de comunidades, 
ciudades autónomas y Entidades 
Locales”, subrayó. En términos de 
ejecución, no obstante, el porcen
taje sobre los fondos de Transpor
tes se lim ita al 30%, si bien Sán
chez incidió en que a partir del se
gundo sem estre de este año y en 
2023 “vamos a ver la ejecución”.

La m inistra hizo hincapié en el 
esfuerzo inversor del Ministerio. 
“Si echamos la vista atrás y com

paramos, solo en el primer semes
tre de este año ya hemos alcanza
do la cifra de inversión de todo el 
año 2016”, destacó. “Y lo hemos he
cho -añadió- en un contexto real
m ente difícil de escalada de p re 
cios, escasez de materiales..., pero 
lo hem os hecho  porque hem os 
puesto los medios para conseguir
lo”, presumió en relación al meca
nismo de revisión de precios.

Sánchez resaltó los acuerdos al
canzados con el sector privado pa
ra reactivar la contratación y la eje
cución de obras públicas a pesar 
del contexto actual y avanzó que 
trabajarán en m itigar los cuellos 
de botella existentes, pero siem
pre teniendo en cuenta que “hay

Aprobará la Ley de 
Vivienda "lo antes 
posible" para crear 
un parque público 
en España

un marco normativo que hay que 
cum plir”. Abrió así la puerta a re
visar y mejorar determinadas cláu
sulas en los pliegos, sin concretar 
específicamente sobre las impug
naciones que el sector de la cons
trucción ha presentado contra con
tratos de Adif que suman alrede
dor de 1.000 millones por las de

nom inadas cláusulas antifraude. 
“No podemos perm itirnos el lujo 
de desaprovechar la increíble opor
tunidad” que supone la ejecución 
de los fondos N ext G eneration, 
abundó Sánchez.

La m inistra reiteró la intención 
del Gobierno de im plem entar un 
sistema de peajes en la red de ca
rreteras de alta capacidad para fi
nanciar su mantenimiento, si bien 
desechó pronunciarse sobre cuál 
es el modelo ideal hasta que In e
co culmine el estudio que se le ha 
encargado desde el Ministerio. A 
este respecto, sí abrió la puerta a 
“atender a las singularidades” di
ferenciando entre entornos urba
nos y rurales. “Quizás la misma fór

mula no vale para todos los te rri
torios”, advirtió. En todo caso, la 
medida no será desarrollada en es
ta legislatura. “No es el momento 
más propicio en un corto plazo pa
ra im plem entarlo”, dijo.

Vivienda
En m ateria de vivienda, Sánchez 
aseguró que “estamos impulsado 
un  sector con un  gran  poder de 
creación de empleo, desarrollo eco
nóm ico futuro y con nuevos ám 
bitos de crecim iento  como es la 
rehabilitación energética y soste- 
nible”. “Estamos invirtiendo en la 
rehabilitación residencial y la cons
trucción  de un nuevo parque de

"  Europa busca y 
necesita ciudades 
que se adapten 
a lo que somos 
hoy en día"
Federico Linares
Presidente de EY España

Debemos seguir 
avanzando en la 
eficiencia y eficacia 
de la red de 
transporte actual"
Joaquín Mollinedo
Director de Relaciones Institucionales, 
Comunicación y Marca de Acciona

viviendas social, ambas basadas en 
la eficiencia energética”, explicó. 
Así, a su juicio, “invertir en reha
bilitación es hacerlo en recupera
ción y en dinamizar la economía”, 
de m anera que “prevem os crear 
más de 180.000 empleos en un sec
tor que se ha visto muy am enaza
do en anteriores crisis”. “Nuestro 
objetivo es alcanzar los 1,2 millo
nes de rehabilitaciones hasta 2030”, 
declaró.

Sobre la Ley de Vivienda, la m i
nistra indicó que “llevamos meses, 
sin descanso estival, trabajando 
para poder cumplir nuestro com
promiso de aprobarla lo antes po
sible”, añadió Sánchez, quien se 
remitió a la tramitación parlamen
taria y la fase de enmiendas para 
la aprobación definitiva.

En la inauguración de la jo rna
da Federico Linares, presidente de 
EY España, recordó el importante 
reto de los combustibles fósiles y 
el auge del mobility as a service, así 
como una reducción de gastos del 
combustible en un m omento “tan 
crítico como el actual”. Por su par
te, Joaquín Mollinedo, director de 
Relaciones Institucionales, Comu
nicación y Marca de Acciona, pi
dió “perseverar en el compromiso 
de desarrollo sostenible” y “seguir 
avanzando en la eficiencia y efica
cia” de la red de transporte actual, 
con especial foco en ámbitos como 
el AVE, las carreteras o los accesos 
ferroportuarios.
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De izq. a dcha., Amador Ayora, director de 'elEconomista'; Clemente González Soler, vicepresidente de Ecoprensa; Isabel Pardo de Vera, secretaria de Estado de Transporte; 
Raquel Sánchez, ministra de Transporte; Gregorio Peña, presidente de Ecoprensa; Federico Linares, presidente de EY; y Joaquín Mollinedo, director de RRII de Acciona.

María José Rallo, secretaria general 
de Transporte.

Helene Valenzuela, directora general 
de Ouigo España.

D. Lucas (Vivienda); C. Glez. Soler (Ecoprensa); L. Castilla (Acciona Infraestructuras); R. Sánchez (Transportes); G. Peña (Ecopren
sa); Federico Linares (EY); I. Pardo (Transportes); M. J. Rallo (Transportes); y J. M. Gómez, subsec. de Transportes.

Ángel Luis Arias, presidente de Enaire, y Jesús Montero Mingo, director 
de Construcción en Europa de OHLA.

J. A. Fdez. Gallar (OHLA); M. Manrique (Sacyr); J.M. Serrano (Correos); A. Ayora, dir. de 'elEconomista.es'; A. Rguez. Da Pena Manuel Manrique, presidente 
(Puertos del Estado); I. Táboas (Renfe); J. Mollinedo (Acciona); R. Mar, dir. gabiente Transportes; y S. Vázquez (Ineco). de Sacyr.

Maurici Lucena, presidente de Aena.

M. Lucena, presidente de Aena; F. Glez. Cuervo, socio de EY; D. Rguez. Barcala, consejero Ecoprensa; F. Torres, consejero 
Ecoprensa; R. Medina, dir. gral. de Aviación Civil; J. Herrero, dir. gral. de Carreteras; y M. L. Domínguez, pta. de Adif.

Justo Vicente, CEO de Acciona Cons- Jóse María Bonmatí, director general 
trucción España. de AECOC.

Javier Marín, director general 
de Aeropuertos de Aena.

Juan Manuel Serrano, presidente 
de Correos.

José Antonio Fernández Gallar, 
consejero delegado de OHLA.

Juan Arrizabalaba, director general de Ifema, y Raúl Díez, director de Comuni
cación de Ifema.
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I. Pardo de Vera, sec. de Estado de Trans- Álvaro Rodríguez Dapena, presidente
portes, Movilidad y Agenda Urbana. de Puertos del Estado.

J. Luis Goberna, subdirector del Centro 
de Sistemas del Ministerio de Defensa.

Huberto Moreno, CEO de Construc
ción de Acciona.

Concha Santos, presidenta de ANCI.

Ricardo Mar, director de gabinete Jesús Manuel Gómez García, subse
de la ministra de Transportes. cretario de Transportes.

María Luisa Domínguez e Isaías Táboas, presidenta de Adif y presidente de 
Renfe, respectivamente.

Javier García Seijas, socio de EY. José Ignacio Carnicero, director gene
ral de Agenda Urbana y Arquitectura.

Raúl Medina, director general 
de Aviación Civil.

Francisco Polo, director de Comunica
ción de Ferrovial.

La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, da su discurso frente al auditorio en el Hotel 
Rosewood Villa Magna de Madrid.

Rafael Sterling, director de Desarrollo Sergio Vázquez, presidente de Ineco. 
de Negocio de Talgo.

Javier Herrero, director general de 
Carreteras.

Goyo Panadero, director de Comuni
cación, Marca y Reputación de EY.

Elena Tejedor, directora general de re
laciones externas de Mercadona.

Francisco Aranda, presidente de UNO 
Logística.

Javier Dorado, director de Relaciones 
Públicas de Cabify.

Santiago Rodríguez y Salvador Andrés, consejero delegado y director general 
de Ingenostrum, respectivamente.
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Los concursos de acreedores suben 
un 15,6%  tras el fin de la moratoria
En julio de este año la creación de sociedades La estadística de las constituciones de empresas
mercantiles descendió un 14,4% interanual acumula más de cinco meses de contracciones

Concurso de acreedores
En porcentaje

AGOSTO 2022

Andalucía 

Aragón 

Asturias

|___ | Baleares

un Canarias 

g g  Cantabria 

Castilla Leon 

Castilla La Mancha 

Cataluña 

Ceuta y Melilla

|___ | C. Valenciana

Extremadura 

s  Galicia

C. de Madrid 

Región de Murcia 

Navarra 

E 3  País Vasco 

La Rioja 

Nacional

3,8

50.0 

- 66,7 

- 57,1

150

0,0

66.7

12.7 

0,0

33,3

- 50,0

20.0

15.5 

f/A  500,0

- 50,0

0,0

- 50,0

15.6

Fuente: Registradores de España. elEconomista

CCAA

Carlos Asensio M a d r id .

El 30 de junio finalizó la última pró
rroga aprobada por el Gobierno de 
la moratoria concursal y, según el 
informe emitido ayer por el Regis
tro Mercantil del Colegio de Regis
tradores de España, durante el mes 
de agosto se registraron 245 con
cursos de acreedores, lo que repre
senta un aumento del 15,6% sobre 
el mismo mes de 2021, con una fuer
te influencia de Madrid, Cataluña 
y la Comunidad Valenciana, “que 
constituyeron conjuntamente cer
ca de siete de cada diez concursos 
presentados”, reza el documento.

Este incremento de la actividad 
concursal llega tras un crecimien
to moderado durante el tercer tri
mestre de 2021. Así, hasta junio de 
este año (cuando todavía estaba en 
vigor la m oratoria del Gobierno), 
se habían observado altibajos en los 
datos, destacando un descenso del 
16,8% en abril.

Por el momento no está claro que 
el fin de la m oratoria es el que ha 
supuesto este increm ento de más 
del 15%, todavía hay que esperar ya 
que, según apuntan los Registrado
res de la Propiedad, “en los próxi
mos meses se mostrará con mayor 
precisión la tendencia real”.

En cuanto al tipo de concurso, los 
voluntarios sumaron un total de 175 
a lo largo del mes, es decir, un in
cremento del 16,7% con respecto al 
mismo mes del año anterior, y los 
necesarios fueron 70, con un incre
mento anual del 12,9%.

En este sentido, todos los indica
dores económicos están mostran
do una tendencia que hace ver que 
la economía se está frenando. A la 
ralentización del consumo, de la 
facturación del comercio minoris

ta y la de las grandes empresas, hay 
que añadir ahora también la crea
ción de empresas, que también des
ciende paulatinamente.

Según los últimos datos publica
dos ayer por el Instituto Nacional 
de Estadística (INE), la creación de 
sociedades m ercantiles cayó un 
14,4% en julio con respecto al mis
mo mes del año anterior. Concre
tamente, se crearon 7.180 empresas 
ese mes. A esto se suma que el nú
mero de sociedades disueltas fue 
de 1.624, es decir, un 8% más que 
en julio de 2021.

Por otro lado, esta tendencia a la 
baja de la evolución en la creación 
de empresas se dio también en agos
to. Así, según el avance sobre el in
forme trimestral del Colegio de Re
gistradores, las constituciones de 
empresas disminuyeron el pasado 
mes un 6,1% interanual “y acumu
lan cinco meses de caídas, después

Seis de cada diez 
empresas creadas 
en agosto fueron en 
Madrid, Cataluña 
y Andalucía

de cinco meses anteriores con in
crementos”, explican en su docu
mento. En concreto, en agosto se 
crearon 5.966 empresas, de las cua
les seis de cada diez fueron en la 
Comunidad de Madrid, Cataluña y 
Andalucía.

En el campo de la ampliación de 
capital, las operaciones inscritas en 
los registros mercantiles en agosto 
de este año se incrementaron sua
vemente hasta el 2,1% anual, mejo-

rando los datos negativos observa
dos en los últimos meses. Una me
jora que también se apreció en ju 
lio, pues los datos del INE apuntan 
a un descenso del 5,3% con respec
to al año anterior, ya que amplia
ron capital en ese mes 2.070 socie
dades. Además, el capital suscrito 
a ampliaciones cayó un 63,9% y al
canzó los 1.582 millones de euros. 
Por tanto, el capital medio suscrito 
a estas operaciones fue de 764.261

euros, lo que arroja una tasa anual 
de decrecimiento del 61,9%.

Apoyo a las pymes
Ante este panorama de incremen
to del cierre de las empresas y de 
los concursos de acreedores, la pa
tronal de las pymes, Cepyme, emi
tió ayer un comunicado en el que 
solicita al Gobierno apoyo a las em
presas, y ha advertido que en los 
próxim os meses van a seguir au

mentando los cierres de las empre
sas “por el freno de la actividad y el 
fin de la moratoria concursal”.

En su escrito, la patronal insta al 
Central a que “tenga en cuenta la 
delicada situación que afrontan mu
chas empresas antes de tomar me
didas que agraven más su situación 
directa o indirectamente”.

De este modo, la solución para las 
pequeñas y m edianas em presas, 
apuntan, es crear ayudas para el sec
tor y que estas “se caractericen por 
su simplicidad en el acceso para evi
tar mayores costes a las empresas 
y generar desánimo a la hora de so
licitarlas”. Esto es una reivindica
ción bastan te  hab itua l en tre  las 
pymes, la complejidad de ciertos 
procesos administrativos que en
trañan las ayudas.

La patronal es clara y aseguran 
que hay un “previsible” freno de la 
actividad este otoño que complica

Las pymes dicen 
que la subida de 
tipos pone en riesgo 
la actividad de la 
pequeña empresa

el escenario para las empresas es
pañolas. Esto sumado al encareci
miento generalizado de los costes, 
especialmente de la energía y ma
terias primas, y un endurecimien
to de las condiciones financieras 
por el increm ento de los tipos de 
interés y la m ayor cautela de las 
entidades a la hora  de conceder 
créditos, puede “poner en riesgo” 
la viabilidad de mochas compañías, 
sobre todo las más pequeñas.
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C I NCO D Í A S

M A D R I D

La ministra de Industria, 

Comercio y Turismo, Reyes 

Maroto,  avanzó ayer que el 

Gobierno trabaja con Bru-

selas para aumentar el um-

bral máximo de las ayudas 

compensatorias por costes 

de emisiones de CO2 para 

próximas convocatorias, 

tras haberlas elevado hasta 

los 244 millones. 

Maroto realizó este 

anuncio en el transcurso 

de la 13ª reunión de la Mesa 

del Acero, que presidió, y 

donde abordó, junto con 

representantes de otros 

ministerios, comunidades 

autónomas y asociaciones 

empresariales, los retos de 

un sector afectado por la 

subida de los precios de la 

energía y en pleno proceso 

de transformación hacia un 

modelo de producción más 

sostenible y digital. 

Maroto reconoció que 

la actual situación de los 

precios de la energía es un 

tema que preocupa a todos 

los sectores industriales, 

y especialmente al acero. 

El Gobierno está pre-

parando una propuesta de 

plan de contingencia que 

prevé tener concluido este 

mes de septiembre, y con 

el que pretende lograr una 

respuesta europea acorde 

a las necesidades de los 

grandes consumidores de 

energía, como la industria 

siderúrgica. 

El pasado viernes hubo 

un acuerdo unánime en el 

Consejo Europeo de Ener-

gía de habilitar mecanis-

mos de intervención en el 

mercado mayorista eléctri-

co. “Nuestra responsabili-

dad es encontrar nuevas 

respuestas ante una situa-

ción que es extraordinaria. 

La energía está siendo usa-

da como arma de guerra y 

nuestra responsabilidad 

como Gobierno es proteger 

a las economías, a las fa-

milias y al tejido industrial 

en Europa”, señaló Maroto.

En la reunión, la mi-

nistra relacionó todas las 

medidas que el Gobierno 

ha ido aprobando en los 

últimos meses para hacer 

frente al alza de los precios 

de la energía como conse-

cuencia de la guerra en 

Ucrania y que en su conjun-

to han movilizado más de 

850 millones para apoyar 

a la industria electro y gas 

intensiva, informa EP.  

Tras señalar que el Go-

bierno es consciente de la 

importancia que tiene el 

sector del acero en la eco-

nomía española y su con-

tribución a la vertebración 

territorial, Reyes Maroto 

destacó que se han apro-

bado medidas para dar 

respuestas a las demandas 

de la gran industria, como 

la rebaja de los impuestos 

energéticos y el aumento 

de ayudas directas. 

Por ejemplo, detalló 

que se han incrementado 

hasta los 244 millones las 

ayudas compensatorias 

por costes de emisiones 

de CO2, y que el Ejecutivo 

trabaja con Bruselas para 

aumentar el umbral máxi-

mo de estas ayudas para 

próximas convocatorias. 

La ministra repasó las 

ayudas aprobadas para 

apoyar a la gran industria, 

como las rebajas fiscales 

selectivas por cuatro vías: 

por la rebaja de los cargos 

y peajes, por la suspensión 

del impuesto sobre el va-

lor de la producción de la 

energía eléctrica del 7%, 

por la bajada del impues-

to especial de electricidad 

del 5,11% al 0,5%, y, además, 

se ha permitido que pue-

dan acudir a las nuevas 

subastas de contratos de 

energía a plazo, directa-

mente como compradores 

o, indirectamente, adqui-

riendo la energía a una 

de las comercializadoras 

adquirientes. 

Según Industria, la re-

baja temporal del 80% de 

los peajes beneficia a unas 

600 empresas electroin-

tensivas, que se mantendrá 

hasta final de este año. Esta 

medida supone un coste de 

225 millones de euros. 

Energía 
El Gobierno negocia con la UE 
elevar las ayudas a la industria  
por los costes de emisión de C02

Bruselas ha 
aprobado hasta 
ahora fondos               
por 244 millones

Reúne a la Mesa  
del Acero                   
para garantizar        
la actividad

La ministra de Industria, Reyes Maroto, ayer, en un foro de El Español. EFE

Perte de 
descarbonización 
industrial

� Inversiones. Maroto 

anunció también a los 

asistentes a la reunión 

que su departamento 

trabaja en un nuevo 

Perte de descarboni-

zación Industrial que 

financiará inversiones 

para acelerar la des-

carbonización de las 

empresas industriales, 

menores costes por 

consumo de combusti-

bles fósiles, menor em-

pleo de recursos y de 

materias primas, entre 

otras medidas. 

� Competitividad. 

Este nuevo proyecto 

tractor tiene como 

objetivo prioritario me-

jorar la competitividad 

de la industria española 

y disminuir su huella de 

carbono y su efecto en 

el medio ambiente. Se 

trata de la primera que 

un ministro de Indus-

tria preside la Mesa de 

Acero.  
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ElGobierno ha comenzado de for-
ma oficial las negociaciones para
aprobar la segunda parte de la
reforma de las pensiones. Ayer el
Ministerio de Seguridad Social se
reunió con patronal y sindicatos
y les comunicó que los ejes se-
rían, por un lado, eliminar el to-
pe a las cotizaciones y, por otro,
la ampliación del periodo utiliza-
do para calcular la pensión.

En la actualidad, la cotización
tiene su techo en casi 50.000 eu-
ros anuales. A partir de esa cifra
el sueldo no contribuye y, por
tanto, la pensión que se recibe en
el futuro también está limitada.
La idea del Gobierno es que se
cotice por una mayor parte del
salario y recaudar así más ahora.
En el futuro supondrá un mayor
gasto al reconocer prestaciones
más altas, pero el Ejecutivo jue-
ga con que se incurra en este de-
sembolso una vez se haya pasa-
do el problema de la jubilación

del baby boom más allá de 2050.
Cuando lamedida se haya desple-
gado al completo, se podría ingre-
sar en torno a medio punto de
PIB, esto es más de 5.000 millo-
nes de euros a fecha de hoy. Esta
iniciativa puede tener una acogi-
da difícil en la patronal en la me-
dida en que supondría un aumen-
to del coste empresarial.

El otro eje de la reforma será
la ampliación del periodo de
cálculo. Ahora se utilizan los úl-
timos 25 años para determinar
la pensión inicial. Una amplia-
ción de los años usados implica
en principio un recorte de la
prestación inicial al computarse
los primeros años de la carrera
laboral en los que se ganaba me-
nos. De elevarse a los 35 años, de
media el ajuste para la pensión
inicial asciende al entorno del
8%, según cálculos del grupo
pensiones de la Universidad de
Valencia y de Extremadura. Sin
embargo, el ministro José Luis

Escrivá asegura que esto se sua-
vizará hasta el punto de que el
impacto sea neutro. De lo contra-
rio, los sindicatos y Podemos se
mostrarían en contra de la refor-
ma. De hecho, el papel que se
envió a Bruselas explicándola de-
cía: “Esta medida aumenta el ca-
rácter contributivo del sistema
pero puede tener efectos negati-
vos, por eso es importante com-
plementarla con medidas que
modulan sus efectos, como la po-
sibilidad de elección de años o la
mejora del sistema de integra-
ción de lagunas de cotización”.

Es decir, se permitirá dese-
char entonces algunos de los peo-
res años. Si se pudiesen restar
más de seis años sobre los 35,
entonces el ahorro sería inexis-
tente. Si solo se desechan menos
de seis años sí que habría aho-
rro. En una entrevista en RNE,
José Luis Escrivá negó que su
departamento contemple la posi-
bilidad de ampliar en una déca-

da ese plazo de años. “En ningún
caso estamos hablando de 35
años, estamos hablando de pe-
queños ajustes”, indicó el minis-
tro de Seguridad Social. Indepen-
dientemente de cuál sea el au-
mento, aparejado a él vendría
una revisión de las lagunas de
cotización, esto es, de aquellos
años en los que un trabajador

podría haber estado desemplea-
do y, en consecuencia, no alcan-
ce el cómputo total necesario.
Ahora cuando se produce esta si-
tuación es el Estado el que cubre
esos agujeros contables aportan-
do la base mínima necesaria.

El ministerio hace además
mucho hincapié en la adecua-
ción de las nuevas carreras pro-
fesionales: el departamento de
Escrivá viene observando un
cambio en la trayectoria laboral
demuchos trabajadores que em-
peora en los últimos años de coti-
zación, una circunstancia que
no se había producido en anterio-
res generaciones.

Cubrir lagunas
Frente a esta nueva realidad, la
Seguridad Social contempla que
el trabajador, en aras de obtener
unamejor pensión, pueda descar-
tar los peores años de su trayecto-
ria, que no necesariamente tie-
nen que ser los primeros, y que
no puede darse tal y como está
formulado el sistema en la actua-
lidad. “Dado que los últimos años
no son mejores, puede tener sen-
tido ampliar ese periodo y al mis-
mo tiempo permitir que se exclu-
yan los peores años de cotización,
algo que ahora mismo no se pue-
de hacer en España. Y al mismo
tiempo podemos valorarmejor el
tratamiento de las lagunas. Son
esos tres elementos los que tene-
mos que discutir con los agentes
sociales”, explicó Escrivá. Y aña-
dió: “Con amplitud demiras se ha
ido pactando, y sigo pensando
que va a ser así y que estos últi-
mos elementos tendrán el máxi-
mo consenso, porque responden
a recomendaciones del Pacto de
Toledo y tienen mucho sentido”.

El problema es que al mismo
tiempo Bruselas está presionan-
do para que se consiganmás aho-
rros que compensen el hecho de
haber ligado de nuevo las pensio-
nes al IPC. Según reconoce el pro-
pio Gobierno, el gasto en pensio-
nes subirá en 2,7 puntos de PIB
en 2050 debido a las subidas con
la inflación, unos 32.000millones
con el PIB actual. Así que la Comi-
sión señaló en su informe sobre
las reformas adoptadas que exis-
tía “el riesgo de que emerja un
déficit fiscal significativo por las
medidas adoptadas”. Y pedía que
este se abordase en la segunda
parte de la reforma. Ese será el
reto que tendrá que lograr el Go-
bierno: conseguir ahorros y que
los agentes sociales y su socio de
Ejecutivo lo validen. El desembol-
so de los fondos europeos está
condicionado a ello.

Escrivá reabre el debate sobre la
ampliación del cálculo de la pensión
El Gobierno planea que los futuros jubilados puedan desechar los peores años de cotización

G. R. PÉREZ / A. MAQUEDA, Madrid

El secretario de Estado de la Seguridad Social, Borja Suárez, ayer en la reunión con los agentes sociales en una imagen cedida por el ministerio.

Bruselas está
presionando para
ahorrar tras ligar
las subidas al IPC

“En ningún caso
estamos hablando
de 35 años”, afirma
el ministro
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A. OLCESE MADRID 
En su primera valoración pública 
sobre la situación económica tras 
el verano, el Banco de España con-
firmó ayer las perspectivas negati-
vas que acechan al país: España 
encarará una ralentización econó-
mica en los próximos trimestres,  
tendrá que lidiar con una inflación 
más alta durante más tiempo del 
previsto y aún tiene que recuperar 
el nivel de empleo previo a la crisis.  

Aunque el país, en términos de 
afiliación a la Seguridad Social, ha 
batido el récord de los 20 millones 
de trabajadores y el Gobierno pue-

de presumir de que se han creado 
742.463 empleos desde diciembre 
de 2019 hasta cierre de agosto de 
2022, lo cierto es que el empleo 
medido en horas trabajadas toda-
vía se encuentra por debajo del ni-
vel prepandemia.  

Según advirtió ayer Ángel Gavi-
lán, director de Economía y Esta-
dística del supervisor, el número de 
horas trabajadas sigue estando un 
0,2% por debajo de los niveles de 
2019. Hay menos trabajo pero se 
reparte entre más personas.  

«Se espera que la actividad eco-
nómica se ralentice, penalizada por 

los mismos vientos en contra que 
afectan a las previsiones económi-
cas globales y europeas (inflación, 
incertidumbre, crisis energética, 
endurecimiento de las condiciones 
de financiación...)», advirtió Gavi-
lán, quien prevé además que se 
den «altos niveles de inflación que 
persistirán más tiempo del que se 
había anticipado». 

La institución resaltó el fuerte 
crecimiento económico que ha ex-
perimentado España en el segundo 
trimestre, del 1,1%, pero aún así re-
cordó que eso no ha sido suficien-
te para conseguir que el país recu-

pere el nivel de actividad previo a 
la pandemia. El PIB de España se 
sitúa todavía a 2,5 puntos de recu-
perar el que tenía en diciembre de 
2019, con datos a cierre del segun-
do trimestre, a diferencia de Ale-
mania –que ya ha cerrado esa bre-
cha– o de Francia o Italia –que lo 
han superado ampliamente–. 

Por componentes del PIB, la in-
versión en bienes duraderos es la 
que se encuentra todavía más aleja-
da de los niveles de 2019, mientras 
que en la Eurozona ya se han supe-
rado; seguida del consumo privado 
–que también en Europa sigue por 

debajo de niveles prepandemia, las-
trado por la inflación– y de las im-
portaciones de servicios –este mis-
mo lunes se conocía que la llegada 
de turistas extranjeros ha sido este 
año equivalente al 90% de la recibi-
da antes de la pandemia, con lo que 
aún falta por recuperar un 10% de 
los viajeros–.  

Con respecto a la subida de pre-
cios, la institución pone el foco en 
el diferencial de más de un punto 
que existe entre el nivel de infla-
ción de España y el de la zona eu-
ro y señala que los sectores que 
más están contribuyendo al alza de 
precios son el ocio, la restauración 
y el turismo, en mucha mayor me-
dida que en Europa. Esto se debe a 
que mientras que esta partida re-
presenta el 20% del gasto en Espa-
ña, en la Eurozona es del 16%.

Las horas trabajadas, aún por debajo de 2019  
El Banco de España alerta de que el empleo todavía no ha recuperado el nivel previo a la pandemia
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Retraites : 

Macron relance 

le chantier

Retraités

Cotisants
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Les efectifs de retraités
et de cotisants
En millions

l Les déficits seront durablement élevés après l’embellie de 2022, 
souligne le Conseil d’orientation des retraites. l Le chef de l’Etat veut 
convaincre les partenaires sociaux de la nécessité d’agir vite. l Durée 
de cotisation ou âge légal : le gouvernement ouvert sur les modalités.
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Dans le vert en 2022, le système des retraites 
va redevenir durablement déficitaire

Solenn Poullennec

 @SolennMorgan

Le système des retraites français 
bénéficie d’une embellie inattendue
cette année, mais il est parti pour 
être déficitaire sur les vingt-cinq sui-
vantes, prévient le Conseil d’orienta-
tion des retraites (COR) dans un rap-
port transmis lundi à ses membres, 
qui doivent l’adopter mercredi. 
Attendues initialement cet été, les 
analyses de cette instance indépen-
dante promettent d’alimenter les 
débats politiques à l’heure où le gou-
vernement a promis de remettre 
sur le métier une réforme des retrai-

tes. En 2021, le système des retraites 
est excédentaire de près de 900 mil-
lions d’euros, peut-on lire dans le 
rapport du COR auquel « Les 
Echos » ont eu accès. Une « nette 
amélioration » par rapport à 2020, 
marquée par la crise Covid, qui a vu
le déficit plonger à 18 milliards 
d’euros (0,8 point de PIB).

L’an dernier, le COR prévoyait
que le système resterait dans le 
rouge mais son financement a 
bénéficié du rebond de l’activité 
économique, et surtout des créa-
tions d’emplois salariés, qui ont fait 
croître les recettes. Cette bonne 
dynamique devrait se prolonger 
en 2022. Le système devrait connaî-
tre cette année un léger excédent de
3,2 milliards d’euros, selon le COR, 

soit 0,1 point de PIB. Le système 
devrait toutefois retomber dans le 
rouge par la suite. « De 2022 à 2032,
la situation du système de retraite se 
détériorerait avec un déficit allant de 
–0,5 point de PIB à –0,8 point de PIB 
en fonction de la convention et du scé-
nario retenu », estime le COR.

Révision des hypothèses
Le déficit s’établirait ainsi entre 7,5 
et 10 milliards d’euros en 2027 (0,3 à
0,4 point de PIB) pour grimper 
entre 12,5 milliards et 20 milliards à
l’horizon 2032 (0,5 à 0,8 point de 
PIB). Les déficits seraient persis-
tants sur les vingt-cinq prochaines 
années, même si la situation s’amé-
liorerait sur le long terme. Pour réa-
liser ses projections financières, le 

COR a actualisé ses hypothèses éco-
nomiques et démographiques par 
rapport aux exercices précédents. 
Elles sont globalement plus défavo-
rables sur le long terme.

Les experts ont notamment revu
à la baisse les scénarios d’évolution 
des gains de productivité au travail,
un sujet vivement débattu à l’heure 
de la révolution numérique. Le COR
a également corrigé à la baisse ses 
hypothèses sur l’évolution de la 
fécondité et les gains d’espérance de
vie en se basant sur des projections 
de l’Insee.

Le Conseil ne se prononce pas sur
l’opportunité d’une réforme des 
retraites, renvoyant à un choix poli-
tique. Pour l’heure le gouvernement 
avance à pas comptés. Pendant la 

Emmanuel Macron semble décidé à
maintenir son calendrier, à savoir 
l’entrée en vigueur de premières 
mesures à l’été 2023. Des sources 
proches du chef de l’Etat n’excluent 
pas des mesures d’âge dès le budget 
2023 de la Sécurité sociale, en lais-
sant là encore le jeu ouvert entre âge
légal et durée de cotisation.

Les objectifs du gouver-
nement en question
Toute la difficulté pour l’exécutif est 
de tenir ses objectifs de réduction du
déficit, sachant que les retraites 
pèsent très lourd dans l’équation 
budgétaire. Le COR rejette « l’idée 
d’une dynamique non contrôlée des 
dépenses de retraite ». En revanche, il
note que le rythme d’évolution spon-
tanée des dépenses des retraites « ne
semble pas compatible » avec les 
objectifs sur plusieurs années affi-
chés par le gouvernement dans son 
programme de stabilité dévoilé en 
juillet. Ces objectifs supposent une 
croissance des dépenses publiques 
limitée à 0,6 % en volume entre 2022
et 2027. « Or les dépenses de retraites 
qui représentent le quart de ces dépen-
ses publiques progresseraient sur la 
période de 1,8 % en termes réels. »

 Autrement dit, l’exécutif aura
besoin d’une réforme pour tenir ses 
promesses de redressement des 
comptes. A moins de trouver des 
sources d’économies très significati-
ves ailleurs.

(
L’éditorial d’Etienne

Lefebvre Page 14

l Après l’amélioration des années 2021 et 2022, le système reviendra dans le rouge dès 2023. 
l Il devrait enregistrer un déficit grimpant entre 0,5 et 0,8 point de PIB d’ici à 2032, selon le Conseil d’orientation 
des retraites. De quoi justifier une réforme, estime le gouvernement.

SOCIAL
campagne présidentielle, Emma-
nuel Macron avait projeté de reculer
l’âge de départ en retraite de 62 ans à
65 ans, avant d’ouvrir la porte à un 
décalage à 64 ans. Depuis, le gouver-
nement est resté discret sur ses 
intentions, face à des syndicats 
remontés à bloc contre la retraite à 
65 ans et un patronat toujours parti-
san de la réforme, mais désireux 
d’avancer plus vite sur la réforme de 
l’assurance-chômage à l’heure des 
pénuries de main-d'œuvre que sur 
celle des retraites, susceptible de 
provoquer des  mouvements 
sociaux.

« La réforme des retraites est néces-
saire » car « le système de retraite 
n’est pas équilibré financièrement », a
réaffirmé le ministre du Travail, Oli-
vier Dussopt, lundi dans une inter-
view au « Point ». Ouverture nota-
ble, le ministre se garde cependant 
de trancher sur les modalités 
(hausse de l’âge légal de départ ou de
la durée de cotisation, rythme de 
mise en œuvre). Les partenaires 
sociaux seront invités le 19 septem-
bre à « un échange » sur le rapport du
COR pour relancer le chantier. 

Le Conseil ne se 
prononce pas sur 
l’opportunité d’une 
réforme des retraites, 
renvoyant à un choix 
politique.
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Il Papa: create lavoro, prioritá ai giovani 
Bonomi: occupazione, futuro, dignitá
Assemblea Conflndustría

Incontro di Papa Francesco 
in Vaticano con smila 
imprenditori italiani

II Pontefice: bisogna uscire 
al piü presto possibile 
dall’invemo demográfico

II presidente Confindustria: 
sogniamo una Italia unita 
Tetto al gas e aiuti al reddito

L’assemblea di Confindustria si é 
svolta ieri in Vaticano alia presenza 
di Papa Francesco, che lia ¡ncontrato 
Smila imprenditori. II Papa ha posto 
l’accento sulla necessitá di creare la- 
voroevederecomeprioritáigiovanL 
In particolare, Francesco ha parlato 
di invernó demográfico da superare 
ricordando che fare figli e  una «que- 
stlone patriottica per portare il Paese 
avanti». 11 presidente di Confindu
stria, Cario Bonomi, ha ricordato co
me per le imprese sianocentrali il la
voro, la dignitá, il futuro. Con il so- 
gnodi un’Itaüa unita. In una succes- 
siva conferenza stampa, Bonomi ha 
posto come prioritá immediate bloc- 
co al prezzo del gas e sostegni al red- 
dito, e rilandato il taglio del cuneo.

M arrón! e Plcchlo —apag.2-3
Dal Santo Padre. Unica, nellastoría di Confindustria, l'assembleatenuta 
in Vaticano. II presidente Bonomi a papa Francesco: «Siamo un Paese smarrito»

éé
PAPA FRANCESCO
Oecorre creare lavoro, soprattutto 
per i giovani. I giovani hanno 
bisogno della vostra fiducia E 
senza i giovani, le imprese perdono 
innovazione, energía, entusiasmo

éé
CARLO BONOMI
Serve lavoro degno, non sussidi 
che lo scoraggiano. Come imprese 
industrian basate sul lavoro 
sentiamo piü che mai il dovere di 
offrire il nostro contributo
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Bonomi: lavoro, futuro, dignitá 
«Sogniamo una Italia unita»
Assemblea di Confindustria ¡n Vaticano. Il presidente Bonomi davanti al Papa: «Siamo un Paese smarrito» 
Impegno per un lavoro degno. «No a sussidi che scoraggiano». Aliarme demografía: «Declino drammatico»

M c o le tta  P icch ln

II valore del lavoro, di un lavoro «de
gno» che rispetti la persona. Ci sono 
ancora in Italia «troppi settori dove 
l'offertadi lavoroécaratterizzatadain- 
fime retribuzioni», dove c’é il lavoro 
ñero, impieghi precari, «ma questo 
non riguarda l’industria, non siamo noi 
ad offrire queste forme di sottoccupa- 
zione, di vero e proprio sfruttamento». 
Bisogna daré una risposta agli squili- 
bri, e cioé ingiustizie sul lavoro, aggira- 
mento di garanzie, bassa capacita di of- 
frlre una formazione adeguata, inseri- 
mentodegliimmigrati.dedinodemo- 
grafico: «come imprese industriali 
basate sul lavoro sentiamo piü che mal 
il dovere di offrire il nostro contributo».

Un impegno che Cario Bonomi non 
poteva prendere in un luogo piü solen- 
ne: l’Aula Paolo Vi in Vaticano, nel- 
l'evento straordinario dell'Udienza del 
Papa all’assemblea di Confindustria, 
con gli imprenditori accompagnati dai 
familiari. II perno di una visione etica 
delTeconomiache Bonomi ha messoal 
centro del suo discorso. E che ha rüan- 
dato accogliendo il Pontefice: «Siamo 
un Paese diviso, smarrito, ingiusto con 
troppi dei suoi figli e schiacdato sul 
presente», ha detto il presidente di 
Confindustria, ringraziando il Santo 
Padre. «Ci preoccupa la sofferenza so
dale che esprime una parte troppo va- 
stadellasodetá». Bisogna voltare pagi
na. «Continueremo a volere e asogna- 
re un Paese unito. Un Paese in cui il ver
bo prioritario non é "prendere”, ma é 
“daré”: daré agtlaltri; daré lavoro; daré 
futuro; daré dignitá; daré liberta».

Lavorodegno,quindi.«Nonsussidi 
che lo scoraggiano», ha scandito Bono- 
mi tra gli applausi (died in tutto). 11 te
ma del salario mínimo, ha spiegato, 
non riguarda Confindustria; «Sono al- 
tri ad essersi oppostí, sui quali bisogne- 
rebbe avere il coraggiodi intervenire». 
Occorre misurare la rappresentativitá 
delle partí sodali, «la nostra proposta

e  stata presentara nel 2014 ma é rimasta 
neicassetti». Lasogliadi lavorodegno, 
ha spiegato ancora il presidente di 
Confindustria, «va innestata nella ri- 
formadeisussidiallapovertáequindi 
nella rifórmadelredditodidttadinan- 
za: la soglia minima di lavoro sotto la 
cui proposta non puóessere rifiutata».

Bisogna realizzare quell’«umane- 
simo industríale» che vede I'impresa 
protagonista e motore. «Oggi che gli 
orizzonti della politica sembrano 
sempre piü corti e schiacdati su false 
prioritá, awertiamo piü che mai la ne- 
cessitá di progetti di lungo orizzonte, 
come única via per daré risposta ai 
drammatici problemi della sodetá ita
liana». L’incontro con il Pontefice é 
stato voluto proprio per riaffermare

é II salario mínimo non 
riguarda Confindustria 
«La soglia di lavoro 
degno nella riforma dei 
reddito di cittadinanza»

questi valori: «Mi ha fatto una bellissi- 
ma impressione vedere la sala Nervi 
pienadi imprenditori insieme ai Papa, 
le parole nostre e del Pontefice merita- 
nomoltaattenzione»,hacommentato 
Bonomi durante la conferenza stam- 
pa. La dedsione dell’Udienza di Vati
cano era stata presa prima della caduta 
del govemo Draghi. Apochigiomidal 
voto sié rivelata ancora piü «lungimi- 
rante», coerente con la storia dell’as- 
sociazione «autónoma, apartitica. 
agovemativa». Bonomi ha atato in piü 
riprese gli interventi del Pontefice, 
dall’Endclica Laudato siail’Esortazio- 
ne Apostólica Evangelii Gaudium. Pa
pa Francesco parla di lavoro degno, 
creativo, partecipativo e solídale. «Se 
Italia ed Europa dovessero perdere il 
proprio modello di integrazione so- 
cialesaremmodestinatialdeclino».In 
una realta dove «il pregiudizio impe
rante anti impresa ci vede costante- 
mente accusati», ha detto Bonomi, 
sottolineando che la finanza non puó 
essere il criterio único o prevalente per

misurare i valori di un’impresa.
La sostenibilitá sociale é l’unica di- 

mensione percrescere, Industria^.o 
é la via maestra per affrontare la tran- 
sizione digitale e ambiéntale. Occor- 
rono piü giovani, da far entrare non 
ricorrendo ai prepensionamenti, e 
piü donne nel mondo del lavoro: 
«serve una rivoluzione nei tempi del 
lavoro per non discriminare le don
ne», e una rivoluzione cultúrale per 
integrare gli immigrati. specie con la 
nostra situazione demográfica. Fon- 
damentale il tema della sicurezza, da 
affrontare ex ante, e occorre una svol- 
ta nella spesa sociale.

I protocolli di sicurezza nella pan
demia, l'impegno per la ricostruzione 
in Ucraina, la proposta di un grande 
Patto per l’Italia, le difficoltá attuali 
sull’energia: i’impresa, ha sottolinea- 
to Bonomi, ha fatto sempre la sua par
te. «Non siamo quelli che vincono 
sempre ma siamo quelli che non si ar- 
rendonomai».

enpRCOuziac hser/ata

Presidente 
di Confindustria.
Cario Bonomi in 
Aula Paolo VI ¡n 
Vaticano, nel- 
l'evento straordl- 
nario dell'Udienza 
del Papaall'as- 
semblea di Con
findustria

é
LAVORO 
La sostenibilitá 
sociale é 
i’unica 
dimensione 
per crescere. 
Industria 4.0 la 
via maestra 
per
transizione 
digitale e 
ambiéntale

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Il Sole 24 Ore  Nacional, 3

 Prensa Escrita

 334 519

 333 014

 999 041

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/09/2022

 Italia

 33 391 EUR (33,994 USD)

 351,66 cm² (56,8%)

 6408 EUR (6524 USD) 

Il Papa: «C reate lavoro, prioritá ai giovani 
Invernó dem ográfico, fare figli é patriottico»

é
I MIGRANTI 
«Va
sottolineato il 
ruolo positivo 
chegiocanole  
aziende sulla 
realtá
dell'immigra- 
zione, 
favorendo 
l'lntegrazio- 
ne», ha detto  
il Papa

II discorso del Pontefice

«L’imprenditore stesso é un 
lavoratore. E questo é bello 
eh! Non vive di rendita»

Cario M arronl

II lavoro, prima di tutto. Elemento 
fondamentale di un ordine sociale 
messo in crisi dalla denatalitá, che 
porta ad un vero invernó demográ
fico. Papa Francesco rilancia i temi 
forti della sua pastorale económica 
e sociale nel discorso al parteci- 
panti all'assem blea pubblica di 
Confindustria, neli’aula Paolo VI: 
«Sono lieto di potervi incontrare e, 
tramite voi, rivolgerm i al mondo 
degli im prenditori, che sono una 
componente essenziale per costru- 
ire il bene comune, sono un motore 
primario di sviluppo e di prosperi- 
tá». E indica agli im prenditori le 
strade da seguiré -  scherzando an
che un po’ su  come un imprendito- 
re possa entrare nel Regno del Cie-

li, «non é facile...» -  partendo ap- 
punto dal lavoro.

«Creare 11 lavoro -  dice il Papa - é 
una sfida e alcuni Paesi sono in crisi 
per questa mancanza. lo vi chiedo 
questo favore: che qui, in questo Pa
ese, grazie alia vostra iniziativa, al 
vostro coraggio, ci siano posti di la
voro, si creino soprattutto per i gio
vani (...). I giovani hanno bisogno 
della vostra fiduda, e voi avete biso
gno dei giovani, perché le imprese 
senza giovani perdono innovazio- 
ne, energia, entusiasmo. Da sempre 
il lavoro é una form a di comunione 
di ricchezza: assum endo persone 
voi State giá distribuendo i vostri 
beni, State giá creando ricchezza 
condivlsa. Ogni nuovo posto di la
voro creato é  una fetta di ricchezza 
condivisa in modo dinámico».

Ma U lavoro da solo non basta per 
I’ordine della societá, su  cui grava il 
problema demográfico. «La dena- 
talitá, combinata con il rápido in- 
vecchiamento della popolazione, 
sta aggravando la situazione per gli 
imprenditori, ma anche per l ’eco- 
nomia in  generale: diminuisce l ’of
ferta dei lavoratori e aum enta la 
spesa pensionisticaa carico dellafi-

IHAUUEUUNUHKJI

Bergoglio. Papa Francesco ha rilanciato 
i temi forti della sua pastorale 
económica e sociale nel discorso ai 
pártecipanti all'assemblea pubblica di 
Confindustria, neli'aula Paolo VI

nanza pubblica. É urgente sostenere 
nei fatti le famiglie e la natalitá. Su 
questo dobbiamo lavorare, per 
uscire il piü presto posslbile dall’in- 
vem o demográfico nel quale vive 
l’Itafia e anche altri Paesi. E un brut- 
to invernó demográfico, che va con
tro di noi e ci impedisce questa ca
pacita di crescere. Oggi fare i figli é 
una questione, io direi, patriottica, 
anche per portare il Paese avanti» 
dice Bergoglio, che poi entra in uno 
dei problemi che spesso colpisce le 
lavoratrici. «Alie volte, una donna 
che é impiegata qui o lavora la, ha 
paura a rimanere incinta, perché c’é 
una realtá - non dico tra voi - ma c’é 
una realtá che appena si incomincia 
a  vedere la pancia, la cacciano Via. 
“No, no, tu non puoi rimanere in
cinta” . Per favore, questo é un pro
blema delle donne lavoratrici: stu- 
diatelo, vedete come fare affinché 
una donna incinta possa andaré 
avanti, sia con il figlio che aspetta e 
sia con il lavoro».

Un tem a forte sem pre presente 
nel pensiero del Papa sono i mi- 
granti: «Va sottolineato il ruolo 
positivo che giocano le aziende 
sulla realtá defi’immigrazione, fa 
vorendo l’integrazione costruttiva 
e valorizzando capacitá indispen- 
sabili per la sopraw ivenza dell’lm- 
presa nell’attuale contesto. Nello 
stesso tem po occorre ribadire con 
forza il “no” ad ogni forma di sfrut- 
tam ento delle persone e di negli- 
genza nella loro sicurezza. II p ro
blema dei m igranti: il migrante va 
accolto, accompagnato, sostenuto 
e integrato».

Ma naturalmente -  aggiunge il 
Pontefice -  «l’imprenditore stesso 
é un lavoratore. E questo é bello eh! 
Non vive di rendita; il vero impren- 
ditore vive di lavoro, vive lavorando, 
e resta imprenditore finché lavora. 
II buon imprenditore conosce i la
voratori perché conosce il lavoro. 
Molti di voi sono imprenditori arti- 
giani, che condividono la  stessa fa- 
tica e bellezza quotidiana dei dipen- 
denti. Una delle gravi crisi del no
stro tempo é la perdita di contatto 
degli imprenditori col lavoro: cre
scendo, diventando grandi, la vita 
trascorre in u ffid , riunioni, viaggi, 
convegni, e non si frequentano piü 
le officine e le fabbriche. Si dimenti- 
ca T o d o re”  del lavoro. É  brutto. É 
come succede a noi preti e vescovi, 
quando dimentichiamo l’odore del
le pecore, non siamo piü pastor!, 
siam o funzionari. Si dim entica 
l’odore del lavoro non si riconosco- 
no piü i prodotti ad occhi chiusi toc- 
candoli; e quando un imprenditore 
non tocca piü i suoi prodotti, perde 
contatto con la vita della sua impre
sa, e spesso inizia anche il suo decli
no económico».

Ricorda figure di grandi impren
ditori -  Alberto Balocco, appena 
scomparso trágicamente -  e Adria
no Olivetti, quando parla del senso 
dlappartenenza a undestinocomu- 
ne in azienda: «II valore che voi 
create dipende da tutti e da ciascu- 
no: dipende anche dalla vostra 
creativitá, dal talento e dall’ inno- 
vazione, dipende anche dalla coo- 
perazione di tutti, dal lavoro quo- 
tidiano di tutti. Perché se é vero 
che ogni lavoratore dipende dai 
suoi imprenditori e dirigenti, é an
che vero che l’imprenditore dipen
de dai suoi lavoratori, dalla loro 
creativitá, dal loro cuore e dalla lo
ro anim a: possiam o dire che d i
pende dal loro “ capitale”  spiritua- 
le .d e i lavoratori».

© «PROOUflONE RISERVATA
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PR IM EIR A  LIN H A  RENTRÉE POLÍTICA

Rentrée po lítica ficará m arcada pelos d ip lom as que Belém deverá enviar para o Constitucional.

Leí das ordens profíssionais 
em risco de envió para o TC
Projeto de lei apresentado pelo PS e que deverá marcar a rentrée política arrisca chegar 
a Belém e ser enviado para os juízes do Palácio Ratton para verificaqáo da constitucionalidade.
Metadados e diploma sobre Europol e Interpol seguem o mesmo caminho.

D IA N A  R A M O S
d¡anaram os@ negoc io s.p t 
F IL O M E N A  LA N ^ A
f ilo m en a lan caO nego c io s .p t

Sao tres os diplomas do 
Govemo que arriseam 
uní traváo de Belém no 
regresso aos traballios 
da Assembleia da Repú

blica. Ao diploma dos metadados. 
que o Presidente da Repúblicajá ti- 
nha sinalizado que enviaría para o

Tribunal C(institucional, somam- 
-se o diploma da transferencia da 
Polícia Judiciária (PJ) para o Sis
tem a de Seguranca Interna, na tu
tela do primeiro-ministro, dos Ga
binetes da Europol e Interpol e o 
projeto de lei das ordens profissio- 
nais. sabe o Negocios. Os tres, mes
m o estando aínda em  fase de dis- 
cussao parlamentar, suscitam dú- 
vidas que deverao motivar o envió 
pelo Q iefe do Estado para fiscali- 
zacáo preventiva da eonstituciona- 
lidade.

Os trés projetos de lei váo m ar

car o arranque dos trabalhos par- 
lamentares antes da discussao do 
O rcam ento do Estado de 2023. 
m as as propostas submetidas aos 
deputados. aínda que possam  ser 
alvo de ajustes n a  discussao na es- 
pecialidade. contení já elementos 
que tém  suscitado dúvidas. segun- 
do informacáo recolliida pelo N e
gocios.

No caso da lei-quadro das as- 
sociacóes profíssionais. aínda que 
o projeto de lei esteja atrasado nos 
trabalhos parlam entares, a d is
cussao pública do mesmo tem  le

vantado varias questóes sobre 
luna eventual ingerencia na inde- 
pendéncia das ordens profissio- 
nais.

A revisao da lei. refira-se. foi 
mil compromisso assiunido pelo 
Govemo no ámbito do P lano de 
Recuperacao e Resiliéncia (PRR) 
e. de acordo com o dociunento en
viado a Bruselas, a "entrada em vi
gor da proposta legislativa" deve- 
ria ocorrer até ao 4.° trimestre de 
2022, pelo que mil envió para o 
TCpoderá demorar consideravel- 
m ente todo o processo.

A piim eira versáo da proposta 
socialista de revisao ehegou ao Par
lam ento há cerca de m il ano. Foi 
polémica desde o inicio porque pre
via a criacáo de uní órgao de super- 
visao para as ordens profíssionais 
com poderes reforcados e imi pro- 
vedor do cliente obligatorio, figura 
que. hoje em dia  só tem quem quer. 
Trazia por outro lado, disposic oes 
sobre os estágios profíssionais e so
bre o acesso á profissao. estas lilti- 
mas visando impedir restricoes que 
atualmente estáo identificadas.

Trata-se da primeira grande al-
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Joáo Cortesáo

teracáo á lei desde 2013. mas tenr 
recolhido forte oposicáo das or- 
dens. qne acnsam o PS de querer 
interferir na sua independencia. 
O Consellio N acional das Or- 
dens Profissionnis (C N O P) acu- 
sou os deputados socialistas de 
quererem “govemamentalizar” 
as ordens e os varios bastonários 
desdobraram-se em  críticas.

A proposta inicial chegou a 
ser aprovada na generalidade. 
mas caiu quando caiu o Gover- 
no  e o Presidente da República 
dissolveu o Parlamento. Com  a 
nova sessao legislativa. oPSvol- 
tou á carga e introduziu algiunas 
alteracóes A sando acalm ar as 
hostes. Recuou ñas regras de es- 
collia do novo pror edor e. quan- 
to á supervisáo. reforeou a pre- 
senca de elem entos pertenc-en- 
tes á própria ordem  (passam  a 
poder ser m ais de m etade). 
Qnanto aos estágios. é “ponto de 
liorn a" e m antém -se a proposta 
inicial, nom eadam ente a dura- 
cao m áxima de 12 meses.

Este segundo projeto de lei 
foi tam bém  aprovado na gene
ralidade. antes das ferias, e pas- 
sou á especialidade. juntam en

te com propostas do PAN. Che- 
ga e Iniciativa L iberal.

M e ta d a d o s  ta m b é m  em  
“ s tan d  b y ”
Outro diploma que está em  fase 
final de processo legislativo, mas 
que já se sabe que tam bém  nao 
escapará ao erivo do Tribruial 
Constitucional é a nova lei des
tinada a regular o acesso aos m e
tadados referentes a comunica- 
cóes eletrónieas para fins de in
vestigacáo criminal. .Antes das 
ferias parlam entares e conlieci- 
dos já  os alertas da Com issao 
Nacional de Protecáo de Dados 
(CNPD). que considera que al- 
gumas das solucóes propostas 
pelo Govemo dim inuem  as ga
rantías dos direitos fúndarnen- 
tais dos cidadáos. o Presidente 
da República avisou logo que 
“nao pode haver lima som bra de 
dúvida sobre a constitucionali- 
dade" e que. por isso. fosse qual 
fosse a versao que llie chegasse. 
enviaiiaodiplom apara o Tribu
nal Constitucional.

A ideia aqui. recorde-se. é 
criar un í regim e legal que nao 
prevé a conservacáo generaliza
da de dados pessoais relativos ao 
tráfego e á localizac-áo p araafi- 
nalidade de investigacáo e re- 
pressáo crimináis.

.Aínda na área da justica. 
como já referido, outro  diploma 
que levanta dúridas a Marcelo é 
o que prevé a transferencia da tu
tela da Policía Judiciária para o 
Sistema de Segúranos Interna -  
que depende diretamente de .An
tonio C osta -  dos gabinetes da 
Europol e da Interpol. que pro- 
cessam milliares de infonnacoes 
sobre investigacáo criminal.

Varios constitucionalistas 
vieram já levantar dúvidas. con
siderando que pode estar em cau
sa tuna violacáo do principio da 
separacáo entre os poderes judi
cial e exec-utivo. Os termináis da 
Europol e da Interpol fomecem 
infonnacoes de natureza crimi- 
nal para as diversas policías, 
muña cooperario que passaiiam 
para a responsabilidade do Pon
to Unico de C ontactopara a Coo
peracáo Internacional (PUC- 
-CPI). controlada pelo secretá- 
rio -geral do S SI. cargo na depen- 
déncia do primeiro-ministro.

Também aqui Maréelo sina- 
lizou. logo em  agosto, quando a 
proposta do Govemo foi conlre- 
cida. que náo hesitará em  enviar 
o diploma para o Palácio Ratton 
“se tiver algimra dúvida" de 
constituciorralidade. ■D
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GUY CHAZAN — BERLIN

Germany must assume a leading mili-
tary role in Europe, the country’s
defenceministerhas said, underscoring
how Russia’s war in Ukraine has trans-
formedBerlin’s strategic thinking.
Christine Lambrecht made her com-
ments as Ukraine pressed on with its
counter-offensive in the east of the
country and Russia vowed to continue
with the invasion until all its military
goalsweremet.
The war has increased pressure on
Germany to step up its contribution to
the western alliance, despite historic
reservations over playing a bigger role
after the second world war. Lambrecht
argued that Berlinwas doing so for rea-
sons“todowithour size, ourgeographi-

cal location, our economic power, in
shortwithourheft”.
In comments to the German Council
on Foreign Relations she added: “That
makes us a leading power whether we
like it or not — in the military sense,
too.” Lambrecht said that theUSwould
remain Europe’s main protector and
there could be “no substitute for the
American nuclear deterrent for the
foreseeable future”.
The UK and France, both nuclear
powers, have been Europe’s strongest
militaryforces formorethan70years.
ButLambrecht argued that the rise in
tensions betweenWashington and Bei-
jing over Taiwan and a US pivot to the
Asia-Pacific regionmeant“wearecalled
ontodomorethanbefore forEurope”.
She added: “Germany is prepared to

makeadecisivecontributionto fairbur-
den-sharing.”
Echoing a speech this year by Chan-
cellor Olaf Scholz, the defenceminister
said thatGermanyhad tomeet theNato
goal of spending 2 per cent of GDP on
defence“over the longterm”,not just for
thenextcoupleofyears.
“Wemustavoidasituationwhere, ina
fewyears,we cannot afford tomaintain
the equipmentwe are purchasing now,”
Lambrecht said, reiterating plans to set
up three combat-ready army divisions
bytheearly2030s.
Thesuccessof theUkrainiancounter-
offensive, which has reclaimed more
than 3,000 sq kmof terrain in the east,
has also increased expectations that the
west will step up weapons deliveries to
Kyiv. Ukraine’s southern operations

commandyesterday said it hadalso lib-
erated about 500 sq km of territory
fromRussia’s forces.
“The tone has shifted, without a
doubt,” said a senior European diplo-
mat.“Youwon’treallyhearanyonetalk-
ing against more weapons now, just a
chorus of supporters and one or two
stayingsilent.”
Lambrecht acknowledged that Ger-
many’s Nazi-era crimes and its “war of
destruction” between 1939 and 1945
had turned “scepticism about themili-
tary intoakindofvirtue”.But she said it
could guarantee peace and freedom for
itspeopleonly ifGermanydefinedsecu-
rityas“thecentral taskof thiscountry”.
Reports & analysis pages 3 & 4
FTView page 16
Gideon Rachman page 17

Germany lays out goal to assume
leadingmilitary role inEurope
3Pivot in strategic thinking3Ukraine war triggers shift3More aid expected for Kyiv

Germany’s
defence chief
Christine
Lambrecht said
her country’s
heft made it a
leading power in
themilitary
sense ‘whether
we like it or not’

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Financial Times  Reino Unido, 1

 Prensa Escrita

 234 193

 233 139

 699 417

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/09/2022

 Reino Unido

 3 302 EUR (3,361 USD)

 231,21 cm² (10,8%)

 1270 EUR (1293 USD) 

OLIVER RALPH AND ABBY WALLACE

Electrolux, the world’s second-largest
home-appliances manufacturer, has
warned of a steep drop in demand in
Europe and theUS, in one of the stark-
est signs yet of the toll that high infla-
tionishavingonconsumerspending.

The grim outlook prompted the Swed-
ishcompany toembarkonamajor cost-
cuttingplan.
Electrolux said yesterday that
demand in the third quarter had fallen
at a “significantly accelerated pace”
compared with the previous three-
monthperiod and that it expected sales
to remain weak in the US and Europe
nextyear.
Chief executive Jonas Samuelson said
that he expected consumer confidence
to stay low in Europe, adding: “I think
peoplewill holdon to theirwallets quite

hard.”Consumers inEuropeand theUS
face higher inflation and rising interest
rates, triggered in large part byRussia’s
invasionofUkraine.
While economists are divided on
whether the US will fall into recession,
few expect Europe, which is battling an
acute energy crisis after Russia with-
drewgas supplies, toescapeaprolonged
slowdown. Germany’s economy,
Europe’s biggest, is set to shrink by 0.3
percentnextyear,according to the Ifo,a
leading think-tank, which in June had
estimated3.7percentgrowthin2023.
Electrolux said the challenge of evap-
orating demand was compounded by
the high levels of inventory that retail-
ers held as well as persistent supply-
chain curbs. As a result, Electrolux said
its third-quarterearningswoulddecline
significantly fromthesecondquarter.
Retrenchment would target variable

and structural costs, Electrolux said,
with “special attention” on eliminating
inefficiencies in supply chains and pro-
duction. The group will lay out more
details, including a “potential material
restructuring cost”, when it releases
third-quarterresultsonOctober28.
Electrolux’smove toaddress costs is a
sharp contrast to the summer of 2021,
when Samuelson expected inflationary
pressures, then largely driven by the
pandemic’s disruption to supply chains,
tobegintoease.
The group’s gloomy forecast came
hours after Thule Group, a Swedish
maker of cargo carriers, said that retail-
ers had reducedpurchases as a result of
“consumer uncertainty” and excess
inventory. Thule said saleswould be hit
untilearlynextyear.
Its sharesslid11percentyesterday.

German economy page 2

Tumbling consumerdemand inUS
andEuropehits top appliancemaker
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Europe’s Industry
Reels at Gas Shutoff

 Oil slumps amid geopolitical
turmoil............................................ B1

rope to the brink of recession
and threatens to inflict lasting
harm on its manufacturing
businesses. Unlike the U.S.,
Europe leaned on manufactur-
ing and heavy industry to keep
its economy chugging in re-
cent decades. A bigger chunk
of its economy comes from the
likes of steelmakers, chemicals
producers and car makers.

Europe’s energy crisis has
left few businesses untouched,
from steel and aluminum to
cars, glass, ceramics, sugar
and toilet-paper makers. Some
industries, such as the energy-
intensive metals sector, are
shutting factories that ana-

PleaseturntopageA10

European industry thrived
for decades on a steady supply
of cheap Russian gas, which
flowed uninterrupted through-
out the Cold War and other
times of tension between Mos-
cow and the West.

Since invading Ukraine,
Russian President Vladimir
Putin has weaponized the
country’s vast stores of energy
to undermine support for Kyiv.
He turned off the taps to the
biggest natural-gas pipeline,
Nord Stream, completely this
month.

The impact has pushed Eu-

By JoeWallace,
David Uberti,

Georgi Kantchev and
William Boston
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Europe’s
Industry
Is Reeling

Slovalco, an aluminum producer in Slovakia, is winding down primary-metals production due to volatile energy prices, leaving a small recycling operation. Above right, Milan Veselý, the plant’s manager.
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lysts and executives say might
never reopen, imperiling thou-
sands of jobs.

The question is whether the
current pain is temporary, or
marks the start of a new era of
deindustrialization in Europe.
The bloc has scoured the world
for alternative gas supplies,
striking deals to buy gas from
the U.S., Qatar and elsewhere.
But the continent might never
again have access to the cheap
Russian gas that helped it com-
pete with the resource-rich U.S.
and offset high labor costs, rigid
employment rules and stringent
environmental regulations.

Power contracts
In the city of Žiar nad Hro-

nom, Slovakia, built around a
70-year-old aluminum factory
that supplies car-part makers
across the continent, some fear
for their financial future. “This
is probably the end of metal
production in Europe,” said Mi-
lan Veselý, who has worked at
Slovalco, majority owned by
Norway’s Norsk Hydro ASA, all
his adult life, following in his
parents’ footsteps.

Slovalco is among the com-
panies hit by volatility in elec-
tricity prices across Europe
caused by low Russian supplies
of power-generating gas. For
years the factory was by far the
biggest buyer of power in Slo-
vakia, consuming 9% of the
country’s electricity. Before en-
ergy prices started rising last
year, Slovalco paid about €45
(about $45) for each megawatt-
hour of power. In 2022 so far it
has paid €75, in a deal locked in
last year. In late August, prices
hit €1,000 across Europe.

Slovalco didn’t renew its
power contract for 2023, which
would have cost €2.5 billion eu-
ros at the recent peak in power
markets. Mr. Veselý, the plant’s
manager, is winding down pri-
mary-metals production, leav-
ing a small recycling operation.
He is also dismissing 300 of

ContinuedfromPageOne

450 workers. “The volatility of
the price of electricity these
days—it’s crazy,” he said. “This
is the way we are actually kill-
ing industry.”

Factory curtailments and
closures have saved fuel in Eu-
rope’s quest to reduce demand.
Along with the hunt for non-
Russian supplies, that’s enabled
the European Union to sock
away enough gas to fill over
80% of its storage capacity,
probably enough to get to
spring without government-en-
forced quotas even if Mr. Putin
cuts supplies to zero, analysts
say.

The judgment most govern-
ments have made is that slow-
ing and shutting factories now
is preferable to cutting off
power to hospitals and schools
over winter. Europe consumed
10% less gas than the average
for the time of year in August,
according to commodities-data
firm ICIS. The EU is aiming for
demand reductions of 15%.

The factory closures come at
a ruinous cost. Companies in
energy-intensive industries say
they face going bust this winter
without government support.
Complex supply chains in sec-
tors such as the auto and food
industries are getting gummed
up, adding to inflationary pres-
sures just as pandemic snarl-
ups show signs of easing.

Norwegian fertilizer giant
Yara International ASA, which
uses gas as an ingredient, has
cut crop-boosting ammonia
production by 65% across its
European factories.

“We think about things we
wouldn’t dare to think about a
year ago,” said Michael
Schlaug, general director of
Yara’s Sluiskil facility in the
Netherlands, which stopped the
second of three ammonia
plants in late August. Engineers
are rejigging machinery to ac-
commodate imported ammonia
with higher water content as
the facility turns to shipments
from the U.S., Trinidad and
elsewhere to replace products
it previously made.

Dutch fertilizer company
OCI NV is importing more am-
monia through Rotterdam. It
plans to triple its capacity at
the port by next year and is ex-
panding its Beaumont, Texas,
facility to produce ammonia
that can be transported to Eu-
rope and Asia.

“It really tips the scales in
the U.S.’s favor,” Chief Execu-
tive Ahmed El-Hoshy said of
energy costs.

A reduction of Europe’s in-
dustrial capacity would deepen
the reliance on materials and
parts made overseas at a time
when governments are striving
to bring supply chains for re-
newable energy, electric vehi-
cles and military arms closer to
home.

‘Pure poison’
Metals producers, which re-

quire significant power to
break down and form chemical
bonds, are at the front of the
crisis. Electricity prices have
more than doubled this year,
propelled by high gas prices,
trouble in France’s nuclear fleet
of power plants and low hydro-
power generation.

ArcelorMittal SA, one of the
world’s largest steelmakers,
will close a blast furnace in
Bremen and a so-called direct
reduction plant in Hamburg
that produces sponge iron,
used to create crude steel. In
Germany, ArcelorMittal had al-
ready reduced gas demand by
about 40%, compared with
what it planned to consume at
the start of the year.

“We have never had such
upheavals in the energy
prices,” said Reiner Blaschek,
chief executive of the com-
pany’s German business. “Ev-

erything that is associated with
enormous volatility in the short
term is for us as a commercial
enterprise, to put it mildly,
pure poison.”

“You have to reinvent the
whole energy supply chain on
the go,” Mr. Blaschek added.

ArcelorMittal Germany has
been buying sponge iron exter-
nally from the U.S. instead of
making it locally using gas.

Zinc stockpiles have almost
run out in the EU, leading cus-
tomers to import metal from
China, according to metals in-
dustry lobby group Euromé-
taux. Analysts say European
output of primary aluminum is
dying out, leaving the conti-
nent with recycling operations
that produce metal suitable for
industries such as packaging,
but not for wheel hubs, brakes
or parts for airplanes.

Aluminum smelters are
finding themselves not able to
renew their power contracts.
Companies need 15 megawatt-
hours of power to produce a
metric ton of primary alumi-
num, costing €9,000 at recent
electricity prices, while a met-
ric ton can be sold for less
than €2,500, according to Ger-
many’s metal association, WV
Metalle.

“We need immediate emer-
gency aid now, otherwise we
are threatened with deindustri-
alization in Germany,” said
Franziska Erdle, WV Metalle’s
general manager.

Alcoa Corp.’s San Ciprián
aluminum plant in Spain, Glen-
core PLC’s Portovesme zinc
smelter in Italy and Trafigura
Group’s zinc factories in the
Netherlands, France and Bel-
gium have curbed or closed
production. Half of the EU’s
aluminum and zinc capacity is
offline, on top of curtailments
in silicon and alloys of iron,
Eurométaux said in a letter to
EU officials this month.

Tom Price, head of com-
modities strategy at Liberum,
likens the shock to the surge in
energy prices that killed off
Japan’s aluminum industry in
the 1970s. “This is such a se-
vere event and Europe’s indus-
trial base has become very
heavily dependent on Russia
for cheap energy inputs,” he
said. “It may not be able to
come back.”

Lower output from Europe’s
factories threatens to cascade
through supply chains. Auto
makers have been hit both in
their own dependence on gas
for power and heat and indi-
rectly through supply issues.
Volkswagen AG said it has
been stockpiling glass prod-
ucts, such as windows and
windshields, fearing a shortage
of gas could hit glassmakers.

A spokeswoman for Safran
SA, a French maker of aircraft
engines and defense-related
equipment, said a fragile sup-
ply chain had limited the com-
pany’s ability to raise produc-
tion. So far it has been able to
buy metal from existing suppli-
ers but the company is moni-
toring the situation, she added.

In food production, sugar
factories are powered by natu-
ral gas. Germany’s federal com-
petition authority said this
month the country’s four pro-
ducers would be allowed to co-
operate if supplies are cut off,
for example by making capac-
ity available to each other. If
the sugar plants stop, large
parts of the beet harvest would
likely rot and prices would rise
for consumers already dealing
with food inflation.

The companies are racing to
find alternative energy sup-
plies to maintain the sugar
output. Securing them is diffi-
cult because it requires new lo-
gistics and storage facilities,
said Südzucker AG, one of the
four companies.

Some factories, such as zinc

manufacturers, can restart
quickly when the economics
add up again. For others, in-
cluding glass and aluminum
makers, reopening is a lengthy
and expensive process that
may never make financial
sense.

Even toilet-paper makers
are feeling the crunch. Hakle
GmbH, a German toilet-paper
and hygiene-product maker
this month declared itself in-
solvent and sought protection
from creditors because it could
no longer raise prices enough
to offset higher paper costs
due to energy prices.

Winding down
At Slovalco in Slovakia, Mr.

Veselý sold the electricity the
company had bought for the
rest of the year, netting €160
million to spend on taxes and a
possible restart in the future.
Operators set about disconnect-
ing podlike metal cells that
turn white alumina powder into
molten aluminum in the vast
hall that is the factory’s nerve
center. The hangar is also the
factory’s biggest vulnerability,
because the cells depend on a
285,000-amp current.

Ten of the 226 cells remain
in action, but are due to wind
down by the end of the year.
Firing the factory up again
would require replacing their
electrical connections—a pro-
cess that would take a year
and cost up to €90 million, Mr.
Veselý said.

“Everyone is concerned,” said
Tomáš Chrien, an operator who
has worked at Slovalco since
1993. Marián Hárezník, a pro-
cesses expert, said the job
brings a good, stable salary and
a sense of camaraderie. “No one
expected we would be in a situ-
ation like this—ever,” he said.

Branislav Strýček, chief ex-
ecutive of utility Slovenské
Elektrárne, A.S., which sup-
plied power to Slovalco, wor-
ries many more Slovak firms
will shut down because he esti-
mates more than half haven’t
procured power for 2023.

“These electricity prices are
sick,” he said, adding that he is
in the odd position of running a
utility and wanting the govern-
ment and EU to take measures
to limit prices. “Your customers
will not survive so you’ll have
no one to deliver [to].”
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Ukraine seized the initiative
in its war against Russia,
claiming to have recaptured
more than 1,000 square miles
in the northeastern Kharkiv
region over recent days as it
handed Moscow one of its big-
gest setbacks since Russian
troops invaded more than six
months ago.

Ukraine’s military said Sun-
day it was recapturing villages
in the area around Kupyansk
and Izyum, two cities that
Russian forces fled Saturday
as Ukrainian troops advanced
on them. Those two cities had
been central to a key war goal

 Ukrainians in Kherson resist
occupiers...................................... A8

of Russian President Vladimir
Putin: to seize full control of
Ukraine’s eastern Donetsk and
Luhansk regions, together
known as Donbas. Russian
forces have used Izyum as a
base to strike other towns in
the area.

Gen. Valeriy Zaluzhny, com-
mander in chief of the Armed
Forces of Ukraine, said the
military had pushed Russian
forces from around 1,150
square miles of territory—
around the size of Rhode Is-
land—to the east of Kharkiv,
Ukraine’s second-largest city,

PleaseturntopageA8

BY DANIEL MICHAELS

AND JAMES MARSON

Ukraine Makes

More Gains as

Russians Flee
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with efforts to consolidate
their hold on the region—and
cracking down on anything
that looks pro-Ukrainian. They
opened schools on Sept. 1, de-
spite the shelling, and have
warned parents that children
who aren’t enrolled could be
taken away from them. On TV,
banner ads at the bottom of
the screen promise 10,000
Russian rubles, about $165, to
anyone who turns in Ukrainian
sympathizers. Troops roam
the city in trucks, pulling
down garage doors and break-
ing into apartments in search
of Ukrainian partisans.

This account of life in the
city is drawn from interviews

with eight people still living in
Kherson, plus more than a
dozen others who fled the city
during the war. Several spoke
on condition that they not be
fully identified. The Wall
Street Journal verified their
identities and agreed to with-
hold their last names.

Lina’s family, like many oth-
ers, has been stocking up on
food and water and preparing
beds in the basement. Since
Ukraine first struck a major
bridge into the city with rock-
ets about a month ago, vegeta-
ble prices have doubled, resi-
dents said. Some staples, like
butter and eggs, are becoming
tough to find.

Lina said she goes out only
between 8 a.m. and 2 p.m. and
takes public transit, hoping to
minimize her interactions with
Russians, who she said are of-
ten drinking and frequently
smash into cars with armored
vehicles. One armored vehicle
recently began parking in a
neighbor’s yard, she said.

“We’re avoiding anywhere
Russian soldiers might be,”
she said. “It’s easy to end up
in the basement”—a short-
hand locals use for being de-
tained by Russians.

The threat of detention
shapes life in Kherson as much
as the strikes. Since the occu-
pation began, more than 500

residents of the region have
been detained, according to re-
ports compiled by the Ukrai-
nian regional prosecutor, Vo-
lodymyr Kalyuga, who is
working in absentia from
Odessa. More than 200 remain
in custody or unaccounted for.
Photos of missing people are
posted on walls around the city.

“At first, you could show
you were pro-Ukrainian,” Mr.
Ivaschenko said. “Now, you
could be detained even for
some picture on your phone
that they don’t understand.”

The Russian Ministry of De-
fense didn’t respond to re-
quests for comment.

Signs of defiance still
abound. Yellow-and-blue rib-
bons, the colors of the Ukrai-
nian flag, hang from fences. A
former Ukrainian member of
Parliament who was collabo-
rating with the Russians in
Kherson was recently assassi-
nated. Though supermarkets
have been rebranded and filled
with Russian products, the
Ukrainian hryvnia, not the
Russian ruble, remains the
dominant currency, locals say.

Natalya, who said her hus-
band was detained just over a
month ago, refuses to open a
Russian bank account, though
her Ukrainian bank was forced
to close months ago. Her chil-
dren in Europe send money to
her Ukrainian bank card, and
she shops at stores where
knows the owners or clerks,
who let her use card terminals
hidden under the counter or in
the back.

Like many residents, she
now keeps two phones: one
that she uses at home with a
virtual private network to ac-
cess Ukrainian sites that are
now blocked by the Russian
internet providers, and an-
other that is wiped of all per-
sonal data that she takes out
in public, in case she is
stopped somewhere.

“This is my way of resist-
ing,” she said. “If we all just
let Russia control what cur-
rency we use, it’ll help them
occupy the territory.”

Russian troops captured
Kherson on March 2, the first
major city seized during the
full-scale invasion, and the
only regional capital.

As soon as the Russians ar-
rived, local officials said, Rus-
sian forces began pressing
them—and other influential
residents—to collaborate.

Residents say the Russians
in Kherson set up surveillance
operations reminiscent of So-
viet times. Oksana Naumova, a
41-year-old resident, wrote on
social media in July that Kher-
son was part of Ukraine. Rus-
sians soon came knocking, she
said, and gave her a choice:
Work with us, or go to jail.

Ms. Naumova told them she
would collaborate. She left the
region three days later.

“You had to hide or stay si-
lent,” she said. “You never
knew who would betray you.”

More than half of Kherson’s
residents have fled for Ukrai-
nian-held territory, according
to Ukrainian officials.

ZAPORIZHZHIA, Ukraine—
Explosions shake the southern
Ukrainian city of Kherson
throughout the day. Internet,
electricity and water are spo-
radic. Prices for basic goods,
such as food and soap, are sky-
rocketing. Hundreds of cars are
lined up trying to leave the city.
By 4 p.m., the streets are empty.

Ukraine has launched a mil-
itary offensive aimed at retak-
ing Kherson and upending a
key goal of Vladimir Putin’s
war: eliminating independent
Ukrainian identity. How that
liberation effort plays out is a
test case for Russia’s efforts to
mold the territory and its peo-
ple in its own image. Residents
of Kherson are trying to hang
on, waiting for their army to
arrive and doing what they
can to resist Russification.

“We realize dangerous
times are coming,” said Serhiy
Ivaschenko, the head of a dis-
trict in the city who has been
going back and forth between
Kherson and Ukrainian-held
territory. “But it’s the only
way to be liberated.”

The Ukrainian offensive has
forced Moscow-installed au-
thorities to put on hold plans
for a vote on joining Russia.
Still, they are pushing ahead

BY IAN LOVETT

Ukrainians in Kherson Resist Occupiers
Residents in southern
city wait for liberation,
fight efforts to erase
their national identity

Russians frequently smash armored vehicles into cars in occupied Kherson, a resident said.
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El intervencionismo del mercado 
cobra auge en una Unión Europea 

fundada sobre el principio  
de la libre competencia 

D
E las once acepciones del verbo ‘topar’ 

recogidas en el diccionario de la Real 

Academia, ninguna hace referencia al 

significado de «poner un tope» o techo 

–«plafonar», dicho en horrendo galicismo– a algo, 

preferentemente a los precios. Y sin embargo ese 
es el sentido que domina en el lenguaje político 

de los últimos tiempos, desde que la secuencia 

de crisis consecutivas ha desatado la pulsión in-

tervencionista de los gobiernos. Primero fueron 

los alquileres, luego las mascarillas y otros pro-

ductos de protección sanitaria, más tarde el re-

cibo energético, y topando, topando ya estamos 

en la fijación normativa o pactada del importe 

de los alimentos. Poco parece ‘importar’ al res-

pecto la indefectible experiencia de que esos lí-

mites siempre acaban repercutiendo en las su-

bidas de otros productos, cuando no en la espe-

culación sumergida del mercado negro. 

El fracaso del control de precios es una de las 

verdades científicas constadas en la historia de 

la economía. Desde la Revolución francesa a la 

Unión Soviética o a la Argentina peronista. Eso 

no funciona por más que a los dirigentes de ins-

piración filocomunista de todas las épocas y la-

titudes les parezca una receta justa y sencilla. La 

última –por ahora– en acogerse a ella ha sido Yo-

landa Díaz, empeñada en abaratar de modo ar-

tificial, es decir, forzado, el pan, los huevos, las 

naranjas o la harina. Luis Planas, uno de los po-

cos ministros que de veras conoce el funciona-

miento de su negociado, fue el primero de sus co-

legas en decir que es un disparate arriesgándo-

se a quedar desautorizado por un Sánchez al que 

ninguna medida populista le parece inaceptable. 

Díaz parece recular ante las dudas políticas y le-

gales pero del silencio del presidente no cabe por 

ahora deducir el sentido final del debate.  

Los pactos de concertación sobre la venta al 

público (cárteles) están prohibidos por la Ley de 

la Competencia, y su imposición, por decreto o 

por acuerdo, choca con el artículo 38 de la Cons-
titución, el que consagra la libertad de empresa. 

Sin embargo, la tendencia a la limitación protec-

cionista está cobrando bajo el pretexto de la emer-

gencia un auge creciente en el seno de la mismí-

sima Unión Europea, donde las corrientes ilibe-

rales toman fuerza sin que nadie parezca dispuesto 

a dar la voz de alerta y a recordar que los princi-

pios comunitarios se basan en la idea de que no 

es posible la libertad política sin la económica, y 

viceversa. 

La intervención del mercado siempre acaba 

provocando escasez o empobrecimiento a medio 

plazo. Y en este caso, de consumarse, le tocará 

pagar la factura al pequeño comercio y al sector 

primario, que ya andan en estado de preinsur-

gencia por cansancio. La fruta, las hortalizas, o 

los cereales no crecen en los supermercados. Y 

antes de ‘topar’ de bruces con el campo, los ur-

banitas aficionados a la regulación agroalimen-

taria deberían tomarse la molestia de escuchar-

lo. 

IGNACIO  
CAMACHO

Topar

UNA RAYA EN EL AGUA
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